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Acusan al · 
INSAlUD de 
malversación 
Un médico nefrólogo que ac· 
tualmente se encuentra residien
do en el extranjero continua co
brando su sueldo como jefe de 
servicio en el Hospital de Val
depeñas, cuando en este centro 
no se presta ese tipo de servicio 
sanitario. Desde hace ya bastan
tes meses este médico viene co
brando trescientas cincuenta mil 
pesetas por no hacer nada, algo 
que compañeros 
consideran como 1 '8 
malversación de 
fondos públicos 

Miguel y Nieto 
se acercan 
El Partido Popular de Ciudad Real 
celebra su Congreso Local el próxi· 
mo sábado cinco de febrero. La nue
va dirección, que se juega mucho en 
este envite, quiere a toda costa con
seguir una lista de integración en la 
que estén representados 
todos los sectores. 
Mientras Miguel y Nie
to acercan posturas 

Caminero busca la 
tranquilidad en 

22 

José Luis Pérez Caminero espera que las lesiones le respe
ten para cumplir uno de sus máximos anhelos: es~ar presen· 
te en el mundial de fútbol de Estados Unidos. El Jugador 
valdepeñero manifiesta en una entrevista concedida. a BISA
GRA que lo que más le gusta de La Mancha es el VillO RU
MOROSO Y su abuela. La estrella del equipo 64 
de Jesús Gil viaja con frecuencia al pueblo de . 
sus padres, que también considera suyo. 

LA SEMANA 20 BREVES SOCIEDAD 
~~~~~~------------~~ 

50 
60 
68 
70 

EL PISTO REGIONAL ~ 2 CULTURA 
~~~~~~~~~~------------

ECONOMIA 28 HOROSCOPO 
~~~~~~--------------------
SIETE OlAS 34 PROPUESTAS 

.~~~~~~~~-
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UNA DE TELEFONOS 

Las mentes pensantes, que 
haberlas haylas, de la Telefóni
ca Nacional de España, la me
jor y más eficiente del pais, han 
decido elaborar los nuevos re
cibos detallando cada una de 
las llamadas de larga distancia, 
(o sea, conferencias) efectua
das, marcando hora, duración y 
lugar, con lo que están come
tiendo un nuevo atentado in
constitucional con sus sufridos 
abonados, habida cuenta de que 
sin solicitud previa hacen pú
blicos unos detalles íntimos, 
puramente personales. 

Me parece bien y hasta justo 
que un empresario solicite que 
le sean detallados dichos con
ceptos, para intentar rebajar los 
costos y de paso controlar a 
más de un empleado excesiva
mente llamador. También, por
que no, que lo haga un particu
lar, simplemente porque sí, o 
porque quiera llevar su propio 
control personal. Lo que no es 
de recibo, aunque de ellos esté 
escribiendo, es que tomen la 
determinación de hacerlo sin 
consulta previa, porque con 
ello lo único que van a conse
guir es formar más de un lio fa
miliar. Vamos , que ya no se 
conforman con los pinchazos, 
también quieren hacer públicos 
los secretos de cada cual. 

• LOPE DE MENDOZA 

• BJsagta 

despreciables que se acercan a 
las cacicadas. También tiene 
usted costumbre de relacionar
me con don Antonio Aguilera 
y, por supuesto, no tolero tal re
lación con un señor que deja 
mucho que desear. 

Habla usted de la inspección 
de cuentas y jamás voy a per
mitir que deje en entredicho mi 
honorabilidad, ya que dejé bien 
justificados todos los gastos 
que se originaron en mi presi
dencia. En cualquier caso, si al-

ocurrió llevar a mi esposa e hi
jos a los lugares de donación y 
actos de la Hermandad, evitan
do así gastos familiares a costa 
de la Hermandad. Usted acos
tumbra a hacerlo a amenudo 
con su mujer e hija. Y a este 
proposito, le ruego que nos di
ga públicamente que tiene a su 
hija empleada en la Federación 
Regional de Donantes de san
gre. 

000)---------- I guna alteración ha habido en 
ese sentido, ha sido porque us
ted y doña Matilde Cortés, sin 
presencia mía, manejaron a su 
antojo toda la documentación 
de la Hermandad que, ilegal
mente, se llevaron sin mi per
miso. 

Usted, en su nefasta gestión, 
que siempre ha querido politi
zar, tiene en su haber el despi
do de trabajadores, como es el 
ejemplo del conductor de la 
Hermandad, padre de 4 hijos y 
con 17 años de servicios, y en 
cambio mantiene con un buen 
sueldo a su hija. 

LA VOZ DE SU AMA 

Una vez más, vuelvo a leer 
en nuestra prensa declaraciones 
de D.Miguel González Mer
chán, presidente regional de la 
Hermandad de Donantes de 
Sangre, que, como siempre, na
da dejan claro la situación de 
las Hermandades de Sangre y, 
menos aún, la honorabilidad de 
las personas que durante tantos 
años hemos dedicado nuestra 
vida en favor de los enfermos. 

Señor Merchán, dice usted 
que fui destituido por el Direc
tor Provincial del INSALUD, 
algo que no es cierto, toda vez 
que este señor lo que hizo fue 
cambiar mi situación de presi
dente por la de relacciones pú
blicas, según consta en el escri
to 24/09/92, aunque fue ilegal 
porque fui elegido democráti
camente en una asamblea pro
vincial por aclamación. Deje de 
una vez de apoyarse en hechos 

Mire usted, hace unos días, 
tanto en la prensa como en el 
Boletín Regional de las Her
mandades, dijo que las dona
ciones habían bajado y a los 
pocos dias dice lo contrario. De 
esta forma, como siempre, ha 
tratado de confundir a la opi
nión pública. Cuando yo presi
día la Hermandad, con cuatro 
salidas que haciamos al mes te
niamos sangre suficiente para 
cubrir las necesidades de nues
tros hospitales. Hoy, para ad
quirir la sangre necesaria se 
hacen 10 salidas al mes, for
zando la situación de los do
nantes y aumentando los gas
tos, al menos, el doble. 

Ahora voy a recordarle que 
cuando yo viajaba, jamás se me 

La donación de sangre podrá 
subir gracias a la sensibilidad 
de los donantes , algo que no 
me extraña en ellos y yo me 
alegro, pero no debido a la la
bor de ustedes. 

• BRAULIO CAMPOS 

RECT I F I CAC ION 
En el reportaje publicado la 

pasada semana sobre los Con
gresos del PSOE se cometió un 
error al decir que Ramón Fer
nández Espinosa resultó elegi
do delegado en la Asamblea 
Local de Puerto llano. Férnan
dez Espinosa no fue incluido 
en la lista al ser miembro de la 
Ejecutiva Provincial del PSOE 
de Ciudad Real. 
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Sambo 
Un punto de 
encuentro 
concebido para 
la más exigente 
clientela 

PUERTOLLANO 

Atendido por un 
personal 
altamente 
cualificado que 
hará de su 
estancia un 
recuerdo 
memorable 

Habitaciones con teléfono, minibar, televisión color por satélite. Servicio de 
Restaurante. Sauna. Bar-Pub. Aparcamiento propio. 

H otel-Restaurante 
Samba 

PUERTOLLANO 
(Ciudad Real) 

Salones para convenciones. 

Reservas: (926) 43 11 24 -
421823 

Fax: (926) 41 0828 
Lope de Vega, 3 
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Francisco Gómez Herruz 

RENOVACION 

alvo los nervios de 
primera hora del 
Delegado del 
Gobierno en Castilla
La Mancha, Daniel 
Romero, cuando vio 
la hoguera que un pi-
quete de huelguistas 

encendió para calentarse en la plaza situa
da frente a su despacho -la conocida como 
Zocodover, centro de la capital de la re
gión- la jornada de huelga trascunió prácti
camente sin incidentes y con un seguimien
to mayor del esperado por los sindicalistas 
más optimistas. Y el más optimista de los 
sindicalistas no pensó nunca en que se re
petiría la huelga del 14-D. 

Lo había dicho el propio Aznar "esta 
huelga se la hacen a Felipe quienes le vo
taron en las últimas elecciones generales". 
Sabido es que en la del 14-D se la hicieron 
ademas de los que le votaban, quienes op
taron por los contrarios. 

Quizá alentado por la imagen que ofrecí
an algunas emisoras de televisión y radio y 
cierta influencia atávica consustancial con 
el cargo, el caso es que en los primeros 
momentos el delegado confundió una huel
ga con una película de indios y mando más 
policías y mejor equipados -panas y escu
dos- que sindicalistas se calentaban en 
Zocodover al grito de "tienen tres minutos 
para disolverse". 

Es cierto que no tenían autorización para 
hacer una hoguera; pero también lo es que 
los bomberos llamados para solucionar el 
gravísimo peligro además de calificar no 
muy generosamente al autor de la llamada 
se fueron dejando el fuego como lo encon
traron. Su visión profesional en cuanto al 
peligro no era igual que la de la sede gu
bernamental, aun cuando esta también es 
sede de la protección civil. 

Por lo demás, independientemente de los 
números que cada cual da sobre el segui
miento de la huelga, si parece claro que al
guno debía pisar más tiena y olvidarse de 
la soberbia de las alturas. El 14 D el Sr. 
González, ciertamente, tuvo en contra mu-

-'6 -

Salvo los 
nervios de 

primera hora del 
Delegado del 

Gobierno la 
huelga 

transcurrió sin 
incidentes 

Marcelo González junto a González Revenga, presidente de la 
Diputación de Toledo 

chas fuerzas importantes y dispares que se 
tradujeron en el éxito sindical. En esta oca
sión la mayor parte de esas fuerzas no sólo 
no han apoyado la convocatoria sino que se 
han mostrado especialmente beligerante 
contra esta. El seguimiento aunque menor 
cabe calificarlo de firme y González tendrá 
las "manos libres" para hacer y deshacer en 
su partido, pero en materia laboral diría 
que al menos la izquierda la tiene atada. 

Obispos como el de Sigüenza
Guadalajara, José Sánchez, Secretario de 
la Conferencia Episcopal o el de Ciudad 
Real, Rafael Torija, mostraron su com
prensión por los motivos de la huelga. El 
segundo, esta vez, y para evitar algunos 
problemas que ya tuvo en anteriores oca
siones lo hizo directamente a los sindica
tos, pero evitando una declaración pública. 
El de Guadalajara no se cortó, sometien
dose incluso a preguntas críticas por ello. 
Es decir, aguantando el tipo. -. 

Hablando de sotanas, pero cambiando de 
asunto, el Cardenal Primado ha iniciado su 
"segundo años de jubilación" desanollan
do una amplia actividad pública. Primero 

en la reunión de la Fundación Toledo, pos
teriormente en la inauguración oficial de 
Radio Santa María, la emisora del 
Arzobispado toledano en la que, según dijo 
Marcelo González, no tiene cabida la crí
tica. Mientras, el Arzobispado negocia con 
el consejero de cultura de Extremadura el 
traslado de Grecos a localidades de esa re
gión; pero dentro de la misma diócesis -he
cho al que por cierto es difícil oponerse y 
con el director general de Cultura de 
Castilla-La Mancha, Diego Peris, lo que se 
negocia es que otros Grecos no se vayan a 
diócesis distintas de su lugar de origen, co
mo pudiera ser el caso de Valencia -hecho 
perfecta y obligadamente denunciable- a 
cambio de dinero. 

Todo se mercantiliza en estos tiempos 
hasta las gestiones municipales. Los ciuda
danos que pensaban de sus ayuntamientos 
como oficinas dedicadas a velar por el bien 
público, se encuentran como derechos pú
blicos se pierden en beneficio de los priva
dos. Hay ejemplos variados, pero quizá 
quepa citar el último de Toledo. 

El presidente de la comisión de tráfico 
del ayuntamiento, y presidente de la 
Diputación de Toledo, no ha sabido dar so
lución a los problemas existentes en esa 
materia y durante meses ha mantenido el 
mismo plan que le costó el puesto de con
cejal al anterior responsable del área. La 
única medida visible se producía estos dí
as y ha consistido en quitar de la noche a la 
mañana cientos de plazas de aparcamiento 
en los alrededores de Zocodover. Plazas 
grátis salvo los diez o veinte duros, depen-
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Los obispos de 
Guadalajara y Ciudad Real 
apoyaron las 
reivindicaciones 
de la huelga 

l/La cultura dominante en 
el PSOE es que los cargos 
públicos vayan a los 
congresos 1/ 

diendo de la generosidad de cada cual que 
se le daban a los jóvenes, frecuentemente 
con caras de colgados, que por allí se insta
lan. Será casualidad pero la medida coinci
de con la entrada en vigor de un aparca
miento privado de 750 plazas construídos 
sobre terreno municipal. Los veinte duros 
al joven anterior ahora se pagan cada hora 
y aún faltan algunas pesetas. 

Esto no dejaría de ser una anécdota, pero 
resulta que están tan contentos asegurando 
que eso resuelve los problemas de aparca
miento de Toledo. Ni siquiera son capaces 
de ponerse a sumar y restar -lo hacen en 
otros asuntos- y verían como en ese mis
mo lugar hace poco más de un año ya apar
caban - pagando cinco duros por todo el 
día- prácticamente el mismo número de au
tomóviles que pueden hacerlo en el priva
do. Si ha eso sumamos otros aparcamien
tos situados en los alrededores que 
desaparecen para facilitar el negocio de es
te último, nos encontramos que con la so
lución se pierde y no sólo en poder adquisi
tivo. 

Pido disculpas por la disquisición que 
podrá parecer muy localista. Sin embargo 
todo lo que pueda afectar al Patrimonio de 

HuelgaN coMENTARI 0..$ , 

I .. 

la Humanidad que es el casco histórico de 
Toledo adquiere un rango informativo su
perior. Algunos en el ayuntamiento de 
Toledo se han empeñados en hacer incó
modo el acceso a la ciudad, a la par que es
pecialmente agradables los lugares que 
ellos habitan fuera de las murallas . 
Después todos nos llamaremos a engaño y 
no entenderemos porque un casco histórico 
tan importante llegó a tal extremo de de
gradación. 

Claro que dandose una vuelta por la 
Feria Internacional de Turismo (Fitur) y 
viendo por ejemplo el plano gue se reparte 
de Toledo -las calles que tienen bien pues
to el nombre lo son por casualidad- y lo 
que se destaca en fotografía en el folleto 
turístico -en lo referente a Toledo me niego 
a hacer lectura mal intencionada- nos darí
amos cuenta por donde andan algunos. 

POSDATA 
Frase del renovador González Revenga: 
"La cultura arraigada en el PSOE es 

que a los congresos vayan los militantes 
que ademas de ocupar cargos tengan gran 
peso social". • 

Loe 
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En Toledo IIis dirigentes socialistas se vieron forzados por Madrid a votar en secreto y sorprendidos por una lista alternativa queJa pesar de obtener sólo 13 votos 
interna. 

Los socialistas de la región apostaron por la renovación, aunque se vieron obligados a ceder algunos 
puestos a miembros del sector guerrista que, sin peso específico y férreos defensores del felipismo, 

defenderán el mismo proyecto de integración y manos libres para el secretario general tal y como él 
ha exigido para continuar al frente del PSOE. La mayor derrota guerrista ha sido la ausencia de 

Miguel A. Martinez en las listas al congreso federal de Ciudad Real, y la de los renovadores no poder 
frenar en Toledo una lista alternativa. 

Bono pone a disposición de 
Gonzalez 26.000 votos de la región 

'El modelo socialista 
de 60nzalez no tiene 
nada que ver con lo 
que se práctica en 
Toledo", afirmó el 
candidato 
alternativo de los 
. críticos, Javier 
Corrochano " . 

-8-

1 PSOE de 
Castilla-la 
Mancha ce
rró los con
gresos extra
ordinarios 
provinciales 

__ .. r con lista úni-

cas en todas las provincias ex
cepto Toledo que, por primera 
vez en cinco años, presentaba 
una li sta crítica contra la direc
ción, y una defensa a ultranza 
de la renovación que pasa por 
permitir que el Secretario Ge
neral tenga manos libres para 
elaborar una Ejecutiva a su me
dida. 

La tercera Federación nacio
nal apuesta por un modelo re
novador que amenaza con no 

verse reflejado en la región , 
donde las direcciones provin
ciales se aferran por seguir 
manteniendo sus cuotas de po
der aunq ue, en casos como 
Ciudad Real, se han visto obli
gados a negociar con Francis
co Ureña, presidente de la Di
putación, y el hombre que ha 
conseguido abrir una brecha 
crítica a José Bono en la re
gión. 

Los congresos provinciales 
no se anuncian renovadores, a 
pesar de la decisión del presi
dente regional de hacer cam
bios.en las direcciones provin
ciales. La división de Ciudad 
Real ha c'ambiado el panorama 
político socialista y ha permiti
do a los socialistas de Toledo 

levantar cabeza frente a Fuen
salida, desde donde había dis
posición a depurar responsabi
lidades en las provincias en las 
que el 6-J se convirtió en des
calabro electoral -Cuenca y 
Guadalajara- o en las que es
tuvo a punto de serlo como To
ledo. 

Los socialistas se enfrenta
rán el próximo año a unos co
micios difíciles en los que el 
PP puede convertirse en el par
tido más votado en las cinco 
capitales de provincia y Bono 
quería afrontarlos con una im
portante renovación interna, tal 
y como ap licó a su gobierno 
regional apenas tres meses des
pués de las elecciones genera
les. Bono que ha dedicado casi 
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todo su tiempo, desde las pasa
das elecciones, a consolidar su 
liderazgo a nivel nacional por
que creía que todo estaba bien 
atado en la región, se ha en
contrado con algunas sorpresas 
que van hacer difícil el modelo 
renovador que habían diseñado 
en Fuensalida y que iba a afec
tar directamente al secretario 
regional, Juan Pedro Hernán
dez Moltó, y al secretario pro
vincial de Toledo, Alfredo 
Arija, al secretario de Cuenca, 
José Manuel Martinez Cen
zano, y al de Guadalajara, José 
Luis Ros. 

(j)(j)1j) RENOVACION REGIONAL 

Las diferencias internas en 
Ciudad Real, provincia que 
junto a Albacete iba apoyar la 
renovación regional, ha conso
lidado a Hernández Moltó, 
candidato por el que apostaba 
directamente la ejecutiva pro
vincial de Toledo, en la secre
taria regional. 

La elección de delegados al
congreso regional en la provin
cia manchega ha permitido una 
importante presencia del sector 
guerrista, representado por Mi
guel Angel Martinez, y apo
yado por varios alcaldes de la 
provincia que siguen las direc
trices del presidente de la Di
putación, Francisco Ureña. 

Estos, que no cuestionan el 
liderazgo de José Bono en la 
región, han conseguido intro
ducir un grupo de enmiendas 
importantes que, de ser aproba
das, cambiarán el panorama 
político regional y evitarán la 
acumulación de cargos públi
cos e institucionales de los diri
gentes provinciales. 

Entre estas enmiendas desta
ca con fuerza ,y con el apoyo 
de todos los delegados ciuda
drealeños, la incompatibilidad 
de los alcaldes para el cargo de 
diputado regional , una práctica 
habitual, hasta ahora, en las fi
las socialistas, que cuenta con 
importante número de ediles en 
las cortes castellano-manche
gas. 

Tras los congresos extraordi
narios, las provincias recupera
rán la fuerza y el poder interno 
que había quedado mermado 
en el último congreso regional 

José María Barreda consiguió una lista única a pesar de las diferencias entre él y Francisco 
Ureña. "En Ciudad Real no es un problema de guerrismo o renovación" 

Toledo fue la única provincia que presentó lista alternativa a la oficial por la falta de negocia
ción de la dirección. 

Los críticos de Ciudad Real anunciaron una victoria que consumó lá derrota del guerrismo en 
Ciudad Real. Miguel A. Martinez quedó fuera del Congreso federal. 

en el que Bono abandonó la 
secretaria regional en favor de 
Hernández Moltó, y que con 
la incorporación de los barones 
provinciales, como miembros 
natos de la ejecutiva regional, 
convertían a está en el órgano 
de dirección con más peso de 
la región en detrimento de las 
ejecutivas provinciales, que 
pasaron a ser meros órganos 
gestores de temas muy puntua
les en sus respectivos territo
rios. 

Bono tendrá, después del 
congreso federal en que tienen 
puestas todas sus miras reno
vadoras, que volver a recuperar 
su poder en la provincias. En 
Ciudad Real , tendrá que poner 
orden y negociar con Paco 
Ureña. En Toledo habrá de 
acercar posiciones con el presi
dente de la Diputación, Adolfo 
Gonzalez Revenga, bastante 
distanciadas tras el cese de su 
mujer, María BIazquez, como 
consejera de Sanidad. En 
Cuenca tendrá que contar con 
los hombres de Virgilio Zapa
tero, sin excesivo peso en la 
provincia pero imprescindibles 
para que los socialistas se pre
senten unidos y recuperen la 
credibilidad perdida en las pa
sadas elecciones generales. 
Guadalajara y Albacete son 
las provincias menos conflicti
vas , aunque en la primera un 
alto cargo del gobierno regio
nal, Araceli Muñoz, Directo
ra general de la vivienda, ha 
criticado la falta de integración 
en ésta provincia en la que se 
ha prescindido de nombres co
mo Leopoldo Torres, exFiscal 
General del Estapo; Javier de 
Irizar, exalcalde de Guadala
jara; y Javier López, exsecre
tario provincial. "Estos compa
ñeros hubieran aportado 
elementos para un debate más 
profundo que el que se ha teni
do". 

(j)(j)1j) TOLEDO DIO LA NOTA 

Cuatro de las cinco provin
cias de la región mostraron un 
talante negociador e integrador 
en la elaboración de listas de 
delegados al congreso federal 
y regional. Sólo Toledo dio la 
nota con la presentación, a últi
ma hora, de una candidatura 
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alternativa, que vino a poner de 
manifiesto que en la provincia 
existe un descontento interno 
que puede hacerse notar en el 
próximo congreso prov incial, 
pero que en éste sólo contó con 
el 8 por ciento de los votos de 
los delegados, aunque la ausen
cia de éstos -uno de cada tres 
no asistió- fue también síntoma 
de que muchos mili tantes so
cialistas cuestionan un modelo 
de dirección, que según el ca
beza de lista de los críticos, Ja
vier Corrochano, "nada tiene 
que ver con el de Felipe Gon
zalez". 

Estos, además, han acusado 
a la dirección provincial de ha
cer un reparto de los puestos en 
las lis.tas entre los dirigentes y 
de ignorar a las bases. "No hay 
más que mirar a los delegados 
al congreso para comprobar 
quienes son y de analizar las 
listas aprobadas para compro
bar que los primeros puestos 
siempre son copados por los 
mismos. De hecho, una sola fa
milia -Arija -Revenga-Blaz 
quez- ocupa el15 por ciento de 
los delegados al congreso fede
ral", afirman. 

Para el vicesecretario provin
cial, Adolfo Gonzalez Reven
ga , en declaraciones a la La 
Voz del Tajo, " la cu ltura 
arraigada en el PSOE es que a 
los congresos vayan los mili
tantes que además de ocupar 
cargos tengan gran peso so
cial". En la misma línea se si
tuó Daniel Romero, Delegado 
del Gobierno, y encargado en 
los últimos meses de defender 
los planteamientos de la direc
ción prov incial, que defendió 
la presencia de los cargos pú
blicos como delegados. 

(j)(j)(j) CESION GUERRISTA 

Ciudad Real , la prov incia 
que más tensiones generó en el 
seno del PSOE regional en los 
días previos al congreso pro
vincial, consiguió en el último 
momento consensuar una lista 
de integración en la que el sec
tor de Paco Ureña conseguía 
diez puestos de los dieciocho 
en litigo pero tenían que ceder 
la presencia de Miguel Angel 
Martinez, cabeza del guerris
mo en la región y uno de los 
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Daniel Romero defendió la lista oficial asegurando que sí habían sido elegido para cargos de 
gobierno no se les pOdía cuestionar como delegados al congreso. 

El congreso socialista de !oledo estuvo copado por cargos públicos y orgánicos, algo normal 
segun Gonzalez Revenga, en la cultura socialista 

hombres que, en estos momen
tos, está trabajando en el círcu
lo del vicesecretario federal pa
ra la elaboración y defensa de 
enmiendas en la ponencia fede
ral. Martinez , que no estaba 
satisfecho con su exclusión del 
congreso federal, mostraba su 
satisfacción porque las enmien
das ,"que dan un claro conteni
do de izquierdas al partido so
cialista , cuyo perfil se ha 
mellado en los últimos años", y 
que los guerristas habían pre
sentado en Ciudad Real o en 
federaciones como Asturias y 
Extremadura, han sido apro
badas mayoritariamente. 

Pero la ausencia de Marti
nez es la gran victoria de los 

renovadores en Ciudad Real , 
porque se quitaban el referente 
guerrista de la lista y además 
obligaban a los hombres de 
Ureña a definirse. Desde hacía 
semanas se sabía que el único 
punto de desencuentro para un 
pacto de integrac ión en esta 
prov incia era Miguel Angel 
Martinez, ahora sólo queda la 
duda sobre el papel que juga
ran los guerristas en el congre
so regional, aunque el propio 
Martinez reconocía que él no 
tiene nada en contra de la di
reccióp regional que represen
tan José Bono. 

• MAGDALENA AGUILAR 

PARTIDO 
MACHISTA 

Charo Tapia, viceconse
jera de la mujer y diputada 
regional por Ciudad Real , 
estaba dispuesta a dar la ba
talla a sus compañeros de 
partido. Estos habían recha
zado, por mayoría abruma
dora, que las mujeres ocupa
ran un 40 por ciento de los 
puestos en la dirección y en 
las listas electorales. "Sí nin
guna provincia de la región 
lo aprueba la presento como 
miembro del Comité Fede
ral, pero esa enmienda a la 
ponencia de la mujer no se 
pierde. Nunca había visto 
tanto alarde de machismo en 
una reunión del Partido". 

Pero la viceconsejera de la 
mujer ha visto parte de su 
deseo cumplido de llevar es
te tema a debate en el con
greso federal con la aproba
ción de esta enmienda en 
Toledo. Pero su aprobación 
no ha ido acompañada de su 
cumplimiento, y tanto en 
Toledo , como en Ciudad 
Real y en el resto de las pro
vincias de la región la pre
sencia de mujeres no llega al 
25%, cuota establecida hace 
tiempo y casi siempre in
cumplida en la elaboración 
de listas electorales o de ór
ganos de dirección. 

"Mis compañeros siempre 
dicen que no a una mayor 
cuota femenina porque son 
muy pocas las mujeres que 
militan en el PSOE y menos 
las que se comprometen po
líticamente pero tampoco 
hacen el esfuerzo de ir por 
delante", afirma la vicecon
sejera , Charo Tapia, que si
gue pensando que en su par
tido hay un importante 
componente machista. Un 
ejemplo claro es el gobierno 
regional, del que ella forma 
parte, que cuenta con apenas 
cinco mujeres en cargos de 
dirección, entre las que des
taca la consejera de Sanidad, 
Paloma Fernández, y sólo 
dos militantes socialistas, Chao 
ro Tapia y Araceli Muñoz. 
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Sabemos cómo hacer para que 
todos nuestros productos siempre salgan 

igual de buenos. Sabemos cómo conseguir 
el justo punto de sal y curación. 

Sabemos lo que tenemos que hacer para 

conseguir ese sabor tradicional que 
tanto gusta. Por eso quienes nos conocen 
confían en Navidul. 
Cuando quiera un buen jamón vaya sobre 
seguro. En Navidul no dejamos nada al azar. 

El sabor que no cambia. 
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EL PISTO RE~ NAL 
~~--------------

Reunión 
interautonómica 
sobre drogas 
Castilla-La Mancha, junto a 
Madrid y Castilla y León, 
será una de las comunidades 
encargada de preparar el debate 
sobre gestión, coordinación y 
estrategias del Plan Nacional 
de Drogas, según se aprobó en 
la reunión interautonómica que 
se celebró esta semana. En este 
encuentro, al que asistieron los 
responsables de los planes 
regionales de drogas de cada 
Comunidad, se aprobaron las 
líneas a seguir en el debate 
nacional sobre intervención en 
drogodependencias que se 
llevará a cabo en los próximos 
meses, en el que se abordarán 
temas como la prevención y 
asistencia, junto a la represión 
del narcotráfico o al consumo 
de alcohol entre los jóvenes. 

~~--------------

El PP apoya el 
recurso contra 
el trasvase. 
El presidente del Grupo 
Parlamentario Popular, José 
Manuel Molina, pedirá al 
responsable del Ejecutivo de 
Castilla-La Mancha, José 
Bono, que comparezca en las 
Cortes para aclarar su postura 
sobre el trasvase de aguas del 
Tajo al Segura. Esta 
comparecencia se basa en las 
imputaciones que la presidenta 
de Murcia, María Antonia 
Martínez, hace al Gobierno 
regional, al que considera 
incoherente por recurrir ahora 
el trasvase, cuando no se 
opuso en la reunión de la 
comisión en la que se aprobó 
esta medida. A pesar de ello, 
Molina asegura que su grupo 
respaldará el recurso 
presentado por el Gobierno 
regional, porque "cuando no 
hay aguas excedentarias no se 
pueden trasvasar". 
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Los minusválidos "del cupón" 
abandonan la huelga de hambre 
Los tres minusválidos, que durante diecisiete días han estado 
acampados en la toledana plaza de Zocodover, decidieron 
abandonar la huelga de hambre que mantenían, tras haber sido 
recibidos por el director general del Inserso, Héctor MaravaIl. 
Estas personas durmieron a la intemperie durante más de dos 
semanas para reivindicar la legalización de su propio cupón, o en su 
defecto la integración en la ONCE, peticiones que se comprometió 
a estudiar detenidamente el responsable del Inserso, que actuaba en 
nombre de la ministra de Asuntos Sociales, Cristina Alberdi. A 
pesar de que MaravaIl no les dió ningún plazo, los manifestantes 
creen que tendrán una respuesta en seis meses. 

~~--------------------------------

Fitur 94, base de operaciones del 
turismo en Castilla-La Mancha 
El stand que, bajo el lema "Naturaleza y Gastronomía" , presentará 
Castilla-La Mancha en la Feria Internacional de Turismo (FITUR 
94) pretende ser la base de operaciones que los empresarios del 
sector utilicen para intentar captar negocio para sus empresas, según 
declaró el consejero de Industria y Turismo, Alejandro Alonso. El 
objetivo de la consejería es que el stand se convierta en una oficina 
de contratación, exposición y venta de los p¡;oductos turísticos, 
potenciando el sector, que genera recursos de unos 100.000 millones 
de pesetas, a través de nuevas líneas de atracción 'como los espacios 
naturales y los diversos sabores gastronómicos de la Comunidad. 

~--------------

Detenida una 
supuesta GRAPO 
alcarreña 
La abogada Flora Ugena 
Morena, de 37 años y natural 
de Guadalajara, ha sido 
detenida por su presunta 
relación con la organización 
terrorista el GRAPO, como 
consecuencia de la 
investigación policial que se 
lleva a cabo tras la explosión, 
el pasado miércoles, de las 
bombas colocadas en la 
Delegación de Hacienda y en 
una oficina del INEM en 
Madrid. Flora Ugena, que fue 
detenida junto a José Luis 
Elipe López llevando un carnet 
de identidad falso, fue 
compañera sentimental de 
Pedro Luis Cuadrado, un 
miembro del GRAPO fallecido 
cuando pretendía atracar un 
furgón blindado. 

~~-------------

Más ayuda para 
las pequeñas 
empresas 
El Ministerio de Industria y 
Energía, junto a las Comunidades 
Autónomas, está preparando un 
nuevo plan de apoyo a las 
Pequeñas y Medianas Empresas 
(PYMES), según se decidió en 
la Conferencia Sectorial de 
Industria y Energía. Este plan irá 
encaminado a superar los 
desequilibrios de estas empresas 
~provocados por la falta de 
recursos, la competencia de 
sociedades de mayor tamaño y la 
dificultad de invertir en 
tecnología~ extendiendo ayudas 
en temas como cooperación 
empresarial, información, apoyo 
al producto industrial o canales 
de financiación. Asimismo, se 
presentó, para su estudio, el plan 
denominado "Línea Verde de 
Financiación", dotado con un 
fondo de 20.000 millones de 
pesetas y cuyo objeto es 
financiar proyectos 
medioambientales. 
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La Casa, el libro 
que hace pocos meses 

ha publicado el 
periodista Fernando 

Rueda sobre los 
servicios secretos 

españoles, el CESID, 
ha vuelto a sacar a la 

luz la verdadera 
función que realiza el 
centro de Estudios de 

Propagación 
Radioeléctrica 

(CEPRA). Situado a 
13 kilómetros de [;j 

::::J 

Manzanares su misión ~ o 

es expiar a los á! 

enemigos de la OTAN. El Centro de Estudios de Propagación Radioeléctrica está totalmente vallado y vigilado por efectivos de la guardia civil 

El CEPRA ES UNA BASE DE ESPIONAJE 

La OTAN espía 
desde Manzanares 

1 Centro de Es
tudios de Propa
gación Radioe
léctrica es 
conocido popu
larmente en 
Manzanares co-
mo la "Finca del 
doctor". Las im

presionantes antenas que pue
den divisarse desde la carretera 
siempre han llamado la aten
ción de los habitantes de los 
pueblos cercanos y de todos 
aquellos que alguna vez han 
cruzado por este lugar. Pero na
die ha podido escuchar alguna 
vez una explicación que saciara 
la curiosidad sobre la labor que 
se desarrolla en este centro. 
"Eso es algo de los alemanes", 
comenta un manzanareño refi
riéndose al citado centro. Los 
militares que trabajan en él ni 
tan siquiera están dispuestos a 
dar el número de teléfono del 

Centro aunque este viene en la 
guía telefónica. El militar que 
está al frente del Centro, Jose 
Antonio Madroñal siempre 
remite al Ministerio de Defensa 
para la obtención de cualquier 
dato. 

En el Ayuntamiento de Man
zanares el primer teniente de 
alcalde, José Camacho,recuer
da que en 1983 algunos altos 
mandos del Ministerio de De
fensa se entrevistaron con re
presentantes de los distintos 
grupos políticos manzanareños 
para explicarles que la activi
dad que allí se desarrollaba era 
de total normalidad y eliminar 
así el recelo que este centro le
vanta en la población. 

Per veinticinco años después 
de su construcción su actividad 
es un secreto que muy pocos 
conocen. Según cuenta Fernan
do Rueda en su libro, fué cons
truido en los años setenta con 

dinero y medios alemanes, 
cuando todavía vivía Franco, 
para expiar a los enemigos de 
la OTAN. Su misión era y es 
interceptar las comunicaciones 
que tenían lugar en la antigua 
Unión Soviética y en los países 
del desaparecido telón de ace
ro. El secreto que dominó su 
construcción sigue mantenién
dose todavía. Nada se conoce, 
por ejemplo de lo que albergan 
los bunkers subterráneos. 

El edificio, ubicado en la ca
rretera a Valdepeñas, está total
mente vallado y vigilado por 
efectivos de la guardia civil. El 
fotógrafo que realizó la foto
grafía que aparece en esta pági
na tuvo que facilitar todos sus 
datos además de firmar varios 
documentos. 

. En este centro de Estudios 
de Propagación Radioeléctrica 
trabajan militares alemanes y 
españoles que vi ven en los 

pueblos cercanos pero que nun
ca comentan nada relacionado 
con su actividad diaria. Todos 
pertenecen a los servicios se
cretos alemanes o a los servi
cios de información del Ejérci
to Español. 

Esta· base extranjera destina
da al espionaje (en Almería 
hay otra aunque regentada por 
italianos y de menor importan
cia) también es utilizada por el 
CESID, los servicios secretos 
españoles que dirige Emilo 
Alonso Manglano. En ella, se
gún relata Fernando Rueda, se 
realizan misiones como la in
terceptación de transmisiones o 
el descubrimiento de movi
mientos extraños de barcos y 
aeronaves. La información que 
se obtiene es enviada a la sede 
central de la OTAN en Bruse
las, a Alemania y a España. 

• T. GONZALEZ 
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Los dirigentes sindicales se dirigieron a unos dos mil manifestantes en la Plaza de Zocodover. 

La huelga paralizó la 
producción pero no los servicios 
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1 éxito de la 
huelga gene
ral del 27 de 
enero ha sido 
lograr parar 
la produc... _.r ción; su fra-
caso ha esta-

do en no conseguir que se para
lizara igualmente la vida coti
diana, ya que el comercio y los 
servicios, así como la Adminis
tración, apenas secundaron el 
paro convocado por las centra
les sindicales. En las provin
cias de Toledo y Ciudad Real, 

nada fue como el emblemático 
14D. 

Los centros fabriles y los po
lígonos industriales fueron los 
que aportaron mayor grado de 
éxito a la huelga general. Así, 
en poblaciones eminentemente 
industriales, como Puertollano, 
la actividad se paralizó desde 
las doce de la noche. 

Los funcionarios y algunos 
servicios , especia lm ente la 
banca, fueron los que en menor 
medida respondieron a la con
vocatoria. El comercio acogió 
la huelga de una manera muy 
dispar. Mientras que en Toledo 
fueron numerosos los locales 
que cerraron sus puertas , en 
Ciudad Real capital abrieron 
un buen número de peluquerí
as, tiendas, bancos, etc, espe
cialmente a partir de las cinco 
de la tarde, cuando la acción de 
los piquetes se relajó. 

La jornada del 27-E transcu-

El aparcamiento de Alcatel apa
recía vacio. A la derecha, el 

impacto de un golpe en un cén
trico establecimiento toledano. 
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rrió con norma lidad, sin que 
ocurriese ningún incidente gra
ve, pero apreciada de forma 
muy diferente por los distintos 
agentes económicos y sociales. 
Sí es cierto que el paro en la 
administración fue muy infe
rior al de la empresa privada. 
Esta fecha fue para los sindica
tos "otra página en la historia 
del movimiento obrero". Para 
Daniel Romero, delegado del 
gobierno, "la huelga no ha sido 
general" y según Humberto 
Carrasco, secretario general 
de la Federación Empresarial 
Toledana, "el 100 por cien de 
las empresas de la provincia 
abrieron sus puertas con total 
normalidad". 

El presidente provincial de la 
Confederación de empresarios 
y de la Cámara de Comercio de 
Ci udad Rea l, Juan Antonio 
León, valoraba de una forma 
parecida la incid encia de la 
huelga, "estamos en condicio
nes de decir tajantemente que 
la huelga ha fracasado y que 
ha habido una gran intimida
ción por parte de los empresa
rios". Para este dirigente em
presarial , la repercusión en la 
provincia de Ciudad Real no ha 
superado el 25 %, según las in
formaciones facilitadas por las 
distintas federaciones. 

(j)(j)(j) PIQUETES Y POLlCIA 

En lo único que coinciden 
todos es que la incidencia de la 
huelga del jueves no tuvo el 
impacto social que la del 14-D. 
A partir de aqui todo lo demás 
se reduce a una guerra de cifras 
en la que nadie quería entrar -
aunque todos daban sus por
centajes- y una jornada fría, a 
pesar del sol, en la que en mu
chos si tios la vida ciudadana 
sufrió una pequeña conmoción. 

Desde los sindicatos se insis
tía en que todo el aparato pro
ductivo de la región había sido 
paralizado. Hace falta hacer al
guna matización al respecto y 
es que, por ejemplo, las fábri
cas de puertas de Villacañas 
mantuvieron su actividad y so-

lamente se registró un paro del 
diez por cien, según fuentes de 
la policía municipal. 

Ni siquiera entre los propios 
sindicatos convocan tes había 
unanimidad en cuanto a la inci
dencia. Para CC.OO. el paro 
registrado en Toledo alcanzó el 
75 por ciento, mientras que se
gún UGT se había llegado al 
88 por ciento. 

La información facilitada por 
los sindicatos en Ciudad Real 
aumenta estas cifras. Para UGT 
en tran sportes públicos un 
100% de los trabajadores se
cundó la huelga;la misma cifra 
para las grandes empresas y al
go inferior, un 92 % para las 
pequeñas y medianas empre
sas. 

Estos datos contrastan con 
los del delegado del gobierno, 
quien aseguraba que en la pro
vincia, la huelga en la empresa 
privada había tenido una inci 
dencia del 38,75 por cien, al
canzando en la administración 
pública porcentajes bastante 
menores. 

Una de las apreciaciones de 
Romero era que "con esta jor
nada quien ha ganado ha sido 
la sociedad española, ya que 
ha habido suficiente libertad 
para acudir o no a la convoca
toria de huelga". Y en efecto, 
los incidentes fueron mínimos, 
más bien anecdóticos. 

El hecho de que los sindica
tos hubieran pactado con el go
bierno civil los servicios míni
mos en los sectores 

Las industrias cerraron, las su
perficies comerciales lo tuvie

ron que hacer cuando apare- a: 
cieron los piquetes ~ 1 "" - ,' - "'_.c' 

m '--'-''''''''''<=< 

estratégicos fac ilitó bastante 
las cosas, aunque en estas fe
chas parece imposible que no 
surjan enfrentamientos verba
les entre una parte y otra. 

En esta ocasión los sindica
tos se quejaron de actuación 
demasiado contundente de las 
fuerza s del orden público, 
cuando todo estaba pactado. En 
Toledo, en Unauto hubo algún 

Los únicos incidentes 
de Toledo fueron 
lunas rotas, silicona 
y alguna tachuela 

Numerosos policías se 
enfrentaron a un 
piquete en Zocodover, 
sin que la sangre 
llegara al río 

pequeño rifi-rafe. Y lo mismo 
en Alcate l, en donde algún 
miembro del comité de empre
sa fue zarandeado por efectivos 
de la Policía Nacional cuando 
se encontraba a la puerta en un 
piquete informativo. 

La mayor incidencia se pro
dujo hac ia las nuev e menos 
cuarto de la mañana cuando un 
grupo de sindicalistas organizó 
una hoguera de papeles en Zo
codover. Inmediatamente apa
reció un grupo de policías que 
instaron a los reunidos a aban
donar la concentración. "No es
taba autorizado el fuego de Zo
codo ver, así que cuando han 
visto que las posibilidades de 
desalojarlos eran serias, han 
empezado a disolverse", decía 
después Daniel Romero. Al fi
nal , los concentrados se com
prometieron a no agrandar el 
fuego y las fuerzas del orden 
público se alejaron sin que 
aquello pasara de un mero inci
dente, aunque los sindicalistas 
lo recuerdan como que "aque
llo parecía una manifestación 
de policías". 

El despliegue policial -unos 
ciento treinta efectivos- se cen
tró en las fábricas del Polígono 
Industrial a la hora de la entra
da al trabajo. Pretendían impe
dir la acción de los piquetes y 
permitir que quien realmente 
quisiera entrar a trabajar, pu
diera hacerlo. 

En Beecham los propios sin
dicatos reconoCÍan que había 
actividad en su interior, en tan-

- 15 -
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #312, 30/1-5/2/1994.



1 : 

I 

I 

to que en Alcatel "solo trabaja 
el diez por ciento, es decir, el 
personal especial". En Artes 
Gráficas Toledo se alcanzaba 
un alto índice de paro. 

En Talavera de la Reina, la 
industria estuvo prácticamente 
paralizada y el comercio cerró 
mayoritariamente, no tanto así 
como bares y restaurantes, que 
en esta ciudad, al igual que en 
toledo y en la provincia, man
tuvieron sus puertas abiertas. 

Sonseca ha sido una de las 
poblaciones con mayor res
puesta a la convocatoria. "La 
gente no ha ido a las fábricas, 
quizá sólo en algún taller pe
queño se haya trabajado algo", 
exp licaba Juan Manuel Her
nández, jefe de la policía mu
nicipal de Sonseca, quien ex
plicaba que a pesar de la alta 
incidencia, no se había regis
trado incidente de ningún tipo. 

Fuentes empresariales indi
caban que precisamente en 
sonseca se había llegado a 
acuerdos entre empresarios y 
trabajadores, "y este ha sido 
más bien un día de vacacio
nes", según explicaban. 

En Ciudad Real, fueron loca
lidades como Puerto llano o Al
madén donde se notó una ma
yor incidencia de la huelga. En 
el complejo petroquímico de 
Repsol, horas antes de la huel
ga ya existía un ambiente muy 
caldeado. Los sindicatos habí
an aconsejado a los trabajado
res que estuvieran en servicios 
mínimos no ir en coche al tra
bajo. De hecho dentro del com
plejo industrial se detectaron 
tachuelas y pinchazos en los 
vehículos. 

El día de la huelga fue una 
jornada casi normal para mu
chas actividades agrari as. La 
campaña de la aceituna siguió 
con normalidad en numerosos 
puntos de la región. En Mora 
las fábricas de ace ituna han 
mantenido su actividad al cien 
por cien, según el alcalde, Va
lentín Bravo. Sin embargo, el 
comercio cerró mayoritaria
mente, al igual que algún bar. 
La si li cona hizo acto de pre
sencia en las oficinas del 

-16-

Dos momentos d ela huelga: la 
manifestación en Talavera y un 
cerrajero intentado desbloque- ~ 

ar una cerradura con sílicona ~ 
(]) 

En casi todas las poblaciones grandes se celebraron manifestaciones, más o menos numero
sas. En la imagen, un momento de la manifestación de Toledo. 

INEM, en la oficina de recau
dación y en algún banco. 

Fuensalida podría ser el re
verso de Sonseca. Prácticamen
te la huelga no se dejó notar a 
efectos prácticos, ya que si 

bien las puertas de las fábricas 
de calzados y muebles parecían 
cerradas a cal y canto, en el in
terior se encontraban trabajado
res y empresarios desarrollan
do la actividad normal. 

Tampoco el comercio y los ba
res se sumaron al paro. 

En hospitales y centros de 
salud se respetaron los servi
cios mínimos, aunque se detec
tó una menor afluencia de pú
blico. 

(j)(j)(j) COMERCIO 

El comercio fue el caballo de 
batalla de los sindicatos y los 
emp resar ios . En Alcázar de 
San Juan la Asociación de Co
merciantes acordó mantener 
cerrados los establecimientos y 
la jornada transcurrió con nor
malidad. 

En la capital toledana la ma
yor parte de los comercios per
manecieron cerrados, especial
mente los de las call es más 
céntricas del Casco Histórico. 
Aunque en un principio se pen
saba que especialmente los de 
la calle Comercio abrirían sus 
puertas después de que finali
zara la manifestación, lo cierto 
es que permanecieron cerrados 
durante todo el día. 

Precisamente los mayores in
cidentes se produjeron en este 
sector, con lunas rotas, como 
en una conocida ferretería de 
la calle Ancha, o en una tienda 
de Muebles de la cuesta del 
Miradero. Se da la coinciden
cia de que los propietarios de 
los dos establecimientos son 
dirigentes de la Asociación de 
Comercio. 

La rotura de cristales se pro
dujo en otros establecimientos, 
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concretamente en una tienda de 
ropa y en una zapatería. Algu
nas sucursales bancarias ama
necieron con clavos en las ce
rraduras. Y en la Caja de 
Castilla La Mancha se produjo 
una reunión espontánea entre 
uno de los subdirectores, San
dalio de Castro y los dirigentes 
sindicales para el cierre de la 
oficina principal, en la Plaza de 
Zocodover. A pesar de los in
tentos , la oficina permaneció 
abierta. 

Quizá uno de los éxitos ma
yores de los sindicatos lo ha
yan conseguido en el sector de 
las panaderías. Al menos en la 
capital fueron muy pocos los 
establecimientos que ofrecie
ron pan fresco. 

Las grandes superficies co
merc iales de Ciudad Real, 
Eroski y Pan de Azúcar, abrie
ron sus puertas al público a la 
hora acostumbrada. Estos dos 
centros fueron el objetivo nú
mero uno de los piquetes que 
lograron que a media mañana 
se cerrasen es to s estableci
mientos, tras agrias disputas 
con los responsables y con al
gunos trabajadores. 

Las federaciones empresaria- ~-
::;i 

les de Toledo y Ciudad Real 
han criticado el comportamien-
to de los piquetes, a los que 
han acusado de "coaccionar" a 
los trabajadores que libremente 
acudían a su centro de trabajo. 

Quienes no pararon un mo
mento el dia de la huelga fue
ron los cerrajeros. En numero
sos establecimientos 
comerciales y en organismos 
públicos las cerraduras fueron 
taponadas con si licona y cla
vos. Como dato anecdótico, las 
ferreterías y centros comercia
les notaron día s antes de la 
huelga un incremento conside
rable de venta de pistolas de si
licona. Los petardos también 
formaron parte de los instru
mentos utili zados por los pi
quetes para llamar la atención. 

El despliegue policial fue es
pecialmente reforzado en las 
grandes áreas comerciales y en 
calles con gran número de esta
blecimientos. En los polígonos 
industri ales apenas fue necesa
ria la presencia de piquetes. 

Las man-ifestaciones y con
centraciones de trabajadores se 
desarrollaron a media mañana. 

En Ciudad Real una-concentración de trabajadores sustituyó a la manifestación. 

Los piquetes se 
concentraron en 
calles comerciales y 
áreas de alimentación 

El 25% de las 
empresas privadas 
cerró, según las 
federaciones 
empresariales 

Unos tres mil participantes 
acudieron a la de Toledo. En 
Ciudad Real los sindicatos ll a
maron a la concentración en la 
céntrica plaza del Pilar, donde 
se instó al Gobierno a volver a 

negociar y rectificar la reforma 
laboral. En la concentración 
ci udarrealeña se registró un ba
jo nivel de participación. 

Otra cuestión distinta es la 
administración pública, en don
de la incidencia del paro fue 
bastante inferior que en otras 
convocatorias. Los sindicatos 
daban la cifra de que se habia 
alcanzado el 40 por ciento. Por 
su parte, el gobierno civil de 
Toledo hablaba de un 13 por 
ciento en la administración del 
estado y un 15 en la Junta de 
comunidades. 

En el sector de la enseñanza 
fueron los estudiantes quienes 
más masivamente respondieron 
a la convocatoria de huelga: 
"los estudiantes han dado una 
lección clamorosa a los profe
sores" , ex plicaba Juan 
Arroyo, secretario provincial 
deCCOO. 

Entre el profesorado el se
guimiento ha sido más dispar. 

En la universidad regional se 
sec undó la huel ga en un 
68'63% en los centros de Ci u-

dad Real, mientras que en los 
de Toledo fue de un 12'90%, en 
los centros de Albacete la cifra 
de paro alcanzó a un 77'26% y 
en Cuenca un 55'98%. 

Aunque los sindicatos asegu
ran que entre el 70 y el 80 por 
ciento de empleados d ela Ad
ministración no fueron a su 
centro de trabajo, las cifras fa
ci litadas por los gobiernos civ i
les son muy inJeriores, como 
media én los servicios periféri
cos fue un 17'5 % el porcentaje 
de trabajadores que secundó la 
huelga. El índice de paro ma
yor se registró en las entidades 
gestoras y servicios de la Segu
ridad Social, con un 22 % de 
seguimiento, mientras que en 
los centros dependientes del 
Gobierno civil apenas llegó al 
12%. 

El 27 E ha sido protagoniza
do mayoritariamente por los 
trabajadores de la industri a. 
Fu ncionarios y autónomos se 
han desmarcado. 

• B. J. y P. L. G. 
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EL PROXIMO SABADO 5 DE FEBRERO, CONGRESO LOCAL 

Francisco Gil Ortega y Luis Jesús Garrido están poniendo toda la carne en el asador para que en el 
Congreso Local de Ciudad Real a celebrar el próximo cinco de febrero solo se presente una única 
candidatura integradora de todas las tendencias. Por el momento Garrido ya se ha entrevistado con 

Gabriel Miguel y esperaba hacerlo con Emilio Nieto. Los dos candidatos avanzan en esta linea 
I 

La dirección provincial del PP 
busca la unidad en Ciudad Real 

Gil Ortega y Jesús 
Garrido están 
intentando 
conseguir una lista 
de integracion en la 
que quepan todas 
las tendencias del 
PP de la capital 

Pedro Peral y 
Rodríguez Espinosa 
no ocultan sus 
simpatias por la lista 
de Gabriel Miguel 
Mayor 

- 18 -

a flamante 
dirección 
prov incial 
del Partido 
Popular, re
sultante del 
Congreso 

...... del pasado 
mes de noviembre, se enfrenta 
el próximo sábado cinco de fe
brero a su primer gran reto. Lo 
que suceda en el Congreso Lo
cal que celebrará la Junta Di
rectiva de Ciudad Real servirá 
para dejar claro si las promesas 
de renovación enunciadas por 
Francisco Gil Ortega y otros 
miembros de su equipo, como 
el nuevo secretario provincial, 
Luis Jesús Garrido dan paso a 
la realidad, aplicándola tam
bién a las Juntas Locales o si 
por el contrario todo se queda 
en un mero enunciado retórico 
de cara a la galería. 

Que de ello han tomado nota 
los nuevos responsables pro
vinciales da buena cuenta el in
terés que tanto Francisco Gil 
Ortega como Luis Jesús Ga
rrido Garrancho están mos
trando durante este proceso 
precongresual por conseguir, al 
igual que ya sucedió en el cón
clave provincial una lista unita
ria que recoja todas las tenden
cias que cohabitan entre los 
setecientos afiliados que tiene 
el Partido Popular en la capital 
de la provincia, introduciendo 
al mismo tiempo un porcentaje 
elevado de personas que den el 
necesario tinte renovador a la 
nueva Comisión Ejecutiva que 
salga del Congreso Local del 
próximo sábado. 

Francisco Gil Ortega tendrá que demostrar en Ciudad Real que su discurso sobre la renovación 
del partido también se hace realidad en las Juntas Locales 

Para conseguirlo, el secreta
rio provincial está manteniendo 
contactos con los dos candida
tos que ya han manifestado pu
blicamente su intención de pre
sentar candidatura al Congreso 
Local. La pasada semana lo hi
zo con Gabriel Miguel Mayor 
y en los próximos dias se entre
vistará con Emilio Nieto. Por 
su parte los dos candidatos 
también mantuvieron una reu
nión el pasado sábado 22 de 
enero, en la que según ha podi
do saber esta revista se acerca
ron bastante las posturas entre 
ambos, no descartándose que 
finalmente se pudiera obtener 
una lista de consenso. 

También' durante la pasada 
semana se fuer<?n matizando al-

gunas ideas entre los posibles 
propulsores de un movimiento 
alternativo y nutrido de des
contentos con las dos candida
turas que hasta ahora se habían 
anunciado. 

(j)(j)(j) CONCEJALES 

En esta linea se encontraban 
ante la reunión que debió cele
brarse el pasado martes por la 
noche algunos concejales del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
como J ulián López Camare
na e Isidoro García Tapia y 
otros conocidos militantes del 
PP en Ciudad Real, entre ellos 
el abogado Cipriano Arteche, 
aunque éste hasta el momento 
de escribir estas lineas aún no 
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La ciipula directiiva del Partido Popular , en la foto de arriba, quiere una lista de Integración en la c~pital de I~ provincia. Jesiis Garrido, abajo a 
la izquierda ha mantenido contactos con los dos candidatos. Algunos concejales muestran su disconformidad con las dos candidaturas 

había decidido si intervendría 
finalmente en lo que se ha ve
nido en llamar la tercera via. 

Los promotores de esta alter
nativa no se muestran nada en
tusiasmados con los candidatos 
a la presidencia local de Ciu
dad Real. Consideran que hay 
que dar un cambio radical a la 
forma de actuar del partido en 
la capital de la provincia, ase
gurando que ni Emilio Nieto ni 
Gabriel Miguel por si solos 
serían capaces de dar. Desde la 
cúpula de la nueva dirección 
provincial se coincide con al
guno de los planteamientos es
grimidos por estos concejales. 

Una de las críticas más acer
vas es la de que hay un gran 

distanciamiento entre el partido 
y el grupo municipal, hasta el 
punto que, según uno de nues
tros interlocutores, es desde el 
propio Ayuntamiento, gracias a 
la labor de los concejales,don
de se ha venido realizando la 
única labor de oposición seria 
al Partido Socialista. El razona
miento acaba criticando el nulo 
apoyo que desde la Junta Di
rectiva Local, tanto ahora co
mo en los tiempos que la presi
día Gabriel Miguel se le ha 
dado al grupo municipal. 

Este grupo, que podría al
zarse como alternativa si se si
gue manteniendo la presenta
ción de dos candidat uras , 
también apuesta por la integra-

La renovación de las 
Juntas Locales no 
comenzó con buen pie 
en el caso de 
Valdepeñas. En esa 
ciudad todo siguió 
igual que antes del 
Congreso Provincial 

ción en una misma lista de las 
personas más válidas proce
dentes de los distintos sectores 
en liza. 

(j)(j)(j) ACUERDO FINAL 

Los problemas en caso de no 
llegarse a un acuerdo final en
tre todos, podrían trasvasar el 
ámbito estrictamente local, pa
ra adueñarse de la propia Eje
cutiva Provincial, donde miem
bros destacados como el 
vicesecretario Pedro Peral y el 
Coordinador Electoral General, 
Eduardo Rodríguez Espinosa 
no ocultan su predilección por 
la lista encabezada por Gabriel 
Miguel Mayor. 

Aunque desde las dos candi
daturas se ha querido negar 
(ver BISAGRA 310) la posible 
relación entre la presentación 
de la lista y la elaboración de la 
candidatura popular a las elec
ciones municipales, fuentes de 
la dirección provincial del par
tido creen que esta situación si 
se está produciendo, lo que está 
sirviendo para distorsionar una 
realidad que va a ser totalmen
te ajena a lo que se intenta con
seguir. Asegura esta mi sma 
fuente que la elección del can
didato a la alcaldía de Ciudad 
Real va a ser una decisión, co
mo además marcan los estatu
tos, unica y exclusivamente del 
Comité Ejecutivo Provincial. 

El fin de semana pasado pu
do ser decisivo en la resolución 
del conflicto. En un hotel de la 
capital se celebró un curso de 
retórica para los afiliados, im
partido por un equipo enviado 
desde la dirección nacional del 
partido, ' en el que además de 
adquirir conocimientos en el 
arte del buen hablar, los prota
gonistas del congreso pusieron 
en práctica sus dotes como ne
gociadores. 

El cierre en falso de un Con
greso tan importante para el 
nuevo equipo directivo popular 
se podría convertir en un pesa
do baldón para su futura acción 
política, que ya sufrió un pri
mer traspiés en el celebrado ha
ce unas semanas en Valdepe
ñas , donde la prometida 
renovación quedó en agua de 
borrajas. 

• PEDRO PINTADO 
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o Cortés informó 
del proyecto de
hospital 

La pasada semana Matilde 
Cortés, directora del Complejo 
Hospitalario de Ciudad Real, 
mantuvo una entrevista con los 
jefes de servicio, a excepción 
del no integrado Julián Ortega 
al que no avisó, para 
informarles sobre el proyecto 
de ampliación del Hospital del 
Carmen. La directora adelantó 
la idea mantenida por los 
técnicos del INSALUD y de la 
Consejería de Sanidad de 
aprovechar las instalaciones del 
actual ho spital. La obra, 
fundamentalmente consistiría 
en la construcción de un nuevo 
edificio que se uniría a través 
de una pasarela con el antiguo 
Hospital del Carmen, Esta 
teoría es rebatida por la 
dirección provincial del PP, que 
considera, según un estudio 
efectuado por s u secretario 
provincial, Jesús Garrido que 
serla mucho más eficaz y casi 
igual de precio la construcción 
de un hospital de nueva planta. 

La cabeza de Félix Arce, se 
gún ha podido saber esta re
vista, pendió de un hilo, du
rante la pasada primavera. La 
desafortunada gestión sani
taria que viene realizando, 
criticada en privado por al 
tos cargos del PSOE, estaba 
dando muchos quebraderos . ffi 

en 
de cabeza al partido que go; ;; 

biema esta provincia, que . O Protesta ante el Congreso del PSOE 
constataba como la opinión 
era cada vez más sensible 
con la pésima situación sani
taria de Ciudad Real. La lle
gada de José Luis Termes a 
la dirección general del IN
SALUD paralizó una deci
sión que parecía tomada. In
cluso se barajaba el nombre 
de José Luis Nuín como 
sustituto de Arce. 

Los trabajadores del SCIS aprovecharon la proximidad del lugar 
donde los socialistas celebraron el pasado sábado sus congresos 
provinciales a su lugar de trabajo para exteriorizar ante los 
delegados y medios de comunicación asistentes al evento su 
malestar con la dirección del consorcio y con el presidente de la 
Diputación Provincial Francisco Ureña. "El Mangui, el Bizco y el 
Madalenero juegan con nuestro dinero" rezaba la pancarta que los 
bomberos exhibieron durante casi dos horas ante la puerta del hotel 
Doña Carlota. Dias antes se había iniciado una nueva ronda de 
negociaciones entre los trabajadores y la dirección sin resultados 
concretos. Tras la reunión el sindicalista Enrique Vilchez acusó 
de comportamiento chulesco a Francisco Ureña. 

O El alcalde de Fuente el 
Fresno pOdría dimitir 

O Via libre para la autovía Ciudad Real-Puertollano 

El alcalde socialista de Fuente el Fresno, 
Rufino Sánchez, podría, según ha podido 
saber esta revista, presentar la dimisión de su 
cargo, antes de celebrarse la moción de 
censura solicitada por los cinco concejales del 
grupo independiente, liderado por Gregorio 
Sánchez y los dos del Partido Popular. De 
producirse esta dimisión la moción de 
censura decaería, teniéndose que convocar 
otro pleno en un plazo de diez dias desde el 
momento de presentar la renuncia el actual 
alcalde hasta su celebración. Si esto sucediera 
podrían producirse varias alternativas. Por un 
lado que pasara a gobernar el grupo más 
votado en las elecciones municipales del seis 
de junio de 1991, que fue el de los 
independientes de Gregorio Sánchez , 
actualmente en muy buenas relaciones con el 
presidente provincial del CDS, Ramón Alén. 
Por otra parte se podría mantener el acuerdo 
que independientes y populares sellaron para 
presentar la moción de censura, y por el cual 
el próximo alcalde del municipio sería el 
representante del Partido Popular, José Luis 
Cruz Nieto. Todo depende, por tanto de la 
decision final de Gregorio Sánchez 

Entre las últimas aportaciones que se han realizado al Plan Director de Infraestructuras 
figura, según publicó un diario nacional el pasado lunes 24 de enero, la realización de 
un tramo de autovía entre Puertollano y Ciudad Real. Este proyecto ha sido 
reiteradamente solicitado por distintas fuerzas sociales y políticas ante la densidad de 
tráfico que soporta el tramo de carretera nacional que une las dos poblaciones más 
importantes de la provincia de Ciudad Real, destacando el gran número d~ vehículos 
pesados procedente del complejo petroqulmico de Puertollano. Esta realización se 
vendría a sumar a la autovía de Levante a Portugal y que servirla para descongestionar 
otras zonas conflictivas, fundamentalmente el tramo Daimiel -Ciudad Real 
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o Ruta turística para aprovechar los 
recursos mineros en Almadén 

El delegado provincial de la Consejería de Industria y 
Turismo, Domingo Luis Sánchez Miras, mantuvo un 
primer contacto la pasada semana con el director general de 
Minas de Almadén y Arrayanes para poner en marcha un 
proyecto turístico que aprovecharía los recursos mineros de 
esta población . Se trataría de recuperar algunas de las 
instalaciones que desde tiempos del dominio del imperio 
romano se han venido utilizando para la obtención del 
mercurio en Almadén. Este proyecto, que debe ser estudiado 
con más profundidad en próximas reuniones, vendría a 
complementar otras propuestas turísticas, sobre todo a través 
de la optimización de los recursos cinegéticos, que desde 
diversas instancias se están llevando a cabo para intentar 
buscar alternativas a la crítica situación económica que 
atraviesa la comarca de Almadén, sobre todo a raiz de la 
caida del mercado del mercurio 

O Anastasio se postula para la alcaldía 

Anastasio López salió al paso de las especulaciones 
vertidas en el número de la pasada semana por un semanario 
local, en cuya portada se decía que el alcalde podría dimitir 
el próximo mes de junio. López aseguró que seguiría en su 
cargo hasta que finalize la actual legislatura, al tiempo que 
adelantó su intención de seguir plantando cara en las dos 
próximas Asambleas que tienen que celebrarse para elegir 
los delegados al Congreso Provincial ordinario y para 
renovar la Ejecutiva Local a José María Ortega. También 
Anastasio López desveló por primera vez en la actual 
legislatura su intención, si el partido lo creía conveniente de 
presentarse a la reelección en la alcaldía. Evidentemente el 
también presidente-portavoz del grupo socialista en las 
Cortes de Castilla la Mancha no pudo esconder el malestar 
por haberse quedado fuera del grupo de delegados que la 
provincia de Ciudad Real enviará al Congreso Federal del 
PSOE, después de su derrota en la Asamblea Local frente a 
José María Ortega. López Ramírez manifestó a esta 
revista que en la Asamblea Local que siga al Congreso 
Provincial luchará porque sus tesis renovadoras se impongan 
al modelo más ortodoxo de partido defendido por Ortega, 
adelantando su intención de no optar a la secretaria general 
de la Agrupación alcazareña. También aseguró que las 
próximas Asambleas las prepará mejor que la última. 

O Cazadores ilustres en la provincia 

La temporada de caza, que se encuentra a la mitad, está 
trayendo durante las últimas semanas a personajes muy 
conocidos de la sociedad española a la provincia de Ciudad 
Real. A las habituales monterías y ojeos de personajes de las 
finanzas y la gran banca en sus fmcas ciudadrealeñas, hay 
que añadir las visitas de la realeza española y de alguna que 
otra monarquía europea. Hace unos dias estuvieron cazando 
por el Campo de Montiel el Principe Felipe y el marido de la 
Reina Juliana, el también Principe, Bernardo de Holanda. El 
primero en la finca que Juan AbelJó tiene entre La Solana y 
Alhambra y el segundo en un lugar cercano a VilJahermosa. 
También el presidente de la Junta de Galicia, Manuel Fraga, 
estuvo cazando en la provincia el pasado fm de semana. 

EL 
BISTURI 

FUERON PRUDENTES 

H
asta Miguel Angel Martínez salió satisfecho 
tras la celebración de los dos Congresos Provin
ciales Extraordinarios que el PSOE celebró el 
pasado fm de semana en Ciudad Real. Nadie, se
gún lo que allí manifestaron unos y otros se sin

tió defraudado tras lo acontecido a lo largo de una maratho
niana jornada que tuvo como prologo una pitada 
monumental de los trabajadores del servicio de Emergencia 
Ciudad Real. 

Finalmente, la lista alternativa que el secretario de organi
zación de la Ejecutiva Provincial, José María Ortega, lle
vaba preparada por si acaso, no salió de su cartera. Allí den
tro quedó el nombre de Miguel Angel Martínez en un 
listado que encabezaba el presidente de la Diputación Fran
cisco Ureña. No hizo falta. El acuerdo amarrado el dia an
terior entre Ureña y Barreda se mantuvo en casi todos sus 
puntos. Alrededor de las doce de la mañana Mario Mansi
lIa leía a los asistentes la composición de la candidatura de 
delegados al Congreso Federal. Como en los sorteos de Na
vidad la llegada tan madrugadora del gordo restó expecta
ción entre los allí presentes. 

La candidatura de integración obtenida satisfizo, como ya 
he dicho antes, a todos. Sin embargo tras una lectura sose
gada de la misma extraña que absolutamente todo el mundo 
se muestre contento. La dos lineas del PSOE en esta pro
vincia quedaron tan defmitivamente marcadas que a más de 
uno debió de sorprender y no para bien la constatación del 
autentico poder que el presidente de la Diputación tiene en 
la provincia de Ciudad Real. Tanto en la lista de delegados 
al federal como al regional los hombres de Ureña han sido 
mayoritarios, lógica compensación a la caida de la primera 
de Miguel Angel Martínez, uno de los más ilustres repre
sentantes del sector guerrista en Castilla la Mancha. Pero no 
hay que olvidar que también quedaron fuera de esta lista 
hombres muy importantes en el sector renovador como 
Anastasio López, Francisco Javier Martín del Burgo y 
Angel López. Además el contenido de muchas de las en
miendas aprobadas, sobre todo las defendidas por el propio 
Miguel Angel Martínez, poco tienen que ver con el ideario 
renovador que se ha impuesto en la mayoría de los Congre
sos celebrados durante el pasado fin de semana y si más con 
la defensa de los valores tradicionales del socialismo por 
los que el aboga el presidente del consejo de la Asamblea 
del Consejo de Europa. 

La prudencia se impuso. Ureña y Barreda, dos líderes 
que se respetan mucho, sellaron una tregua, en espera de 
acontecimientos. Hay que aguardar a lo que suceda en los 
citas congresuales de los próximos meses para intuir con al
go mas de fundamento lo que pueda ocurrir en el provincial 
de mayo. Los dos líderes están actuando con mucha cautela. 
El único problema que se les puede plantear es la rebelión 
de algunos suboficiales, sector en el que los ánimos están 
muchos más encrespados, y que de no ser sujetados por sus 
respectivos jefes podrían convertir la cita del mes de mayo 
en una reencarnación de la noche de los cuchillos largos. 
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Mientras el Juzgado de 
Quintanar de la Orden 

decidía sobreseer 
nuevamente la denuncia 

por violación interpuesta 
por una joven madrileña 

contra un vecino de 
Corral de Almaguer, 

mujeres de los grupos 
feministas que 

promovIeron 
manifestaciones contra el 

acusado han sido 
llamadas a declarar 

acusadas por aquel de un 
delito de injurias y 

destrozos en su propiedad Los grupos feministas se manifestaron ante la Audiencia de Toledo contra Benedicto. La Audiencia admitió la presentada por el aboga· 
do de Consuelo devolviendo el CIlSll al Juzgado de Ouintanar cuya titular ha decidido archivarlo. 

CORRAL DE ALMAGUER: REPRESENTANTES FEMINISTAS DECLARARON EN MADRID 

La falta de pruebas vuelve a 
librar a Benedicto 

Era la tercera vez 
que el vecino de 
Corral era 
investigado por la 
Justicia sin hallar 
pruebas contra él 
-22-

abíamos que era 
un caso difícil; 
sin embargo no 
creemos que sea 
una batalla per
dida . Somos 
conscientes de 
que en casos de 

violación resulta muy complica
do probar nada porque es la 
palabra de quien acusa contra 
la del acusado. A pesar de todo 
pensamos que se debería haber 
dado a Consuelo la oportuni
dad de asistir a juicio". Para 
Carmen Briz, componente de 
uno de los colectivos de muje
res que apoyaron el testimonio 
de la joven madrileña, Consue
lo A.L., quien denunció el año 
pasado a un vecino de Corral 
de Almaguer, Juan José Bene
dicto, acusándole de violación, 
la decisión de la jueza de Quin
tanar de la Orden de sobreseer 
nuevamente el caso no le ha pi-

liado de sorpresa. "No siempre 
se puede confiar en la Justicia" . 
Sin embargo, Briz añade que 
"Benedicto no ha sido investi
gado afondo". 

La decisión judicial ha su
puesto un duro revés para Con
suelo quien, después de un año 
de denuncias, recursos y mani
festaciones para demostrar la 
culpabilidad de Benedicto, ha 
descartado la posibi lidad de 
volver a apelar y, en palabras de 
Carmen Briz, "lo único que 
quiere es olvidarse de todo" . 
Las asociaciones feministas, por 
su parte, no quieren dejar de la
do el tema y aseguran que vigi
larán en la medida de sus posi
bilidades a Benedicto "para 
evitar que pueda hacer daño a 
más, mujeres". 

La decisión de la Justicia da 
así carpetazo a una historia que 
comenzó el 30 de enero del año 
pasado cuando Consuelo, estu-

diante de la Escuela de Artes y 
Oficios se desplazaba a Corral 
de Almaguer en busca de tra
bajo atraída por un anuncio que 
aparecía en la revista "Segunda
mano" en el que se requerían 
modelos para escultor. En Co
rral la esperaba Juan José Be
nedicto, propietario del taller de 
cerámica Museo del Botijo . 
Tres días después Consuelo de
nunciaba al ceramista en la Co
misaría de Policía de la locali
dad madrileña de Tres Cantos 
acusándole de violación. El re
gistro realizado por efectivos de 
la Guardia Civil en el domicilio 
del denunciado dio pie a pensar 
que éste pudiera estar involu
crado en negocios pornográfi
cos. Sin embargo, poco después 
la denuncia era sobreseída por 
el Juzgado número 2 de Quin
tanar de la Orden por falta de 
pruebas. 

En esos momentos el aboga-
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do de la joven decidió apelar y 
ésta, por su parte, entró en con
tacto con asociaciones feminis
tas que promovieron una mani
festación en Corral de 
Almaguer contra el fallo judi
cial. Alrededor de ochenta mu
jeres acudieron a la localidad 
manchega realizando pintadas 
en el Museo del Botijo y en una 
furgoneta de Benedicto quien 
denunciaría a estos grupos por 
injurias y destrozos en su pro
piedad. Al final la Audiencia 
Provincial de Toledo admitía el 
recurso presentado por el repre
sentante jurídico de Consuelo y 
decidía devolver el caso al Juz
gado de Quintanar para que vol
viera a instruir las diligencia 
previas, bien para continuar con 
los trámites legales o archivarlo. 
En diciembre la jueza de Quin
tanar decidía esto último. Be
nedicto era nuevamente absuel
to por los tribunales. 

~~~ DELITOS NO PROBADOS 

Desde que Juan José Bene
dicto llegara a Corral de Alma
guer hace casi veinte años, este 
individuo del que se desconoce 
su procedencia se ha visto im
plicado en asuntos desagrada
bles. Benedicto se instaló mon
tando un taller de cerámica en 
el que trabajaron jóvenes del 
pueblo hasta que una chica que 

Representantes de los colectivos feministas mantuvieron una reunión en Corral de Almaguer 
con la Asociación de Mujeres de la localidad quienes mostraron su apoyo a Consuelo. 

convivía con él, Vicenta Villar, 
también de la localidad, muriera 
en el Museo del Botijo en cir
cunstancias aún sin aclarar. La 
joven fue encontrada, tendida 
sobre la cama, completamente 
calcinada mientras que las cor
tinas y el resto del mobiliario 
apenas estaban chamuscados. El 
ceramista fue investigado como 
sospechoso de asesinato, pero el 

caso se cerró sin encontrar nada 
que le inculpara. Sin embargo, 
en Corral de Almaguer no go
za de buena fama y gran parte 
de los vecinos todavía le conti
nuan acusando. 

El recelo del pueblo aumentó 
cuando otra chica apareció que
mada dentro de la furgoneta de 
Benedicto. Nuevamente se rea
lizaron pesquisas acerca de él y, 

Representantes de los colectivos que participaron en la manifestación que tuvo lugar en Corral prestaron declaración el día 20 en los Juzgados 
de la Plaza de Castilla de Madrid por la denuncia presentada por Benedicto por injurias y destrozos en su propiedad. 

nuevamente, no se encontró na
da que le implicara. La denun
cia de Consuelo sirvió para re
sucitar el pasado del propietario 
del Museo del Botijo y para que 
los vecinos volvieran a mostrar 
sus sospechas. La Asociación 
de Mujeres de la localidad apo
yó a los grupos feministas y 
mantuvo una reunión en la po
blación con representantes de 
éstos. Por otro lado aparecieron 
diez chicas más que aseguraban 
haber sido violadas o acosadas 
sexualmente por Benedicto, al
gunas de las cuales estaban dis
puestas a testificar en caso de 
juicio. 

~~~ FEMINISTAS ACUSADAS 

Días después de recibir la 
sentencia del Juzgado de Quin
tanar los grupos feministas eran 
convocados para prestar decla
ración en el Juzgado de Instruc
ción número 36 de la Plaza de 
Castilla de Madrid. El jueves, 
día 20, representantes de estos 
colectivos madrileños respondí
an en las dependencias judicia
les madrileñas a la denuncia que 
en su día Juan José Benedicto 
cursara contra ellas por injurias 
y destrozos en el taller de su 
propiedad, hechos que tuvieron 
lugar el día 8 de mayo durante 
el acto de protesta celebrado en 
Corral de Almaguer por las fe
ministas. "Nosotras solamente 
convocamos a una manifesta
ción pero como organización no 
incitamos a nadie a realizar 
pintadas ni a nada" , manifesta
ba Carmen Briz, del Movi
miento ' Anti-Agresión, a Bisa
gra quien confía en que la 
denuncia del ceramista no tenga 
consecuencias para los colecti
vos feministas. 

Después de un año de investi
gaciones la Justicia da por con
c1uído un caso que conmocionó 
a Corral de Almaguer durante 
1993 . Benedicto volvía a ser 
acusado y una vez más el esce
nario del supuesto delito era el 
Museo del Botijo. Pero, como 
ya ocurrió en anteriores oca
siones, los tribunales no encon
traron pruebas contra él. 

• CARMEN V ALIENTE 
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AZAGRA LE ACUSO DE SER EL INSPIRADOR DE LA TRAMA URDIDA CONTRA EL 

Juan Antonio Azagra, al ex-subcomisario de policía de Puertollano, así como su abogado defensor, 
José Luis Sanz Arribas, acusaron a José Luis Rodriguez Alañón,jefe de Seguridad Ciudadana, de 

ser el inspirador de la trama policial por la que aquel había sido apartado del cuerpo durante cuatro 
años por cohecho y ser nuevamente juzgado acusado de haber violado a una súbdita marroquí. 

Alañón:1I No quiero seguirle el 
1 , juego ni a ese señor, ni a nadie 11. 

Alañón; " De 
momento no quiero 
hablar sobre el 
tema, lo haré 
cuando lo crea 
oportuno y siempre 
que mi abogado lo 
estime necesario". 

según fuentes 
policiales, Alonso 
González''Javi'' se 
limitó a poner en 
contacto a Alañón 
con una familia de 
Villamayor. 

-24-

urante el 
nuevo jui
cio al que 
se some
tió al ex
subcomi 
sario de 
policía de 

Puertollano , Juan Antonio 
Azagra, en esta ocasión acusa
do de haber violado a una súb
dita marroquí, Zohra Al Mo
rajni, afincada desde fInales de 
1989 en la población minera, 
donde trabaja como camarera 
en clubes de alterne, el nombre 
de José Luis Rodriguez Ala
ñón, jefe de Seguridad Ciuda
dana de la comisaria de policía 
de Puerto llano, salió a relucir 
en diversas fases de la vista 
oral. 

Alañón, apellido por el que 
se conoce al jefe de Seguridad 
Ciudadana, fue señalado por el 
acusado, Azagra, y por su abo
gado defensor,el eminente ju
rista madrileño José Luis Sanz 
Arribas, así como por algunos 
testigos presentados por éste, 
como el principal inspirador de 
la trama policial urdida para 
desprestigiar al ex-subcomisa
rio y expulsarlo del cuerpo, ha
bida cuenta que aspiraba a ocu
par el cargo de Comisario Jefe, 
que por antiguedad y gradua
ción le correspondeóa a aquél, 
que se quedaba vacante por ju
bilación del hasta entonces titu
lar, Ceferino Carrillo. 

BISAGRA contactó con el 
jefe de Seguridad Ciudadana 
de la Comisaría de Policía de 
Puertollano, José Luis Rodri
guez Alañón, para que diera su 

ui 
<i. 
~ 

Los flecos del Caso Azagra" amenaza con seguir manteniendose en candelero durante bastante 
más tiempo. 

versión de hechos y se defen
diera de tales acusaciones. 

~~~"ES UN INVENTO" 

" Yo no tengo que defender
me de ninguna acusación,- nos 
dice Alañón-, ya que no tengo 
nada que ver con el caso, salvo 
en lo concerniente a mi partici
pación profesional en el segui
miento, investigación y denun
cia de unos hechos irregulares 
cometidos durante años por un 
funcionario de esta comisaria 
Ni fuí quien decidí su investi
gació¡z, ni la misma obedeció, 
como ellos quieren dar a en
tender, a un linchamiento mo
ral de Azagra, para aprove
char su caída en beneficio mio. 

Todos mis compañeros saben 
que en ningún momento quise 
ser Jefe Superior de la Comi
saria de Puertollano, al menos 
de la forma en que lo han pre
sentando. Yo opté, al igual que 
otros compañeros , algo , por 
otra parte normal en estos ca
sos . Pero sin tramas ni otras 
zarandajas, un invento que so
lo existe en la mente de quien, 
evidentemente, se ha demostra
do cometió durante años mu
chas irregularidades en el de
sempeño de sus funciones 
como representante de la Ley". 

No obstante, Alañón es 
consciente de que esas denun
cias vertidas contra él durante 
el proceso en nada le favore
cen, a?emás de que han desper-
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Zohra, arriba. con .rarias com~añeras ~e profesión, t~mbién se ha querellado contra Alonso González "Jari". Azagra, abajo a la izquierda, escucha 
el test/moRlo de la reclRa de Vlllamaror, Mafia Dolores Barahona. A la derecha, Ceferino Carril/o, ex· Comisario Jefe de Puertollano. 

tado serias dudas entre la opi
nión pública sobre su calidad 
humana y profesional. 

" Es evidente,- nos dice- que 
tales acusaciones solo buscan 
causarme un perjuicio moral y 
profesional, por lo que junto a 
mi abogado estamos estudian· 
do la fórmula a seguir para 
querellarnos. La querella, na
turalmente, no tiene porque en
trar a saco contra quien ya ha 
sido nuevamente juzgado, sino 
sobre aquél o aquéllos que con 
sus testimonios han intentado 
manchar mi honorabilidad. Pe
ro, repito, no es momento de 
hablar ahor(l, ni mucho menos 
hacerle el juego ni a ese señor, 
ni a nadie. Hablaré cuando en-

tienda que deba hacerlo y 
siempre que mi abogado lo es
time oportuno". 

A tenor de las manifestacio
nes de Alañón, la querella que 
está preparando junto a su abo
gado, Damaso Arcediano, irá 
dirigida fundamentalmente 
contra Alonso González Mu
ñoz, también conocido por Ja
vi, un funcionario del Cuerpo 
Nacional de Policia adscrito a 
la comisaría de Puertollano, al 
que, según hemos podido sa
ber, se le han levantado en los 
últimos tiempos hasta cinco ex
pedientes disciplinarios, ade
más de tener pendientes varios 
procesos judiciales civiles por 
amenazas, fraudes, falsificacio-

nes de documentos mercanti
les, etc. Concretamente, hace 
unos días compareció en el juz
gado de Puerto llano acusado 
por la misma Zohra Al Mo
rajni, que se está convirtiendo 
en todo un personaje, de ame
nazas, injurias y coacciones. 

SIRVIO DE INTERMEDIARIO 

Durante su declaración en el 
juicio seguido contra Azagra, 
Javi aseguró que le fue enco
mendada la investigación de 
Azagra . Fuentes policiales 
consultadas han negado tal 
aserto, habida cuenta de que di
cho funcionario pertenece a la 

escala básica y por lo tanto está 
fuera de tales funciones, que 
corresponden por entero a Se
guridad Ciudadana. Según es
tas fuentes, la participación de 
Javi se limitó a ser un mero 
intermediario , poniendo en 
contacto a Alañón con una fa
milia de Villamayor a la que 
conocía, ya que sabía había si
do presuntamente extorsionada 
por Azagra. 

Javi también acusó a Ala
ñón de haber sido el inductor 
del comunicado que los cuatro 
sindicatos de policía redactaron 
en su día y en el que informa
ban que Azagra había cometi
do diversos delitos , entre ellos 
el de violar a Zohra Al Moraj
ni, antes de que ésta presentara 
la denuncia, pese a que lo hizo 
directamente en el juzgado de 
Puerto llano y no en la comisa
ría. 

Las mismas fuentes nos si
guen diciendo que la redacción 
de ese comunicado, que sola
mente pretendía forzar a que 
tanto policial como judicial
mente acelerase la solución del 
"Caso Azagra", estuvo consen
suado por los cuatro sindicatos 
policiales que tenían implanta
ción en la comisaría de policía 
de Puerto llano, uno de los cuá
les era el Sindicato Profesional 
de Policia Uniformada, del que 
era secretario el mencionado 
funcionario de la escala básica 
del Cuerpo Nacional de Poli
cía. 

El entonces Comisario Jefe 
de Puertollano, Ceferino Ca
rrillo, tras informar a sus man
dos de Madrid, decidió impul
sar la investigación, por lo que 
los representantes sindicales 
decidieron no hacer público el 
comunicado , aunque varios 
medios de información provin
cial, entre ellos BISAGRA, se 
hicieron eco del mismo, por
que, al parecer, el mismo Javi, 
por su cuenta y riesgo, lo hizo 
llegar a sus respectivas redac
ciones. 

El "Caso Azagra" está a pun
to de finalizar, ya que el fallo 
sobre la presunta violación de 
Zohra se emitirá dentro de 
unos días, pero sus flecos 
amenazan con seguir durante 
largo tiempo en candelero. 

• JULIO BARBERO 

-25-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #312, 30/1-5/2/1994.



I I 

o Promocionar 
la apicultura 

En una reciente visita a la 
provincia de Ciudad Real el 
consejero de agricultura y 
medio ambiente, Fernando 
López Carrasco, aludió a la 
necesidad de potenciar la 
promoción de la calidad y 
buscar la denominación de 
origen de la miel de la 
provincia. 
En este mismo sentido se viene 
manifestando la Asociación 
Provincial de Apicultores, 
presidida por Antonio Maroto, 
que persigue lograr a lo largo 
de este año, sino la 
Denominación de Origen, al 
menos sí la Denominación de 
Calidad. 
En Ciudad Real más de mil 
apicultores tienen colmenas 
que explotan preferentemente 
en régimen de trashumancia. 
Pero ningún apicultor 
comercializa ni le da su propia 
marca a la miel, que se vende a 
granel. 

Para animar a los 
empresarios 
de la provincia a continuar 
con sus proyectos o a 
iniciar nuevas inversiones, 
la Cámara de Comercio, la 
Confederación de 
Empresarios y el banco 
Central Hispano han 
firmado un convenio de 
colaboración financiera. 
El Central Hispano pone a 
disposición de los 
empresarios hasta 1.250 
millones de pesetas con un 
interés del 8 '05%. 
El dinero se podrá destinar 
a financiar capital 
circulante,a adquirir o 
remodelar naves o locales o 
para ayudas a la 
exportación. 
Las instituciones 
empresariales consideran 
muy positiva esta línea de 
créditos blandos en tiempo 
de crisis. 

o Dulce formación 
La Escuela de Hostelería, Pastelería y Panadería continúa 
formando a futuros profesionales de estos sectores. Desde que se 
creara esta Escuela en el verano de 1992 más de sesenta personas 
han participado en diversos cursos, fundamentalmente de ayudante 
de cocina y de pastelería. Los cursos, que tienen una duración 
media de 400 horas lectivas, se complementan con cursillos que se 
vienen realizando por toda la provincia. En la fotografía, un grupo 
de alumnos recoge sus diplomas. 

- 26-

o Espacios naturales y 
mundo rural en FITUR 

A los tradicionales espacios de promoción turística de 
la provincia, Tablas de Daimiel, Lagunas de Ruidera y 
Almagro, se le han sumado ahora rutas nuevas 
vinculadas al mundo rural y cinegético. 
En la Feria Internacional del Turismo (FITUR), 
celebrada en Madrid del 25 al 30 de enero, el 
Patronato de Intereses Provinciales ha mantenido un 
stand propio desde el que ha repartido unos 5.000 
carteles y 15.000 folletos informativos sobre las 
posibilidades del turismo rural en Ciudad Real. Han 
promocionado especialmente dos rutas del Campo de 
Calatrava: Almagro- Castillo de Calatrava y Ciudad 
Real-Yacimiento de Alarcos. También se presentaron 
rutas organizadas por Monte Mancha y Viajes TEP. 

~ 
I 
o 
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o 20.000 millones en 
exportaciones 

Durante el pasado año las empresas de la provincia 
facturaron en el mercado exterior unos 20.000 millones de 
pesetas. Para dar mayor auge al comercio exterior la 
Cámara de Comercio de Ciudad Real ya ha aprobado planes 
sectoriales para las empresas del mueble y del textil. Están 
pendientes de aprobarse planes para el sector de la industria 
y maquinaria, según informó el presidente de la comisión de 
exteriores de la institución cameral, Emilio Madrid. 
En nuestra provincia son más de ochenta empresas las que 
venden sus productos en el exterior y cerca de un centenar 
las empresas exportables. La Cámara de Comercio viene 
dando prioridad a esta actividad, apoyando la participación 
de las industrias en ferias internacionales para estrechar las 
relaciones comerciales. 

o Miguel Angel Sánchez-Crespo, 
presidente de los Artesanos 

El pasado domingo tenía lugar en Almagro la Asamblea anual de 
la Asociación Provincial de Artesanos de Ciudad Real. Entre los 
numerosos puntos a tratar, la elección de Junta Directiva. En la 
única lista presentada, que se aprobó sin ningún voto en contra, 
figuraba Miguel Angel Sánchez-Crespo, que hasta ahora venía 
desempeñando el cargo de presidente en funciones, y que con toda 
seguridad será elegido presidente, entre los miembros de la 
candidatura, para "evitar el presidencialismo". La Asociación 
prepara desde estos momentos, la celebración del Congreso 
Regional que tendrá lugar en Guadalajara los días 26 y 27 de 
Febrero. Además, entre las novedades que se están introduciendo, 
figura la incorporación de la informática de gestión IBERTEX. Por 
primera vez la Artesanía figura en una Dirección General, junto 
con la Dirección General de Turismo de Castilla La Mancha, y es 
pionera en toda España 

bAS CUENT~S 
CLARAS 

P.L.G 

Miedo 

E 
1 miedo es lo que, lamentablemente, va a hacer 
inclinarse a un buen número de trabajadores a 
ponerse a favor o en contra de la huelga, depen
diendo de qué sea lo que les cause más miedo. 
Como anécdota puede resultar significativa la 

respuesta de un trabajador de Ciudad Real a la pregunta 
más repetida en los últimos días, "¿tú vas a hacer huelga?", 
el trabajador, camarero para más señas, contestó, "no qui
siera, pero si vienen los piquetes no me voy a exponer a que 
me rompan la cara, si hay que cerrar, pues cerramos". El 
miedo a los piquetes es la razón que esgrimen algunos para 
no ir el jueves a trabajar, y es también la razón que darán 
los empresarios y los que están en contra de la huelga para 
justificar el posible éxito de la convocatoria. 
Pero también hay otros 
trabajadores que conside
ran justa y necesaria la 
huelga y, sin embargo, tie
nen miedo de dejar de ser 
unos privilegiados y per
der su puesto de trabajo si 
el jefe no se toma a bien 
que secunden una protesta 
semejante. Es el miedo a 
la represalia 10 que hará 
que otros se corten de par
ticipar en la huelga gene
ral. Y ésta será también la 

El miedo a los piquetes 
llevará a algunos 
trabajadores a 
secundar la huelga; 
otros temen las 
represalias de la 
patronal 

cantinela de los sindicatos a la hora de interpretar la asisten
cia al centro de trabajo. 
Los parados tienen miedo a seguir como están o a perder 
cuantía económica en el subsidio del desempleo. Los que 
trabajan tienen miedo a ser despedidos fácilmente por el 
empresario y sin indemnización, y los que tienen un puesto 
fijo temen que a falta de negociación colectiva a la antigua 
usanza puedan perder derechos adquiridos y mejoras socia-
les. ~ 

HUELGAS SOLIDARIAS 

Un pequeño colectivo de trabajadores de Ciudad Real se ha 
desmarcado del resto y, sumándose a la huelga, ha querido 
dar un toque original y solidario a la protesta. El comité de 
empresa de Unión Fenosa (compuesto por representantes de 
los sindicatos de USO y UGT e independientes) acordó 
apoyar todas las reivindicaciones de las centrales sindicales 
y secundar la huelga, pero una huelga a la "japonesa", 
yendo a trabajar, incluso aquellos que estén de descanso o 
de vacaciones. Además, el trabajador "huelguista" 
renunciará al sueldo de ese día y lo donará a la UNICEF, 
para contribuir así a un fm social y humanitario, como el 
propio comité de empresa dice. 
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Más de 15.000 millones de pesetas ha concedido la Comunidad Europea a 

los agricultores ciudarrealeños, para compensar las pérdidas de rentas 
derivadas de la aplicación de la PACo Sin embargo las organizaciones 

agrarias se quejan de que los pagos se demoran por la burocracia. 

Las subvenciones riegan 
el campo manchego 

-28-

os agriculto
res sobrevi
ven gracias a 
las subven
ciones que 
pagan Euro
pa y las ad

....... ministracio
nes nacional y regional. Las 
ayudas económicas son tan 
importantes que en 1993 repre
sentaron en el sector un tercio 
del PIE. Aunque aún no hay 
disponibles datos provinciales 
de subvenciones recibidas, a 
nivel nacional ascendieron du
rante el pasado año a 463.125 
millones de pesetas, según esti
maciones del Centro Nacional 
de Jóvenes Agricultores. 

En la provincia de Ciudad 
Real las subvenciones han ex
perimentado en 1993 un incre-

mento notable, motivado por la 
puesta en marcha de la reforma 
de la Política Agraria Comuni
taria. 

El secretario provincial del 
CNJA, Pedro Molinero, infor
ma de las cantidades percibidas 
por el campo ciudarrealeño pa
ra compensar pérdidas de ren
tas: "El FEOGA- Garantía ha 
distribuído ha distribuído en 
Ciudad Real unos 15.000 mi
llones de pesetas hasta el 30 de 
noviembre de 1993. En jubila
ción anticipada, durante el 93, 
sólamente ha habido siete agri
cultores de Ciudad Real que se 
han beneficiado de estas ayu
das. La cuantía total pagada 
por este concepto ha sido de 
unos cinco millones de pese
tas". 

En indemnización compen-

A las subvenciones habituales se sumarán este año las destinadas a refores
tación. 

Pedro Molinero, presidente provincial del 
Centro Nacional de Jóvenes Agricultores 

satoria de montaña y de zonas 
desfavorecidas se han repartido 
unos 270 millones de pesetas a 
un total de 6.000 beneficiarios 
(no incluye las indemnizacio
nes complementarias que con
cede la Comunidad Autóno
ma). 

Finalmente, en Real Decreto 
1887/93 las ayudas concedidas 
pueden haber ascendido- entre 
subvenciones y bonificaciones 
de intereses- a unos 300 millo
nes de pesetas. 

(j)(j)(j) SIN PAGAR 

Sin embargo "no es oro todo 
lo que reluce", a juicio de las 
organizaciones agrarias provin
ciales. Según ASAJA, "el 30 
por ciento del dinero compro
metido aún no ha llegado a las 
cuentas de los agricultores, es
pecialmente los correspondien
tes a cultivos herbáceos y reti
rada de tierras". 

La secretaría provincial de 
esta organización ha acusado a 
la Consejería de agricultura de 
ser la causante de estas demo
ras, "y habrá que ver a dónde 
ha ido a parar el dinero de las 
subvenciones que ya ha paga
do el FEOGA pero que aún no 
han visto los agricultores- ma
nifiestan en ASAJA". 

ASAJA ha acusado a la con
sejería de "caos, ineptitud, cha
puza e ineficacia". Para evitar 
estos retrasos han solicitado 
una regulación jurídica que 
permita mayor seriedad y rigu
rosidad. Además ASAJA man-
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tuvo la pasada semana una reu
nión con el conejero, Fernan
do López Carrasco, para ex
ponerle personalmente estas 
quejas 

Pedro Molinero, por su par
te, reconoce que :" en líneas 
generales las ayudas no llegan 
a tiempo, aunque la variedad 
de líneas de ayudas y los dife
rentes mecanismos estableci
dos para su pago introducen 
muchos matices. Por ejemplo, 
las subvenciones estructurales 
(las que se conceden al amparo 
del Decreto 1887/ 91) han 
acortado muchos los plazos 
con respecto al antiguo 808, 
pero el trámite sigue siendo 
aún lento". Molinero continúa 
diciendo que " por lo general 
media demasiado tiempo entre 
la presentación de la solicitud 
y la recepción de la ayuda por 
parte del agricultor. En ocasio
nes debido a la propia norma
tiva que se aplica (que dilata el 
pago a la campaña siguiente), 
y otras veces, como en 1993, 
debido a problemas de tesore
ría o al colapso en las adminis
traciones, que han retrasado os 
pagos casi hasta el límite per
mitido por la legislación". 

La Unión de Pequeños Agri
cultores también ha criticado 
el sistema de pago de subven
ciones en ciertos cultivos o ex
plotaciones. El presidente na
cional de UPA , Fernando 
Moraleda, declaró que "buena 
parte de las subvenciones del 
girasol han ido a parar a los 
bancos y a los notarios", y ha 
reclamado que se tenga en 
cuenta a la hora de conceder 
ay udas económicas , quienes 
son rentistas y quiénes agricul
tores profesionales. 

(j)(j)(j) AYUDAS PARA EL 94 

La Administración regional 
considera el Plan de Reforesta
ción la actividad agraria estre
lla para el 94. Las organizacio
nes agrarias también, pero con 
recelos. Para Pedro Molinero, 
"las ayudas a la reforestación 
darán mucho que hablar este 
año, por su novedad y por el 
interés puesto por la Comunic 

dad Autónoma. Pero las que 
verdaderamente van a suponer 
la parte del león, en cuanto a 

~ 
Siete agricultores 

se acogieron a la 
jubilación 
anticipada en el 93 

La demora en el 
pago de 
subvenciones ha 
provocado duras 
críticas 

volumen de subvención, serán, 
sin duda, la prima de ovino y 
las ayudas a las oleaginosas y 
a otros cultivos herbáceos, des
de el punto de vista del agri
cultor. Otra de las líneas más 
importantes para el agricultor 
de Ciudad Real van a ser las 
distintas ayudas relativas a la 
regulación del mercado del vi-

no (destilaciones) ". 
Para el responsable provin

cial del CNJA, Molinero , 
"también puede ser noticia du: 
rante este año el tema de la ju
bilación anticipada, pero por 
todo lo contrario , ya que pu
diese desaparecer durante el 
94. 

Antes del verano se empeza
rá a hablar de la Ley de M 0 -

dernización y de las ayudas fi s
cales para las explotaciones 
familiares que alcancen la cali
ficación de "prioritarias"". 

CNJA, sin criticar la actual 
línea de ayudas, sí considera 
necesarias algunas medidas ur
gentes. Por ejemplo, apoyar 
más en caso de condiciones cli
matológicas adversas(la sequía 
azota desde hace tres años a la 
provincia con fuertes pérdidas 
económicas); o desarrollar cul
ti vos alternativos. También 
consideran imprescindible me
jorar el funcionamiento de los 
seguros agrarios y el desarrollo 
del cooperativismo . . 

• P.L.G. 

Cultivos más 
subvenciona

dos en la 
provincia 

Según los datos facili
tados por la organización 
agraria CNJA, de Ciudad 
Real, entre los cultivos 
subvencionados más sig
nificativos de Ciudad 
Real estarían: el cereal 
de regadío, subvenciona
do con 24.570 pesetas 
por hectárea; el cereal de 
secano, 6.370 pts/ha; el 
maiz, por el que se con
ceden 27 .300 pts/ha. El 
girasol de regadío, 
120.265 pts/ha; girasol 
de secano:30.066 pts/ha; 
garbanzos y lentejas, 
15.000 pts/ha; guisantes 
de secano, 16.562 y de 
regadío, 66.248 pts/ha. 

Siempre según los da
tos facilitados por la se
cretaría provincial del 
CNJA, el FEOGA, ins
trumento financiero de la 
Comunidad Europea, ha
bría pagado a Ciudad 
Real (desde el 1 hasta el 
30 de noviembre de 
1993) unos quince mil 
millones de pesetas. 
Cantidades destacadas 
son las que han ido a pa
rar a ayudar al sector del 
mercado del vino, cerca 
de cinco mil millones de 
pesetas, o a la destilación 
preventiva voluntaria, 
más de dos mil millones 
de pesetas. Al régimen 
tel1!poral de retirada de 
tierras se han destinado 
más de 18 millones de 
pesetas. 

Para 1994 unas de las 
subvenciones estrellas 
serán las destinadas a la 
reforestación de tierras 
destinadas antes a culti
vos excedentarios . Los 
agricultores d ela provin
cia han acogido muy 
bien el Plan de Refores
tación y presentaron en 
septiembre 294 solicitu
des, situándose Ciudad 
Real en el noveno lugar 
de las provincias españo
las. 
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La quiebra de la 
cooperativa de 

ganaderos de Ciudad 
Real, que cerró 

definitivamente en 
febrero del pasado año, 
aún trae de cabeza a sus 

120 socios 
cooperativistas, 

agobiados por los 
créditos que tuvieron 
que pedir a Banesto. 

Este banco y los 
trabajadores de 

COPREAL han embargo 
los bienes de la 

cooperativa. 

BANESTO y LOS TRABAJADORES TIENEN EMBARGADO EL PATRIMONIO DE 
COPREAL 

La agonía de la Cooperativa de 
Ganaderos de Ciudad Real 

Algunos ganaderos 
ya han sido 
apremiados por la 
vía ejecutiva para el 
pago de los créditos 
-30-

e la Coo
perativa 
de Gana
deros de 
Ciudad 
Real (CO
PREAL) 
ya sólo 

quedan las deudas y una orden 
de embargo sobre sus bienes e 
inmuebles. Los intentos de los 
responsables de la Cooperativa 
de venderla a terceros, para po
der continuar su actividad o, al 
menos, vender parte de su pa
trimonio para saldar deudas 
han sido inútiles. Casi un año 
después de que la cooperativa 
cesase en su actividad y cerrase 
sus puertas definitivamente sus 
bienes están a punto de ser su
bastados. El embargo ha estado 
promovido por Banesto y por 
los cerca de cuarenta trabajado
res que tenía COPREAL. Con 
la subasta de su patrimonio se 

podrán liquidar sólo algunas de 
las deudas contraídas con la 
entidad bancaria y con la plan
tilla. Sin embargo otros afecta
dos por la quiebra, el colectivo 
de ganaderos asociados a CO
PREAL, seguirán sin ver un 
duro de lo que la cooperativa 
les dejó a deber por la cantidad 
de leche suministrada para la 
elaboración de los quesos. 

Pero los ganaderos, de toda 
la provincia, no solo dejaron de 
cobrar la leche sino que ade
más debieron de hacer frente a 
préstamos personales para re
flotar conjuntamente. Banesto 
ha comenzado a reclamarles 
por vía judicial el pago de estos 
créditos. Uno de los socios ex
plica la asfixia económica que 
están sufriendo a raíz del crack 
de la cooperativa: "Banesto ya 
ha comenzado a enviarnos car
tas y telegramas a muchos so
cios que firmamos créditos 

personales de uno, cinco o más 
millones de pesetas. Desde que 
cerró la cooperativa los tene
mos sin pagar porque no pode
mos hacer frente a esas canti
dades e intereses. Estamos en 
una situación muy delicada". 

Para intentar buscar una so
lución a su maltrecha situación 
económica, el pasado día 24 de 
enero un grupo de socios man
tuvo una reunión informal a fin 
de acordar algunas medidas, 
especialmente para frenar el 
apremio que les está haciendo 
Banesto para que paguen. 

La intención de los ganade
ros es renegociar esta deuda 
con la entidad financiera y para 
ello se reunirán pronto con los 
responsables del banco, a los 
que solicitarán una demora de 
los pagos y unos intereses más 
bajos. Los cooperativistas no 
creen que su petición sea des
cabellada, no obstante conside-
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ran a esta entidad bancaria la 
res ponsable del frac aso del 
Plan de Viabilidad de la coope
rativa. 

(j)(j)(j) FRACASO 

A principios de 1993 a la co
operativa de ganaderos de Ciu
dad Real, dedicada a la fabrica
ción de queso manchego 
(comerc iali zaba marcas de 
prestigio como Gran Maestre y 
Clavero), dejó de entrar leche 
en la cantidad que venía siendo 
habitual. La falta de pago a los 
ganaderos suministradores era 
la causa. 

En el mes de marzo del año 
pasado la cooperativa no podía 
hacer frente ya a la grave crisis 
financiera que arrastraba. La 
comisión gestora de COPRE
AL tomaba entonces las deci
siones que habían ido demo-

Cuando se elaboró el Plan de Viabilidad los sindicatos se opusieron rotundamente a la regulación de empleo. 

Las fechas claves de la historia de la Cooperativa de 
Ganaderos 

MAYO DE 1988: 

Diecisiete socios promueven la compra de 
la antigua Cooperativa Provincial del Cam
po de Ciudad Real, que se encontraba prác
ticamente en quiebra. Con el cambio de ma
nos la nueva cooperativa de Ganaderos 
asume también una deuda de al menos unos 
300 millones de pesetas contraída con la Ca
ja Rural. 

Los cooperativistas consiguen un crédito 
a largo plazo, de Banesto, para pagar esta 
deuda. 

1989: 

COPREAL no es capaz de hacer frente a 
los gastos financieros y la deuda sigue sien
do muy alta, de 250 millones de pesetas. 

1991: 

La empresa Arthur Andersen realiza una 
auditoría y un estudio financiero del que se 
desprende que es posible reflotar la coope
rativa con una importante inyección econó
mica. En el mes de julio unos doscientos so
cios, de los quinientos que tenía entonces, 
aprueban en asamblea el Plan de Viabilidad. 

Este Plan se acuerda con el compromiso 
de Banesto, que se hace con el crédito hipo
tecario de la cooperativa y concede présta
mos de hasta 750 millones de pesetas, crédi-

tos que los ganaderos contraen personal
mente. También se compromete la Conseje
ría de Agricultura, que se hace cargo del pa
go de los intereses de este préstamo hasta 
finales de 1995. 

Se pierden algunos puestos de trabajo en 
la empresa. A principios de este año había 
unos 69 trabajadores. 

MARZO DE 1993 

Los 39 trabajadores que aún quedan en 
plantilla reciben la carta de despido. Los 
productos almacenados en la cooperativa 
son embargados. 

Cooperativistas y trabajadores critican 
que Banesto no cumpliera parte del Plan al 
no otorgar otra línea de crédito prevista. 
Tampoco faltan críticas a la gestión de los 
responsables de COPREAL. 

La comisión gestora permanente inicia 
contactos para poder vender la cooperativa 
o parte de su patrimonio para ir haciendo 
frente a las deudas. 

ENERO DE 1994 

Se celebra una reunión de socios coopera
tivistas para buscar un abogado que les re
presente y renegociar el pago de los créditos 
personales solicitados a Banesto. 

Queda pendiente la subasta de los bienes 
embargados a la cooperativa. 

rando: mand aba la carta de 
des pido a la totalid ad de la 
pl antilla (treinta y nueve em
pleados), paralizaba la produc
ción y ponía fin a un negocio 
rentable. La cooperativa arras
traba una deuda de entre ocho
cientos y mil millones de pese
tas. El Plan de Viabilidad que 
firmó dos años antes había sido 
un rotundo fracaso a causa, a 
juicio de ganaderos y trabaja
dores, del incumplimiento del 
Plan por parte de Banesto. 

Desde que en 1988 la anti
gua Cooperativa Provincial del 
Campo fuese comprada por la 
actual cooperativa, el enemigo 
número uno de esta empresa, 
que contaba con una excelente 
producción quesera, fue la fal
ta de liquidez fipanciera. 

En el verano de 199 1 se 
aprueba un Plan de Viabilidad 
con los compromisos de la Jun
ta de Comunidades, los gana
deros socios de la cooperativa 
y Banesto. El Plan contempla
ba también una importante re
gulación de empleo, que podía 
afectar a 24 de los más de 60 
trabajadores. Los sindicatos re
chazaron esta reestructurac ión 
de personal y para algunos co
operativistas esta inflexibilidad 
fue el principio del fin de CO
PREAL. 

• P. L. G. 
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Dos de las bodegas 
más emblemáticas del 
sector vitivinícola de 

Valdepeñas(Luis Megía 
y Carmelo Madrid) 
siguen siendo noticia 

por sus problemas 
económicos. Los 

trabajadores de Luis 
Megía han olvidado por 

el momento la 
convocatoria de una 

huelga indefinida 
mientras que la 

subasta de las 
instalaciones de 

Carrnelo Madrid fué 
suspendida . 

LA SUBASTA DE CARMELO MADRID SE SUSPENDE POR UNA QUERELLA CONTRA 
SUS ADMINISTRADORES 

Los trabajadores de Luis Megía 

El 25 de Enero los 
trabajadores de Luis 
Megía cobraron la 
mensualidad de 
Diciembre. 
-32-

no irán a la huelga 
I pasado mar
tes 26 de 
Enero los tra
bajadores de 
la bodega 
Luis Megía 
cobraron la 

II1II_"1 nómina co
rrespondiente al mes de Di
ciembre. El viernes anterior, 21 
de Enero, empresa y trabajado
res mantuvieron una reunión 
más de las muchas que han 
mantenido en las últimas sema
nas, pero en esta ocasión sí hu
bo un principio de acuerdo. 
Los representantes de la em
presa así como los intervento
res que controlan la bodega 
desde la suspensión de pagos 
presentada el pasado 12 de No
viembre, ofrecieron a los repre
sentantes de los trabajadores 
propuestas concretas y la reu
nión finalizó con la firma de un 
pre-acuerdo por lo que respecta 

a los trece trabajadores que van 
a ser despedidos, una medida 
considerada necesaria por la 
empresa para hacer frente al 
plan de viabilidad. 

Por este motivo los trabaja
dores han olvidado por el mo
mento los planes para la con
vocatoria de una huelga 
indefinida, una deci sión que 
pensaban adoptar si la empresa 
no ofrecía propuestas convin
centes. Pero no ha sido necesa
ria. Los trabajadores han cobra
do la mensualidad del mes de 
Diciembre y han escuchados 
argumentos sólidos por parte 
de los interventores para cobrar 
en un breve espacio de tiempo 
el 75 por ciento de la paga ex
tra de navidad que también les 
adeudan, así como la nómina 
de Enero. El cobro de la men
sualidad de Diciembre ha de
vuelto el ' optimismo a los tra
bajadores. Y es que en lo s 

últimos días los trabajadores 
manifestaban sentirse "hasta 
las narices de mentiras y enga
ños ". 

Pero además en la reunión 
mantenida el 21 de Enero se 
firmó un pre-acuerdo en el que 
se recoge que los trece trabaja
dores incluidos en el expedien
te de regulación de empleo de
jarán de trabajar en la bodega 
el 31 de Enero. La empresa se 
compromete a pagarles las 
mensualidades de Enero y la 
paga de Navidad así como el 
finiquito en el momento en el 
que dejen de trabajar. En este 
pre-acuerdo también se refleja 
que los trabajadores cobrarán 
como indemnización 30 días 
por año trabajado, con un tope 
de 12 meses. La empresa debe
rá además pagar antes de esa 
fecha 20 millones de pesetas 
para repartir entre los trece tra
bajadores afectados. Si no se 
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cumplieran estos acuerdos los 
trabajadores volverían a plante
arse adoptar medidas de pre
sión. 

(f)(f)(f) CARMELO MADRID 

Pero no es sólo la bodega 
Luis Megía la que está en apu
ros. La semana pasada se escri
bía un nuevo capítulo de la ya 
larga historia de irregularidades 
en la empresa Carmelo Ma
drid( Bodega Vega Fría y Acei
tes Rumoliva). Los problemas 
económicos de estas empresas 
culminaron el pasado verano 
con el cierre de las instalacio
nes si n que hubiera sido re
suelta la situación económico
laboral de la veintena de 
trabajadores. Previamente las 
Juntas generales de las dos so
ciedades en crisis celebradas el 
pasado 4 de Junio aprobaron 
por mayoría la liquidación de 
las compañías. 

Ahora el Juzgado de Instruc
ción de Daimiel ha admitido a 
trámite una querella presentada Cii 

por el Banco de Crédito Agrí- tl! 
cola contra Santiago y Enri- ~ 
que Madrid Pereda, como ad
ministradores de las citadas 
empresas por presuntos delitos 
de alzamiento de bienes, simu
lación de contrato y falsedad 
en documento público. 

La admisión a trámite de esta 
querella provocó que el juzga
do de Instrucción número 1 de 
Valdepeñas suspendiese la su
basta del inmueble en el que 
estaban ubicadas ambas socie
dades y que fué promovida por 
el Banco Central Hispano. El 
inmueble que se iba a subastar 
el pasado 20 de Enero, 5.000 
metros cuadrados en la calle 
Francisco Morales de Valdepe
ñas, iba a salir con un precio 
de 250 millones de pesetas. La 
subasta queda supeditada ahora 
a las actuaciones que siga el 
juzgado de Daimiel en la que
rella presentada contra Santia
go y Enrique Madrid. 

Los accionistas que no han 
estado de acuerdo con la ges
tión llevada a cabo en las so
ciedades vega Fría y Rumoliva ..: 
por los administradores tam- ~ 
bién han acudido a los Juzga- ~ 
dos. Estos accionistas, con una 

Los trabajadores de Carmelo Madrid continúan sin cobrar las indemnizaciones por despido . 

La Bodega Tarancón ha cesado su actividad, aunque no se ha dado de baja en el Registro de 
bodegas del Consejo Regulador . 

participación superior a la vi
gésima parte del capital social 
y entre los que se encuentran 
Luis Ibañez Madrid, Jul ia 
Madrid, Antonio Ibañez Ma
drid, Jose Luis Madrid y Fe
derico Madrid Jorreto, pre
sentaron el pasado 24 de 
Noviembre en el Juzgado de 
Valdepeñas un escrito solici 
tando que "la liquidación de 
las sociedades se llevara a 
efecto en juicio universal de 
quiebra dada la total insolven
cia de las mismas", aunque es
ta petición fue desestimada por 
el Juzgado. 

Así mismo el pasado 20 de 
Diciembre estos accionistas 
volvieron a enviar un nuevo es
crito al Juzgado de Instrucción 
Número 1 de Valdepeñas en el 
que solicitaban el nombramien
to de un interventor "que fisca
lice las operaciones de liquida
ción, de conformidad con el 
artículo 269.1 del Texto Refun
dido de la Ley de Sociedades 
Anónimas ". Estos accionistas 
manifiestan en este escrito que 
se ratifican en sus afirmaciones 
"de que la liquidación de las 
sociedades adolece de graves 
irregularidades: seis meses 
después del acuerdo de disolu
ción no se ha presentado el ba
lance e inventario preceptivo , 
no se sabe quines son en este 
momento los administradores, 
nadie comparece en represen
tación de las mismas a las vis
tas de los conflictos colectivos 
planteados por los trabajado
res en los juzgados de los so
ciar.Estos accionistas, que 
dan por perdido su patrimonio, 
pretenden con estas acciones 
que los ~rabajaderes puedan co
brar las cantidades que se les 
adeudan, lo que no ocurrirá si 
se consuman las ejecuciones de 
las hipotecas a favor de los 
bancos. Además han puesto en 
conocimiento del Ministerio 
Fiscal el proceso seguido en 
estas sociedades. 

Por otra parte, la Bodega de 
los Hermanos Tarancón ha ce
sado su actividad, aunque ofi
cialmente esta bodega no se ha 
dado de baja del registro del 
Consejo Regulador. Fundada 
en 1870 era la bodega más an
tigua de cuantas quedan. 

• T.G.M. 

-33-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #312, 30/1-5/2/1994.



1I 

111 DOS MESES MAS DE 
INVESTIGACIONES EN 
LACOMISION 

La Comisión Especial de 
Urbanismo del Ayuntamiento 
de Ciudad Real fijó el lunes 
un plazo de dos meses para 
acabar sus investigaciones 
sobre presuntas infracciones 
cometidas en pasadas 
Legislaturas. En esta segunda 
y última fase se estudian casos 
relacionados con los polígonos 
S-l y S-2, construcciones de la 
Atalaya y la Poblachuela y 
céntricos edificios de la ciudad. 

IIIQUEJAS POR EL 
PROTAGONISMO DE 
LA DIPUTACION 

Los grupos municipales de 
Izquierda Unida y el Partido 
Popular mostraron en el 
último Pleno su preocupación 
por lo que consideran una 
excesiva intromisión de la 
Diputación en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real. 
Mientras los populares 
advirtieron que se estaba 
cediendo protagonismo, en IU 
creen ver" cierto clientelismo 
político". Las quejas se 
manifestaron aprovechando el 
debate sobre dos convenios 
entre ambas instituciones. Uno 
para la recogida de basuras, 
que desde julio efectuará el 
Consorcio Provincial y otro 
para urbanizar los terrenos de 
Renfe en el sur de la ciudad. 

IIIMERCADILLO PARA 
NIÑOS Y UNIDADES 
MOVILES DE LECTURA 

Los presupuestos municipales 
de Ciudad Real recogen 
novedades como la creación de 
un mercadillo de intercambio 
para niños que se instalará una 
vez a la semana en la Plaza 
Mayor. También se destinan 
800.000 pesetas a una 
campaña de invitación a la 
lectura que se desarrollará en 
verano con bibliotecas móviles 
instaladas en distintos puntos. 
Se incrementa ademas un 
200% la ayuda al Tercer 
Mundo. Las 750.000 pesetas 
siguen siendo pese a ello 
ridículas para Izquierda Unida. 

-34-

D 
IIJ LOS NIÑOS 

APRENDEN A 
COMPRAR 

Más de quinientos niños de 
cuarto y quinto curso de EGB 
participaron el lunes en la 
clausura de un taller de 
consumo organizado por el 
Ayuntamiento. Enseñarles a 
protegerse de la influencia de 
la publicidad era el objetivo, 
que se ha llevado a cabo a 
través de diversas actividades, 
incluido un teatro de guiñol 
interpretado por Punto y Coma. 

~~----------------------------------------------

111 LOS 
COMERCIANTES 
RECOGEN FIRMAS 

Los comerciantes de Ciudad 
Real salieron a la calle el lunes 
y e 1 martes pasado para pedir a 
los ciudadanos firmas de apoyo 
que respalden sus protestas 
contra el nuevo plan de tráfico. 
Las firmas se recogieron en 
mesas instaladas en las calles 
más céntricas y se unirán a las 
que ya se han recogido en los 
comercios y que se entregaran 
al alcalde en los próximos días. 
Sus propietarios siguen 
insistiendo que la 
peatonalización del centro ha 
perjudicado sus negocios. 

111 GRAVE ACCIDENTE 
EN LA RONDA DEL 
CARMEN 

Un hombre de TomeIloso 
provocó un aparatoso accidente 
el lunes por la mañana en la 
ronda del Carmen de Ciudad 
Real, frente al hospital. El 
conductor sufrió un ataque 
epiléptico que le hizo perder el 
sentido y chocar frontalmente 
contra otro automóvil que 
circulaba en sentido contrario. 
La colisión ocasionó heridas 
graves al ocupante del primer 
vehículo. Este mes se han 
producido 22 accidentes con 
heridos en la ciudad. El año 
pasado fueron 238. 
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IIJ EL CONSEJERO DE 
AGRICULTURA EN 
MANSERJA 

El Consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco se 
reunió el pasado lunes 24 de 
Enero con los alcaldes de los 
22 municipios que integran la 
Mancomunidad de Servicios 
del Jabalón (Manserja). En esta 
reunión se estudiaron los 
proyectos que va a llevar a 
cabo esta mancomunidad. Los 
alcaldes solicitaron al 
Consejero ayuda económica 
para la adquisición de nueva 
maquinaria para el arreglo de 
los caminos. López Carrasco 
también visitó diversas 
empresas de Moral. 

VALDEPEÑAS 

~r--------------------------------------------
• EL TERCER I~STITUTO 

DE VALDEPENAS YA 
TIENE NOMBRE 

El Consejo Escolar del Instituto 
de Enseñanza Obligatoria nº 3 
de Valdepeñas acordó por 
mayoría en la reunión 
mantenida el pasado martes 
que este centro lleve el nombre 
del dramaturgo valdepeñero, 
Francisco Nieva. Cecilio 
Muñoz Fillol era el otro 
nombre que pretendían ponerle 
algunos miembros del Consejo 
Escolar, propuesta que contaba 
con el visto bueno del 
Ayuntamiento y de la Dirección 
provincial de Educación. 

~-----------------------------------------------

IIJ CAMPAÑA CONTRA 
LAS BARRERAS 
ARQUITECTONICAS 

La Asociación de Minusválidos 
Físicos y Sensoriales de 
Valdepeñas(Minusval) inicia el 
31 de Enero una campaña 
informativa con la que 
pretenden fomentar otras 
formas arquitectónicas que 
supriman las barreras y 
facilitar así la movilidad de las 
personas con minusvalías. 
Además con esta campaña 
intentan concienciar a la 
población para que no aislen 
socialmente a las personas con 
minusvalías. Durante esta 
campaña ,que fi nalizará en el 
mes de Marzo, se celebrarán 
charlas y mesas redondas. 

IIJ DENUNCIAN 
DISCRIMINACION 
SALARIAL 

Trabajadores municipales han 
enviado un escrito al alcalde de 
Valdepeñas en el que piden que 
les sean revisadas las subidas 
salariales prevista para 1994, así 
como los complementos 
específicos, con efectos de 1 de 
Enero, por considerar que han 
sufrido discriminación con 
respecto a otros trabajadores 
municipales a los que sí les han 
incrementado sus retribuciones. 

IIJ 40 MILLONES PARA 
CUBRIR LA VEGUILLA 
EN 1994 

El equipo de gobierno ha 
habilitado en los presupuestos 
municipales para 1994(que 
ascienden a 2.200 millones y 
que se aprobará el 31 de Enero) 
una partida de 40 millones de 
pesetas para cubrir el canal de la 
Veguilla. Los técnicos de la 
Diputación aún están redactando 
el proyecto que después ha de 
contar con el visto bueno de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana. En los planes 
municipales se contempla cubrir 
durante este año los tramos que 
van desde la calle 6 de Junio a 
la calle Virgen y desde esta a la 
calle Tomás de Antequera , 
aunque el inicio de las obras 
depende de la finalización del 
estudio técnico. 

IIJ VITRA AUN NO HA 
PAGADO LOS 
TERRENOS 

La cooperativ~ de viviendas 
VITRA, promovida por CCOO, 
no formalizó el lunes 24 de 
Enero la escritura pública de 
compraventa de los terrenos que 
el Ayuntamiento le adjudicó en 
subasta pública el pasado mes 
de Julio. Ese día se cumplía el 
plazo que el Ayuntamiento 
había concedido a Vitra para 
hacer frente a las condiciones 
económicas que figuraban en el 
pliego de condiciones. Si no se 
formalizaba antes del día 28 el 
Ayuntamiento anularía en el 
pleno a celebrar este lunes la 
concesión de estos 3.000 
metros cuadrados. 
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• NADIE VA AL FUTBOL 
EN PUERTOLLANO. 

El presidente del club de futbol 
Puertollano Industrial, 
Manuel Toledano, ha mostrado 
su malestar publicamente por 
el poco apoyo que su equipo 
esta recibiendo este año de la 
afición, pese a encontrase en 
los primeros puestos de la 
clasificación. A penas 200 
personas han acudido al campo 
en las últimas jornadas, en las 
que no se han superado las 
50.000 pesetas de taquilla. 

. LOS PRESUPUESTOS 
SE DISCUTEN ESTOS 
DIAS 

El equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Puertollano 
ha presentado ya su proyecto 
sobre los presupuestos de este 
año, que se elevan a 5.533 
millones de pesetas. La cifra 
supone un incremento de un 
18% con respecto a los del 
ejercicio anterior, conseguido 
gracias a las importantes 
cantidades que este año se han 
comprometido a aportar la 
Diputación y la Junta para 
inversiones. A ellas se 
destinaran en el 94 casi dos mil 
cien millones de pesetas, un 
48% más que el año pasado. 
La oposición estudia estos días 
las enmiendas que presentará a 
este proyecto socialista, que 
esta previsto llevar a Pleno el 
próximo día 3 de febrero . 

• FLORENCIO 
DELGADO VUELVE A 
SER PRESIDENTE 

Florencio Delgado ha sido 
reelegido esta semana y por 
quinta vez presidente de la 
asociación de vecinos 
Fraternidad del barrio de las 
Seiscientas de Puertollano, 
una de las agrupaciones 
vecinales más numerosas de la 
ciudad. El veterano presidente 
fue nombrado para este cargo 
por la Junta Directiva, después 
de que ésta fuese elegida 
directamente por los socios en 
unas votaciones en las que el 
nuevo tesorero, Adosindo 
Mediano, obtuvo el mayor 
número de votos. 

1

1 
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l O 
• MIL CORREDORES 

EN LA CARRERA 
DEL CHORIZO 

Algo más de media hora tardó 
el campeón Juan Torres en 
recorrer los 11 kilómetros del 
Circuito de las Seiscientas de 
Puertollano, donde el domingo 
se disputó la XXVIII edición 
del Trofeo del Chorizo de 
Campo a través, uno de los 
más antiguos del país. En la 
prueba participaron mil 
deportistas y no faltó la ristra 
de chorizos para los vencedores 

~~---------------------------------------------

• LOS CHAVALES 
PLANTARON MAS 
ARBOLES 

Quince niños colaboraron el 
sábado pasado en la plantación 
de olmos, encinas y pinos en la 
calle Fernando el Santo de 
Puerto llano y aceptaron el 
encargo de cuidarlos. El acto 
sirvió como clausura de las 
jornadas sobre Naturaleza 
organizadas por el 
Ayuntamiento, en las que han 
participado un buen número de 
chavales. El área de medio 
ambiente prepara para los 
próximos días otra exposición 
organizada por Unión Fenosa 
bajo el título "Cigüeña Viajera" 

• MAS INFORMACION 
SOBRE EL 
TRASVASE 

El alcalde de Puertollano, 
Manuel Juliá, se reunió el 
martes con el Consejo de 
Salud de la ciudad para 
informarles sobre los resultados 
positivos de los últimos análisis 
efectuados sobre la calidad del 
agua que se destina al 
consumo humano en toda la 
Comarca, puesta en duda por 
varios colectivos que siguen 
pensando que ha empeorado 
desde que se realizó el trasvase 
desde el embalse del Jándula 
al Montoro. El Consejo había 
solicitado esa reunión. 
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• BAR MOYA, DE 
SOCUELLAMOS, SE 
HIZO CON EL TROFEO 

La décima edición del Trofeo 
San Cristóbal de fútbol-sala, 
que ha organizado el Comité 
local de esta modalidad 
deportiva y patrocinado 
Transportes Félix, se ha 
celebrado, recientemente, en 
Socuéllamos. Después de las 
rondas clasificatorias previas, 
los equipos Bar Moya y Ford 
Espin disputaron el partido 
definitivo, en una final que 
arrojó un contundente cinco a 
dos, favorable a los primeros. 
En la imagen, una reciente 
formación de los flamantes 
campeones. 

A e lA ·TO 

---000,------------------------------------------------
• PUERTO LAPICE 

CELEBRO SUS FERIAS 
Y FIESTAS 

La fama que acompaña a la 
celebración de las Ferias y 
Fiestas en honor a la Virgen de 
la Paz de Villarta de San Juan 
no ha sido inconveniente para 
que su vecino, Puerto Lápice, 
haya vivido, una semana antes, 
con gran éxito de participación, 
sus fiestas populares de San 
Antón. Este año, la peña 
integrada por jóvenes de la 
localidad -algunos de los cuales 
aparecen en la fotografía
reunió 3.000 docenas de 
carretillas como aportación 
explosiva a la Fiesta local. 

~~------------------------------------------------

• EL CAMPEON DE 
SOCUELLAMOS 
TRIUNFA EN LINARES 

Pío Jesús García, el joven 
ajedrecista de Socuéllamos de 
quince años de edad, ha 
obtenido en el Open Aníbal , 
celebrado en Linares, un éxito 
más que suma a su ya extenso 
palmarés. García ha 
competido, junto a otros 
noventa y tres jugadores de los 
países más elitistas en este 
deporte -entre los que 
figuraban treinta y cinco 
grandes maestros o maestros 
internacionales- clasificándose 
en la posición vigésimo octava. 
Disputó nueve partidas y 
obtuvo cinco puntos frente a 
rivales, a priori, superiores. 

oso 
• EL CATASTRAZO y EL 

CAMPO DE GOLF, EN 
LA RECTA FINAL 

En las próximas semanas, dos 
de los temas de interés 
municipal que más atención han 
suscitado en Alcázar de San 
Juan en los últimos meses 
entrarán, previsiblemente, en su 
recta final. Por un lado, dentro 
de pocos días, se convocará la 
reunión de accionistas del 
fallido campo de golf, que 
pensaba construirse en la 
localidad, para aprobar el texto 
de la demanda que se presentará 
contra el promotor José Luis 
Rodríguez Ferrer y que, en 
opinión de fuentes jurídicas, 
podría salpicar al Ayuntamiento 
debido a su presunta 
responsabilidad en el proyecto. 
Por otra parte, la Plataforma 
para el Seguimiento del 
catastrazo, integrada por siete 
asociaciones representativas y 
respaldada por once colectivos, 
evaluará la operación de 
recogida de firmas que 
emprendió hace unas semanas 
para determinar si cuentan con 
posibilidades de éxito a la hora 
de promover movilizaciones. 

• LA COMISION 
LABORAL ESPERA LA 
CITA DEL ALCALDE 

La Comisióll'de Relaciones 
Sociolaborales de Tomelloso, 
constituida hace poco más de 
dos meses por iniciativa de 
CCOO, permanece a la espera 
de que el alcalde F. Javier 
Lozano convoque a sus 
miembros, según ha declarado 
el representante comarcal de 
Comisiones Obreras, Antonio 
Cervantes. Los primeros temas 
a debatir girarán en torno a la 
economía sumergida, las 
necesidades formativas en 
relación a las prioridades del 
actual mercado y los conflictos 
que puedan surgir en el contexto 
sociolaboral. 
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IIIv JORNADAS 
PARA JOVENES 
EN DAIMIEL 

Con la inauguración de una 
exposición instalada en la sala 
de exposiciones de la Casa de 
Cultura de Daimiel, dieron 
comienzo las V Jornadas para 
Jóvenes "Leyendo se entiende 
la gente", en las que 
participaron entre otros Cecilio 
Alonso, Maravillas Criado, 
Manuel Trillo, Rosana 
Torres, Jesús Sánchez
Montero, Juan Madrid y 
Javier Sádaba. 

IIISE FINALIZARAN LAS 
OBRAS DE LA CASA 
DE LA JUVENTUD 

El Ayuntamiento de Daimiel y 
la consejería de Bienestar 
Social han firmado un 
convenio por el que la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha subvencionará con 
cuarenta millones de pesetas la 
terminación de las obras de lo 
que en el futuro será Casa de la 
Juventud y sede de la 
Universidad Popular. Estas 
obras se están realizando en la 
calle Motilla, en un solar 
propiedad municipal sobre el 
que durante años estuvieron 
situadas unas escuelas, 
volviendo a ser propiedad del 
Ayuntamiento el terreno sobre 
el que se asentaban al 
desaparecer estas. 

IIIDETENCIONES DE LA 
GUARDIA CIVIL EN 
ALMAGRO 

Por fuerzas de la Guardia Civil 
de Almagro han sido 
detenidos J.C.E.H., de 23 años, 
y J.R.B., de la misma edad, 
como autores del robo de una 
escopeta de una casa de campo 
sita en el paraje "Las Caleras", 
de dicho termino municipal, el 
pasado día 12 de agosto de 
1993. También en dicha 
localidad ha sido detenido 
F.J.C.C., de 19 años y vecino 
de Puertollano, como supuesto 
autor de falsificación de receta 
médica y sustracción de 127 
recetas de la Seguridad Social. 
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A 
111 SOCAVONES, 

GRAVILLA Y 
SUSTOS 

Este es el aspecto que 
presentan los cinco kilómetros 
de la CR-P 5121 que une 
Pozuelo con La Puebla. A una 
parte, un arcén lleno de 
socavones, impracticable bajo 
riesgo de reventones o 
pinchazos; al otro lado, ni el 
arcén siquiera: tierra y gravilla 
muy propicia para derrapes. 
Tampoco cuenta con líneas 
divisorias. 

~~---------------------------------------------
111 JINETES 

ESPECIALES EN 
SANANTON 

Aunque con una semana de 
retraso, San Antón también 
recorrió las calles de Pozuelo 
de Calatrava en su colorida 
carroza, escoltado por los 
caballos de la Asociación 
Nuestra Señora de los Santos. 
Cual Sancho Panza, el alcalde 
de la villa, Domingo Triguero, 
también cumplió con la 
tradición dándole en solitario 
tres vueltas a la plaza a lomos 
de un "brioso" borrico. Otro 
jinete ilustre fue el parroco, 
José Martín, aunque éste se lo 
hiciera más discreto que el edil. 

111 CAMPEONATO DE 
BILLAR EN EL 
CHAPLlN 

Un gran trofeo y 20.000 
pesetas es el premio para los 
ganadores del Campeonato de 
Billar que ha organizado el pub 
"Chaplin", de Pozuelo de 
Calatrava, y que dará comienzo 
el próximo día 6 de febrero. La 
afición de los pozoleños a este 
juego o deporte, que tanto 
popularizara el inefable Coll 
tras sus cacareadas partidas con 
el presidente González en la ya 
mitica "Bodeguilla" y el selecto 
ambiente del local , auguran 
carambolas de éxito de tres 
bandas. 
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~ RECAUDACION DE 
FONDOS PARA LA 
POBLACION BOSNIA. 

La Junta del Hogar del 
Pensionista de Manzanares 
instaló durante los pasados días 
22 y 23 de Enero una Mesa por 
la Paz para recaudar fondos que 
se destinarán a la población 
bosnia. A pesar del frío fueron 
muchos los manzanareños que 
se acercaron a depositar su 
donativo al estar colocada la 
mesa frente a la ermita de la 
Paz, festividad que se celebraba 
esos días. La recaudación que 
superó las 100.000 pesetas será 
enviada a Bosnia a través de 
organizaciones humanitarias. 

---000-----------------------------------------------
II!IJ OBRAS EN EL 

ANTIGUO 
CEMENTERIO 

El próximo mes de Marzo 
finalizarán las obras de la 
monda que la empresa Grucasa 
está realizando en el antiguo 
cementerio municipal. 
Inaugurado el 25 de Julio de 
1880, en él se realizaron entre 
7.000 y 10.000 
enterramientos. Tras la 
exhumación de los restos de los 
cadáveres,que se trasladarán a 
un osario en el cementerio 
actual, se demolerán las 
construcciones para después 
compactar el terreno. 

~~---------------------------------------------

IIJ NUEVO PRESIDENTE DE 
LOS REGANTES DE 
MANZANARES 

Bernardo Roncero es el nuevo 
presidente de la Comunidad de 
Regantes del Acuífero 23 de 
Manzanares. Roncero resultó 
elegido en la Asamblea 
General celebrada el 22 de 
Enero y sustituye en el cargo a 
Sinforoso Fernández-Camuñas 
que no se presentó a la 
reelección tras ocupar este 
puesto ocho años. En la lectura 
de la memoria de actividades se 
destacó la tramitación de 222 
expedientes para el abandono 
de riego, que suponen casi 
6.000 hectáreas y 230 millones 
de pesetas en subvenciones 
para los agricultores. 

IIJ LA REVISTA SIEMBRA 
ENTREGA LOS 
SEMBRADORES -93 . ~ 

Juan Sáncbez-Migallón 
(fundador de la Agrupación 
Musical Manuel de Falla), 
Miguel García de Mora 
(periodista y escritor) y Juan 
Novés(propietario de la cadena 
de supermercados Eco Juanito) 
han sido distinguidos con los 
galardones Sembradores-93. 
Estos premios son concedidos 
anualmente por la revista 
manzanareña Siembra, que 
dirige Roberto Muñoz(en la 
foto)a aquellos manzanareños 
que se han distinguido por su 
trayectoria humana o 
profesional. Los galardones 
fueron entregados el pasado 
sábado en un acto celebrado en 
la Casa de Cultura. 

IIJ AVERIADO EL RELOJ 
DE LA TORRE DE LA 
ASUNCION 

El AyuntarrJ,iento de Manzanares 
aún no sabe qué hacer para 
volver a poner en 
funcionamiento el reloj de la 
torre de la iglesia de la 
Asunción, estropeado desde el 
pasado mes de Diciembre. Este 
reloj fué adquirido en 1949, año 
en el que era alcalde de 
Manzanares José Calero y tal 
vez por los años la maquinaria 
ya no responde a los ciudados 
de los técnicos municipales. Por 
ello, se está comprobando si es 
preciso cambiar la maquinaria 
de este antiguo reloj cuyas 
campanadas echan de menos los 
manzanareños. 
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PUERTOLLANO 

Unos veintitrés millones de pesetas tiene previsto gastarse el Ayuntamiento de Puertollano en 
remodelar el Paseo de San Gregorio de la ciudad, que en primavera habrá adquirido un nuevo aspecto. 

Más pasos transversales, una valla que rodeará todo el entorno, nuevas plantaciones y un sistema de 
riego por goteo son las modificaciones más destacadas de las que se llevaran a cabo. 

El Paseo de San Gregorio vuelve a 
cambiar de imagen 

~ 
La valla metálica 
que rodeará el 
paseo tendrá una 
altura de setenta y 
cinco centímetros. 

Algunos de los 
parterres interiores 
desaparecerán y 
se protegerán las 
esquinas de otros. 

La pOlicía vigilará 
los jardines para 
evitar que sean 
pisoteados. 

-40-

1 paseo de 
san Gregorio 
de Puerto
llano, la zo
na más cén
trica y 
concurrida 

__ ... de la ciudad, 
va a volver a ser remodelada. 
Dos años y medio después de 
que se acometiera una impor
tante y cara reforma, el presu
puesto inicial de doscientos 
cincuenta millones . termino 
siendo seiscientos, el equipo 
de gobierno municipal no ha 
tenido más remedio que pro
yectar algunas mejoras para 
corregir su deteriorado estado, 
en parte provocado por el 
comportamiento "poco cívico" 
de muchos paseantes que con 
prisas o sin ellas no han duda
do en pisotear los jardines pa
ra atravesar el paseo o cruzar 
las calzadas que lo bordean, y 
por la propia estructura de és
te que a veces no resulta ni 
cómodo para pasear. 

Olvidos importantes en 
aquel polémico proyecto que 
el ex alcalde, Ramón Fernán
dez Espinosa, defendió a capa 
y espada e ineficaces sistemas 
y elementos van a ser tam
bién ahora subsanados y sus
tituidos. Más de veintitrés mi
llones de pesetas van a costar 
las 'obras proyectadas por los 
servicios municipales para re
modelar el paseo. El Ayunta
miento ya ha negociado con la 
Diputación Provincial la firma 
de un convenio por el que la 
última institución estaría dis
puesta a aportar en tomo a los 
veinte millones. Las obras de 

Las obras de reforma estarán terminadas en dos otres meses, dice el alcalde. 

remodelación ya han comenza
do con la instalación de un cir
cuito cerrado en la Fuente de 
los Leones y esta previsto que 
las reformas hayan concluido 
en primavera. 

(j)(j)(j) VALLADO 

Seguramente será una valla 
que rodeará todo el paseo lo 
más llamativo de los cambios 
proyectados. La barrera metá
lica que estará pintada de ne
gro y se colocará sobre un so
porte de hormigón blanco 
tendrá una altura de setenta y 
cinco centímetros y se va a 
instalar como último recurso 
para evitar que los jardines 
que ..,pordean el paseo y lo se
paran de la calzada sean piso
teados a'l salir de esta zona 
para cruzar hacía el otro extre-

mo de la calle. 
Desde los grupos de la opo

sición también se reconoce la 
necesidad, aunque en Izquier
da Unida no se sea en princi
pio amigo de tomar este tipo 
de medidas. " Esta, dice el 
concejal del Partido Popular, 
Manuel Valle, es la única ma
nera de preservar las plantas 
que se siembran en los parte
rres". Los populares han vuel
to a recordar una de las en
miendas que su grupo presento 
a este proyecto hace cuatro 
años y en la que solicitaban 
que se respetasen las aceras 
que rodeaban el paseo y que 
permitían, según este grupo, 
acceder a él más fácilmente. 

Además de los pasos ya 
abiertos esta previsto adecuar 
otros tres más que los propios 
ciudadanos han ido haciendo 
al pasar sobre los jardines. 
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"Los mejores arquitectos, dice 
el alcalde, Manuel Juliá, son 
los ciudadanos". Los nuevos 
pasos conectaran el conserva
torio con el mercado de abas
tos y los pasajes comerciales; 
habrá otro más que permitirá 
un mejor acceso entre las ca
lles Santa Ana y San Gregario 
y un tercero que conectará la 
calle Velez con el otro extre
mo del Paseo, a la altura del 
circulo de Recreo. 

La reordenación de los pasos 
supone también algunas refor
mas en la estructura del paseo. 
y así esta previsto eliminar al
gunos de los parterres interio
res que o bien por sus peque
ñas dimensiones no tenían 
ninguna utilidad o bien impe
dían el desarrollo de ciertas ac-

. . / « 
tividades como la mstalaclOn i'5 

, . I 

de más veladores. Las esqul- ~ 
nas de los jardines interiores ...J 

van a ser protegidas con una ¡:' 

especie de indicadores metáli- ~ t!~~~ 
cos de veinticinco centímetros > !!IJ.~~~~~~~;;;;:;;:! 
de altura para evitar que sigan 
siendo zonas de paso. 

MAS VIGILANCIA 
~~~ 

No obstante el alcalde ha 
anunciado que la policía muni
cipal se encargará de vig!lar 
más los jardines para eVItar 
que sean pisoteados y se exi
girá a los propietarios un ma
yor control de los perros en la 
zona. Manuel Juliá va a ha
cer público un bando solicitan
do la colaboración de los veci
nos y advirtiendo que habrá 
sanciones para quienes no res
peten los jardines. El alcalde 
asegura que la remodelación 
del paseo" para ajustarlo a la 
realidad" fue uno de los pri
meros objetivos que se marcó 
cuando en septiembre llegó a 
la alcaldía. 

Las obras que van a ejecu
tarse giran en tomo a un pro
yecto que viene siendo reivin
dicado desde hace tiempo por 
distintos sectores: La instala
ción de un sistema de riego 
por goteo en los jardines que 
permitirá ahorrar hasta un 60% 
de agua y regar zonas a las 
que ahora no se puede llegar 
con el riego por aspersión. La 
empresa Aguagest esta reali
zando sondeos en la zona norte 

para este sistema que costará 
algo más de diecisiete millones 
de pesetas. 

El sistema anterior de riego 
por aspersión, que resulto caro 
y se presento como uno de los 
elementos más sofisticados de 
la reforma del 91 , no va a ser 
totalmente eliminado, sobre to
do de los jardines más am
plios. La mala orientación de 
los aspersores y la excesi va 
presión del agua provocaba, 
según denuncia la oposición, 
que se perdiesen dos tercios 
del agua utilizada, que caía 
más en la zona de paso que en 
los jardines y que al final se 
tuviese que echar mano de las 
tradicionales mangueras Al 
asunto se dedicaron varias se
siones de la comisión de urba
nismo en junio de 1992 .. 

La Fuente de los Leones , 
cuyo precio en torno a los 
ocho millones de pesetas resul
to en su día escandaloso, tam
bién va a contar con un circui
to cerrado de agua. Desde la 
oposición no se explican como 
el sistema no se instaló desde 
un principio. 

Las dificultades para el riego 
y la grave sequía que han s~ 
frido en la ciudad han pro pl-

El riego por goteo va a 
permitir ahorrar hasta 
un sesenta por ciento 
de agua. El sistema va 
a costar diecisiete 
millones de pesetas. 

En una segunda fase 
esta previsto 
remodelar la zona del 
Bosque. También se 
instalará una valla en 
la zona de los impares 

ciado que la mayoría de las 
plantas del Paseo se sequen. 
Otra de las actuaciones será 
sustituirlas por nuevas planta
ciones más acordes con el me
dio. La remodelación será 
completada con la mejora del 
alumbrado, proyecto en el que 
van a invertirse casi tres millo
nes de pesetas. Será la empresa 
Electrovic la encargada de co
locar treinta y cinco nuevas co
lumnas. 

EL BOSQUE 
~~~ 

En una segupda fase se re
modelará de igual modo la zo
na del Bosque. También allí, 
en la zona de los impares, ya 
que el otro extremo esta prote
gido por un seto, se colocaran 
vallas protectoras. Las plan
tas en mal estado serán susti
tuidas y se recuperaran las 
pérgolas, haciendo las planta
ciones en ellas a ras del suelo. 
En las zonas en que sea posi
ble se instalará, como en la zo
na sur, riego por goteo. 

• PILAR PALOP 
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Félix Martín, vecino de 
Sonseca , tendrá que cumplir 

una pena de tres años de 
prisión, si no prospera el 

recurso presentado por su 
abogado ante el 

Constitucional, por un delito 
de violación en grado de 

tentativa. El Tribunal 
Supremo no ha admitido el 
recurso contra la sentencia 

dictada por la Audiencia 
Provincial de Toledo. 

Actualmente Félix permanece 
en la prisión de Ocaña 1 

donde acudió 
voluntariamente 

El Tribunal Supremo de Justicia no ha admitido el recurso presentado por Félix Martin, condenado por la Audiencia Provincial a tres 
años de prisión por intento de violacion. 

INGRESA VOLUNTARIAMENTE EN OCAÑA I POR INTENTO DE VIOLACION 

Sonseca, el Supremo no admite 
el recurso de Félix Martín 

Su abogado ha 
presentado un 
recurso de amparo 
ante el Tribunal 
Constitucional 
- 42 -

ace muy 
pocos días 
F é l ix 
Martín 
Rodrí
guez, ve
cino de 
Sonseca, 

ingresaba en la prisión de Oca
ña 1 para cumplir la sentencia 
que los jueces le habían im
puesto por intentar violar a So
nia Marín, joven también de 
Sonseca. El Tribunal Supremo 
no admitía así el recurso de ca
sación interpuesto por su abo
gado, Luis Miguel Garrido , 
contra el fallo dictado por la 
Audiencia Provincial de Tole
do que le condenaba a tres 
años de prisión menor y destie
rro por el mismo período de 
tiempo, -al ser la víctima de la 
misma localidad-, por un delito 
de violación en grado de tenta
tiva. El Supremo consideraba 
que no había motivos suficien-

tes para replantearse la primera 
sentencia. 

La Guardia Civil de Sonseca 
había recibido la correspon
diente notificación para condu
cir al acusado hasta la cárcel, 
sin embargo, Félix Martín se 
presentó en la prisión volunta
riamente, acompañado por su 
letrado tras enterarse que la 
sentencia se había declarado 
firme y debía ejecutarse. Esto 
ocurrió el 13 de diciembre del 
93 aunque Martín Rodríguez 
se personó en Ocaña 1 después 
de las Navidades, hace unos dí
as. Al parecer las autoridades 
le habían permitido pasar las 
fiestas junto a la familia , punto 
éste que desmintió el abogado, 
Luis Miguel Garrido. 

Los hechos denunciados 
ocurrieron en Sonseca la ma
drug"'ada del 29 de septiembre 
de 1991. La joven Sonia Ma
rín regresaba sola de la disco
teca del pueblo cuando fue 

abordada, -según recoge la sen
tencia, publicada el 16 de di
ciembre del 92-, por Félix 
Martín de 24 años que la obli
gó a subir a su coche. La pareja 
se dirigió a un descampado de 
Casalgordo, a unos cuatro ki
lómetros de Sonseca y allí Fé
lix Martín tras amenazar a la 
chica con una navaja, intentó 
penetrarla, hecho que no pudo 
consumar al ser virgen. La mis
ma sentencia establece una in
demnización civil de quinien
tas mil pesetas. 

Hace unos meses, Félix 
Martín fue detenido, junto con 
otros seis jóvenes, por "su pre
sunta relación con el asesinato 
de Sara y Angel" , una pareja de 
novios de Valdepeñas. Un se
ñor que se encontraba en las in
mediaciones donde aparecieron 
los cuerpos creyó ver un Re
nault 12 de color verde con va
rios individuos dentro. La Poli
cía pensó que el vehículo 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #312, 30/1-5/2/1994.



pudiera ser de Félix. Como se 
recordará los siete detenidos 
fueron puestos en libertad sin 
ningún cargo. 

(j)(j)(j) NUEVO RECURSO 

No contentos con la última 
resolución judicial, el abogado 
defensor de Féli x Martín , 
Luis Miguel Garrido ha inter
puesto un recurso de amparo al 
Constitucional, recurso que aún 
está pendiente de ser admitido. 
Garrido mantiene los mismos 
argumentos, "hay muchos fle 
cos, la denunciante dice cosas 
muy contradictorias. No se ha 
probado nada", matiza. El le
trado no entiende, por ejemplo, 
que Félix, solo, obligara a en
trar en el coche a Sonia y ésta 
no pidiera auxilio estando en el 
centro del pueblo y siendo la 
una de la madrugada del mes 
de septiembre, "es más normal 
que eLLa hubiera entrado vo
luntaria", subrayaba y añadía, 
"es muy raro, por otra parte, 
que un chico viole a su veci-

• 

na". 
Félix Martín desde un prin

cipio negó ser el autor de los 
hechos que se le im pu taban 
manteniendo que "la conocía 
pero nunca había estado con 
eLLa". Luis Miguel Garrido 
explicó que el estado de ánimo 
de su defendido es muy bajo, 
"nada más pasar a la cárcel le 
miran mal". 

Por su parte, Sonia Marín 
prefirió no hacer declaraciones 
al respecto, "no quiero decir 
nada, no quiero recordar", co
mentó. Sin embargo, en otras 
ocasiones la fam ilia de esta jo
ven, convencida de su inocen
cia y de la culpabilidad de Fé
lix, ha expresado públicamente 
a Bisagra su malestar, "noso
tros no tenemos que callarnos, 
no nos tiene que dar verguenza 
de nada porque no hemos vio
lado a nadie", señalaron. Su 
padre, Jesús Marín se lamentó 
de la Justicia, "no hay, decía, si 
la hubiera no ocurriría esto". 
Sonia lo pasó muy mal. Le fue 
muy difíc il superar el trauma, 
"no podía hacerse a la idea de 

Félix mantiene que 
no es el autor de 
los hechos que 
se le imputan, 
"conozco a la chica 
pero nunca he estado 
con ella" 

Félix fue detenido y 
posteriormente 
liberado por su 
presunta relación 
con un asesinato 
en Valdepeñas 

que tenía que encontrarse con 
su agresor diariamente", co
mentó su hermana Carolina , 
'tenía miedo. Cuando salía a la 
calle siempre la teníamos que 
acompañar" . 

Sagrario Rodríguez, madre 
de Félix, no cree que su hijo 
haya violado a Sonia , "ni si 
quiera la tocó. Esta chica se ha 
portado muy mal con nosotros. 
Quería casarse con mi hijo, le 
estaba comprometiendo y como 
no ha podido lo ha 
denunciado". Sagrario Rodrí
guez, dispuesta a llegar, "don
de haya que LLegar" se basa, 
también, para afianzarse en la 
inocencia de su hijo en que "no 
ha habido ninguna prueba que 
haya demostrado lo contrario", 
añadía. 

Por otro lado, Sagrario afir
mó desconocer que su hijo es
tuviera en la cárce l, "yo lo 
último que sabía es que estaba 
en casa de una hermana traba
jando en una finca", concluyó. 

• VICTORIA JIMENEZ 

El Grupo del Partido de los Socialistas Europeos y 
la Oficina Parlamentaria del Grupo Socialista en Ciudad Real 

tienen el placer de invitarle al acto explicativo que sobre el tema 
OFICINA PARLAMENTARIA 
DEL PARTIDO SOCIALISTA 

GRUPO DEL PARTIDO 
CELOS 

SOCIAliSTAS EUROPEOS 
EL LIBRO BLANCO: LA REFORMA DEL MERCADO DE TRABAJO. 

CRECIMIENTO, COMPETITIVIDAD Y EMPLEO. 

Se celebrará en el Hotel Doña Carlota de Ciudad Real 
el día 31 de enero de 1994 a las 19 horas. 

Intervendrán en dicho acto: 

JOAQuíN ALMUNIA AMMAN 
(Diputado a Cortes G.P.S. , Ex-ministro de Trabajo y Admons . Públicas) 

JUAN JOSÉ DE LA CÁMARA MARTíNEZ 
(Eurodiputado-Comisión Económica) 

Feo. JAVIER MARTíN DEL BURGO SIMARRO 
(Diputado a Cortes por Ciudad Real) 

Tras el acto se ofrecerá un vino de Castilla-La Mancha. 
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La aplicación de la Enseñanza darla -ESO- parece que 
va a presentar algunos problemas en Ciudad Real. Sobre todo en lo que se 

refiere a la anticipación del Segundo Ciclo, que ha puesto en pie de guerra a 
las Asociaciones de Padres, menos optimistas que la Dirección 

Provincial de Educación, sobre la necesidad y oportunidad del adelanto. 

- 44-

La ilESO· rebela a las 
APAs de Ciudad Real 

punto casi 
de termi 
nar el año 
93 , la Fe
deración 
local de 
APAs de 
Ciudad 

Real , convocaba a sus miem
bros con el fin de analizar la re
percusión que la aplicación de 
la ESO, podía significar. 

Tras varias reuniones infor
mativas con personal técnico 
del Ministerio de Educación, 
en las que principalmente el 
cuerpo de inspectores informó 
del desarrollo de la LOGSE -de 
la cual la ESO es una parte 
iomportante, los padres comen
zaron a sentirse preocupados 
por las razones que habían 
aconsejado a la Unidad de Pro-

gramas, y a la Dirección Pro
vincial del Ministerio, a solici
tar el adelanto de la aplicación 
del Segundo Ciclo. 

En una reunión posterior, el 
19 de Enero, se acordaba nom
brar una Comisión que se en
cargaría de coordinar a todas 
las APAs, y de instar en su caso 
ante la Dirección Provincial, la 
paralización de ese adelanto. 

Los miembros de la Comi
sión, que en ningún caso han 
querido personalizar sus inter
venciones, y que prefieren ha
blar colectivamente, han queri
do dejar bien claro desde el 
principio, que "ni somos porta
voces de ningún partido o sin
dicato, ni hablamos en nombre 
de nadie, más que en el nuestro 
propio, como máximos respon
sables e interesados en la edu-

Los padres están dispuestos a lograr la paralización del adelanto de la Refor· 
ma que plantea la LDGSE 

El Director Provincial del MEe Angel López, 
cree que el adelanto es beneficioso 

cación de nuestros hijos". 
La oposición ha llegado a 

tanto, que incluso alguna Aso
ciación de padres ha llegado a 
pedir la paralización del ade
lanto hasta el mismísimo De
fensor del Pueblo. 

En cualquier caso, lo que los 
miembros de la Comisión espe
ran, es que el director provin
cial de Educación pueda con
vencerles de la bondad y 
oportunidad de llegar a cabo la 
reforma con tanta precipita
ción: "Si es capaz de conven
cernos de que eso es bueno, se
remos los primeros en 
apoyarle, porque el único inte
rés que tenemos es el de nues
tros hijos, que no sabemos si la 
Administración está dispuesta 
a respetar". 

Las razones que la Comisión 
de APAs esgrime, son en pri
mer lugar que el proceso lógico 
que la LOGSE propone, se 
rompe al pasar los alumnos de 
Octavo de EGB, a Tercero de 
ESO. Lo razonable es que la 
aplicación fuese paulatina, al 
terminar Sexto de EGB, para 
hacer Primero y Segundo de 
ESO, y continuar el Ciclo. 

Por otra parte, para los pa
dres "no se implanta en todos 
los centros, sino sólo en algu
nos. Tampoco en los privados, 
y desde luego no en la misma 
forma en toda la provincia, ni 
en todas las provincias depen
dientes del MEC". 

Pero la Comisión de APAs 
esgrime dos razones más: 
"Pensamos que los medios téc-
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nicos y humanos que serían ne
cesarios para la implantación 
y desarrollo, no existen. Y nos 
preocupa el rechazo generali
zado que en el propio personal 
docente ha suscitado, por no 
hablar del cierre de las salidas 
que para los que repitan 1º de 
Formación Profesional o quie
ran entrar en el mercado de 
trabajo, supone". 

Lo más curioso de todo esto, 
es que los miembros de la Co
misión de Padres, consideran 
que con la anticipación de la 
ESO, no se está cumpliendo el 
mandato de la LOGSE, sino 
todo lo contrario: 

"ElPreámbulo de la LOGSE 
alude al Artº 27 de la Constitu
ción Española , garantizando la 
igualdad de los españoles en 
cuanto al contenido común de 
la Educación. Pero además, se
ñala como particularmente re
levante en la consecución de 
sus objetivos, la participación 
de los padres, profesores y 
alumnos. Algo que evidente
mente no se está llevando a ca
bo". 

Por otra parte, los padres 
consideran que se están incum
pliendo los propios mandatos 
de la LOGSE, en el punto en 
que afirma que no se podrá ac
ceder al Segundo Ciclo de la 
ESO, sin haber superado el 
Primer Ciclo. 

Durante el próximo curso, en 
Ciudad Real capital se verán 
afectados cerca de 2.000 alum
nos que en la actualidad cursan 
8º de EGB, pero la cifra se irá 
incrementando con los que es
tudian 6º, 7º, 1 º de BUP y 1 º d 
EP. 

Los alumnos que en estos 
momentos se encuentran en 8º 
de EGB, recibirán dentro de 
dos años según los padres, el 
mismo título o similar, al que 
ahora se les entrega al término 
de EGB, "con lo que podría 
hablarse de dos años tonta
mente perdidos". 

Aún abundan los miembros 
de las APAs, en el sentido de 
que la postura de la Dirección 
Provincial del MEC en Ciudad 
Real, contraviene las manifes
taciones del propio ministro, 
que habla "ralentizar" la aplica
ción de la ESO: "¿Por qué en
tonces tanta prisa por subirse 
al carro?". 

Las APAs no se oponen a la Reforma, pero sí a la forma en que se pretende aplicar 

~ 
Los Padres 
consideran 
inoportuno el 
adelanto 

El Director del MEe 
considera que hay 
más ventajas que 
incovenientes 

Para los componentes de la 
Comisión de APAs, la única 
manera de romper con su deci
dido propósito de paralizar el 
Segundo Ciclo de la ESO, sería 
la clara demostración por parte 
del Director Provincial Angel 
López Jiménez, de que es bue
no para los alumnos, y que la 
financiación está asegurada: 

"Lo que nos parece que no es 
fácil de lograr, primero porque 
el representante del MEC en la 
provincia, siempre nos desvía 
hacia los equipos de 1 nspec
ción -que suelen no estar facul
tados por dar algunas respues
tas-, pero él no da la cara". 

"Al margen de que con las 
carencias que aún hoy padece
mos en EGB, es difícil imagina 
que haya un cambio presupues
tario con respecto a la ESO, 
que necesita mayores inversio
nes". 

Para el 31 de Enero está pre
vista una nueva reunión de 
APAs en el Instituto "Hemán 
Pérez del Pulgar" de Ciudad 
Real. En el transcurso de la 
misma, casi con toda seguridad 
se volverán a poner sobre la 
mesa serias dudas, sobre la ne
cesidad de aplicar en el Curso 
94/95 el Segundo Ciclo de 
ESO, cuando el calendario es
tablecido por el propio MEC, 
tenía prevista su entrada en vi
gor, para el Curso 1998/1999. 

• J.M.C 

-. -------------------------------------------------------------r~ 

EL MEe NO 
JUSTIFICA LAS 
PROTESTAS DE 

LAS APAs 
El máximo represen

tante del MEC en la pro
vincia, considera injusti
ficadas las protestas de 
las Asociaciones de Pa
dres, "que tal vez obe
dezcan al desconoci
miento del verdadero 
alcance de la Reforma". 
Una Reforma que la pro
pia Dirección está esfor
zándose en explicar: 
"Podríamos resumir en 
cuatro grupos, las venta
jas que supone. De índo
le pedagógico, ya que el 
número de alumnos por 
aula, se reduce a 30, dis
poniendo además de un 
gabinete de orientación 
psicopedagógica. En ter
cer lugar, los contenidos 
los elabora el propio 
centro, -a excepción de 
los globales- en base a 
su propio diseño curricu
lar. Por último, la modi
ficación del sistema, im
plica la incorporación 
de nuevo profesorado 
para materias como 
Plástica o Música". 

En cuanto a la antici
pación de su aplicación, 
Angel López estima que 
como la Reforma es bue
na, "cuanto antes se apli
que, antes se dejarán 
sentir sus efectos sobre 
los estudiantes. A pesar 
de ello , cgmo en todos 
los cambios, entiendo 
que haya cierta inquie
tud. Pero también debe 
entenderse que se está 
llevando a cabo en el 
50% del territorio MEC, 
incluídas algunas comu
nidades autónomas no 
gobernadas por socialis
tas. Las garantías son 
plenas, y durante el pró
ximo curso, también se 
incorporarán los C en
tros Concertados. Por 
otra parte, no se trata de 
experimentar nada nue
vo, sino aplicarlo antici
padamente. 
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El Conservatorio 
Elemental de Música 

de Tomelloso 
comienza a desafinar 

tras un largo compás de 
espera, en el que la 

Junta de Comunidades 
no ha aportado el 

dinero que, según los 
portavoces políticos 

locales, se 
comprometió a 

traspasar para su 
mantenimiento. El 

alcalde ha declarado 
que reclamará el dinero 

a la Junta. Luis Osuna, en primer término, llera la batuta, tanto de la Banda Municipal como del Conseratorio Elemental de Música. 

EL AYUNTAMIENTO DE TOMELLOSO RECLAMARA A LA JUNTA DE COMUNIDADES 
MAS DE TREINTA MILLONES 

El Conservatorio desafina tras un 
largo compás de espera 

La deuda que 
mantiene la Junta 
con el Ayuntamiento, 
según los distintos 
portavoces políticos, 
está entre los 30 y 
los 40 millones. 
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presente 
mes de Febrero 
abre, en Tome
lioso, un perio
do orientado a 
liquidar cuen
tas pendientes 
por la Admi -
nistración en 

asuntos tan controvertidos co
mo son los de la Sanidad y la 
Cultura. 

Por un lado, el Consejo de 
Salud ya anunció, hace unos 
días, a través de su presidenta 
Ana García Rojo, que la últi
ma semana del mes servirá pa
ra estudiar cuáles son las medi
das de presión oportunas con el 
fin de conseguir la consigna
ción presupuestaria que permi
ta comenzar la construcción del 
demandado segundo Centro de 
Salud. Al mismo tiempo, Gar
cía Rojo declaró que la conse
jera de Sanidad, Paloma Fer-

nández, le había asegurado 
que la ampliación de la planti
lla médica -otra de las reivindi
caciones del colectivo médico 
y de todos los sectores socia
les- sería una realidad en los 
primeros meses de 1994. 

(j)(j)(j) EL ALCALDE RECLAMARA 

Por otro lado, el alcalde F. 
Javier Lozano ha declarado, 
recientemente, a BISAGRA 
que en Febrero cumple el plazo 
que se ha fijado para reclamar 
los más de treinta millones de 
pesetas que la Junta de Comu
nidades adeuda al Ayuntamien
to en concepto del manteni
miento del Conservatorio 
Municipal de Música corres
pondiente a los últimos años de 
funcionamiento. 

"El tema no se ha aclarado 
en absoluto -dice Lozano-; la 

Administración autonómica 
nos sigue debiendo una canti
dad importante, y yo se lo hice 
saber, últimamente, al nuevo 
consejero de Cultura, Santiago 
Moreno. De todos modos, se 
dio el problema de que se in
corporó Santiago y, al poco 
tiempo, tuvo una doble opera
ción. Por ello, me dijo que en 
cuanto se recuperara me iba a 
llamar para que habláramos 
del asunto". 

"Yo me doy de plazo -añade
este mes (por Enero), sino lo 
que haré será reclamarlo, por
que es de las cosas que se van 
acumulando y representan mu
chos millones". Igualmente, el 
alcalde incide en que el proble
ma "no es sólo de los, aproxi
madamente, treinta millones 
que nos deben, sino que se si
gue generando más dinero". 

La historia del Conservatorio 
Muni,cipal de Música se re-
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Agustín Alberca. 

monta a comienzos de la déca
da de los ochenta y corre de la 
mano del, entonces, director de 
la Banda Municipal, Honofre 
Prohens Capó. En 1982 se pu
so en marcha bajo la denomi
nación de Academia, una espe
cie de aula de extensión sujeta 
a la legislación vigente, depen
diente del Conservatorio de 
Música de Madrid. 

Posteriormente, se consiguió 
reurnr a los seis profesores titu
lados que se exigían para que 
se convirtiera en Centro No 
Oficial Reconocido. Se había 
dado otro paso más en la con
secución del deseado Conser
vatorio de Música que, en cier
ta manera se vio plasmado en 
1990. 

~~~ CONSERVATORIO 

En esta fecha, se reconoce el 
centro de educación musical 
como Conservatorio Elemental 
de Música, aunque dicho reco
nocimiento estuvo acompañado 
de una viva polémica, debido a 
lo que algunos consideraron, 
entonces, una hábil maniobra 
del alcalde de Alcázar de San 
Juan, Anastasio López Ramí
rez, que, según sostienen, supo 
favorecer al municipio que go
bierna con un Conservatorio 
mancomunado con Campo de 
Criptana, donde ya existía con 
anterioridad, en detrimento de 
Tomelloso . . 

A esta asunto se refiere el 
portavoz del PP, Ramón Gon-

- -JI lI U 11 • no un un 
uu un 

F. Javier Lozano. 

zález, quien considera que, fru
to de aquella circunstancia, na
ció la actual configuración del 
Conservatorio. "Al no conce
dernos el conservatorio -seña
la- y sí concederlo, de manera 
mancomunada , a Alcázar y 
Criptana, el ayuntamiento de 
Tomelloso firmó un convenio a 
tres bandas, como situación in
termedia, por el cual, el repre
sentante del gobierno autóno
mo José María Barreda, se 
comprometió a un pacto para 
financiar el Conservatorio Mu
nicipal Elemental". 

A pesar de existir este com
promiso, a juicio del portavoz 
popular, el incumplimiento de 
las asignación de dinero previs
to para el mantenimiento del 
centro origina un problema do
ble. "En primer lugar, no ha 
venido el dinero,lo cual obliga 
al Ayuntamiento a adelantarlo, 
y, en segundo lugar, los gastos 
del Conservatorio se han incre
mentado hasta el punto de que 
en 1994 se presupuestan, creo 
que son, cuarenta y un millones 
de pesetas, es decir, el conve
nio no se cumple y los gastos 
se incrementan de manera con
siderable". 

González incide en que la 
consecuencia más negativa del 
retraso en el pago del dinero 
repercute en la Tesorería del 
Ayuntamiento. "El problema es 
muy fuerte en la Tesorería; tie
ne que hacer frente a créditos 
para poder cubrir gastos como 
consecuencia de dineros que 
no vienen, y, al tener que ir pa-

gando esos créditos al 10 ó el 
12 por ciento, imagínate que si 
nos deben cuarenta millones de 
pesetas, esa cantidad asciende 
a cuarenta y cinco millones ". 

~~~ MONTAR EL CIRIO 

Por su parte, el representante 
de ID en el Consistorio, Agus
tín Alberca, declara, en rela
ción a toda la polémica suscita
da en tomo al Conservatorio, 
que "éste es el garbanzo negro, 
en cuanto a la recepción de 
subvenciones, ya que no somos 
capaces de que la Junta mande 
el presupuesto que ya está 
comprometido". 

"La eficacia de Lozano en 
esta cuestión -indica Alberca
deja mucho que desear, osea, 
cuando se trata de tres orga
nismos del mismo partido, 
¡hombre!, aunque sólo sea por 
la mala imagen que le estás 
creando a tus mismos compa
ñeros a nivel local, esos pro
blemas no deberían darse". 
¿Qué haría ID si estuviera en el 
poder en las mismas condicio
nes que el PSOE?, se pregunta 
Alberca. "Es cuestión de 
echarle agallas al asunto y de
cir ¡bueno, pues te monto el ci
rio!; a los socialistas no hay 
cosa que más les preocupe que 
salir en los papeles". 

Por otra parte, el director del 
Conservatorio Elemental de 
Música, Luis Osuna, quien es, 
al mismo tiempo, director de la 
Banda Municipal, se muestra 
relativamente satisfecho con el 

Ramón González. 

funcionamiento actual del Cen
tro, aunque escéptico respecto 
al futuro que le aguarda. "Tene
mos una ratio profesor-alum
nos aceptable en clases de sol
feo y muy por encima de lo que 
exige la LOGSE en clases ins
trumentales". 

Asimismo, subraya que el 
presupuesto anual para el fun
cionamiento del Conservatorio, 
a diferencia de lo que ocurrió 
el primer año, no depende de 
él, sino del Ayuntamiento, y 
hace hincapié en que existen 
cuestiones básicas -mejora
miento de las condiciones 
acústicas, compra de material 
bibliográfico, ampliación de la 
plantilla docente- que no se cu
bren por falta de presupuesto. 

De todos modos, el principal 
peligro viene, según su opiní
ón, de la implantación de la 
LOGSE -"algo que pesará co
mo una losa", iconiza-, ya que, 
a juicio' de Osuna, las exigen
cias que implica no se ajustan a 
la situación actual de los cen
tros. Con las actuales exigen
cias, su previsión es que, si no 
cambian las disponibilidades 
económicas, el Conservatorio 
de Tomelloso se quedará limi
tado al ruvel elemental y los ru
ños, después de cuatro años de 
estudios, en el caso de que ten
gan interés y puedan costeárse
lo, tendrán que marcharse al 
Conservatorio de Alcázar, que 
es el más cercano, o a cual
quier otro, si quieren continuar 
sus estudios. 

• PABLO DIAZ-P. 
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o Corral en fiestas 
de la Paz 

Corral de Calatrava volvió un 
año más a celebrar sus fiestas 
patronales en honor de la virgen 
de la paz. En la casa de cultura 
de la localidad se celebró el 
acto de proclamación de las 
parejas juvenil e infantil del 
año, ambas rodedas de su corte 
de honor y demás agasajo. Pero 
lo auténticamente importante de 
estas fiestas estaba en las calles 
que recobraron el colorido y 
buen ambiente. 

El pasado día 15 de ene
ro, hIZO 20 años que dieron 
comienzo en Ciudad Real 
los estudios universitarios 
de Letras y ciencias Quími
cas en el colegio universita
rio, adscrito a la Universi
dad Complutense desde 
1974 hasta octubre de 
1975, en que quedó dividi
do en dos facultades con la 
puesta en marcha dae la 
universidd regional. Por es
te motivo, el rectorado ce
lebró en fechas recientes un 
solemne acto académico y 
social coincidiendo con la 
terminación de las obras de 
urbanización del campus, 
en el que estuvieron pre
sentes profesores y estu
diantes que participaron en 
su creaCIón. El pnmer im
pulsor del colegio fue el ca
tedrático de la compluten
se, Manuel Gil Esteve. 

o Una peña explosiva 
La discoteca de Villarta de San Juan, Nueve Bajo Cero ha tenido en 
las pasadas fiestas de las Paces un papel activo en la organización 
de los acontecimientos festivos al patrocinar a una de las peñas que 
más han movido en el cotarro lúdico. En efecto, los miembros de 
la peña cohetera, La Paz "ífica", cuyos miembros ven en la foto, 
han disfrutado de lo lindo quemando parte de esas diez mil docenas 
de petardos, cohetes y demás explosivos que han hecho famosas las 
fiestas fuera de la localidad. 

-48 -

o Ciclismo y vino 
Algunos miembros de la peña ciclista de Almagro realizaron 
un interesante periplo el pasado domingo 23 de enero. Tras 
recorrer casi cien kilómetros los esforzados de la ruta, entre 
los que se encontraban Javier Martín del Burgo, Francisco 
Ureña, Alfonso Martín Grande y Santiago Amores, vieron 
recompensado su esfuerzo con una suculenta comida en la 
finca que Bodegas Real tiene en Valdepeñas. Allí, junto a los 
responsables de la empresa, les esperaban el presidente y el 
secretario del Consejo Regulador. Antes de partir con un 
estuche de vino como recuerdo en el autobús que les llevaría 
de nuevo a Almagro, todos los participantes, recorrieron las 
magníficas instalaciones que tiene esta nueva bodega. 

o Una copa y 
un chorizo 

Mejor dicho, una copa de 
campeones y una ristra de 
chorizos fueron los premios 
que consiguieron los tres 
primeros clasificados en la 
prueba senior promesa del 
reciente cross del chorizo 
celebrado en la localidad de 
Puertollano. tradición y 
deporte se unen durante una 
jornada en una de las 
carreras más populares de 
esta prqvincia. 
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Los 
Bebeshko, 
una pareja 
en forma 

Natalia Bebeshko, esposa del 
jugador de balonmano del 
Seguros Soliss debutó hace pocos 
días como jugadora del equipo de 
voleibol de Ciudad Real, Seguros 
Ocaso. Aunque el juego exhibido 
por el nuevo fichaje fue de gran 
nivel su aportación no sirvió para 
para evitar la derrota de su equipo 
que perdió por 1-3 frente al 
universidad de Sevilla. Al final 
del partido, el balonmanista 
posaba junto a su mujer así de 
sonriente, mientras ella guardaba 
su sonrisa para partidos más 
felices . 

lOS OlAS 
CONTADOS 

Las mujeres 

E
sta semana las mujeres son el tema. En la provin
cia y fuera; de Mallorca a Nueva York; famosas 
y anónimas, esos pedazos adorables de la costi-

lla e dán han hecho correr tinta en los periódicos, ellas 
tienen la palabra, han llevado la voz cantante y así. 

El Ayuntamiento de Ciudad Real ha estado pendiente 
hasta hace un momento de las noticias que le llegaban de 
Nueva York para ver si la modelo manchega, Elena Bar
quilla, podía hacer un regate a su agenda y oficiar de mu
sa en el próximo carnaval, pero la joven se ha visto obli
gada a renunciar por sus inaplazables compromisos 
profesionales en el con tiente africano y el consistorio se 
ha quedado al final compuesto y sin musa. Esto de los 
pregoneros se está poniendo cada vez más difícil. El mer
cado del pregón está por las nubes y la cosa consistorial 
debe pensar que está la guerra que no hay quien vaya. En 
efecto, no hay quien venga. 

Hasta el momento de juntar estas letrillas había varios 
rumores que por su inconsistencia prefiero no desvelar, o 
sólo parcialmente, porque se tocó (en el buen sentido) a 
Sara Montiel, otra manchega de portada por la explosiva 
noticia de su boda con un actor italiano de cuyo nombre 
no puedo acordarme, al que abandonó en su día por el 
malogrado empresario balear; ... pero Sara, dulce Sara, y 
qué callado te lo tenías c!lando todos sabíamos que lo tu
yo, tu vida, gira como tu molino campocriptanense en tor
no a los viejos y eternos amores. Deberías haber pregona
do el carnaval, que es del pueblo llano como tú porque tú 
no eres del PSOE, que vá, eso es una anécdota en tu vida. 
Pero tu boda, no te deja. 

En fín, ya vemos que éllas son las que pitan y "despi
tan", como Lorena, la americana tremebunda que entonó 
un heroico "quítame allá esas pajas", cercenando con un 
cuchillo el pene de su esposo como a un gato de corral. Y 
mientras en el hospital de Alarcos, aquí más cerca, en 
Ciudad Real, un chaval ingresa en estado precornatoso 
tras comerse una caja de valiums (la caja no, las pastillas) 
y que porque su novia no le hacía caso. Ellas son la obse
sión, el motivo y el desdén. El origen y el fundamento, 
como María Luisa Cabañero, la nadadora que se ha he
cho madre y a la que hemos visto en una foto dando su 
brazada más feliz en el sillón de su casa a sus dos niñas, 
María y Alejandra. Mujeres todas y Manoli Ciudad 
también, una calzadeña que defiende como gato panza 
arriba los intereses de las mujeres y familias que viven en 
el mundo rural, una sindicalista doméstica. A su mane
ra. Y por todo esto y mucho más las chicas son guerreras. 
Las manchegas se han ganado a pulso la fama de "tías" 
con poderío y ahí estan todas en el candelero. Pero qué 
mal ha quedado esta semana Domingo Triguero el alcal
de de Pozuelo de Calatrava, dando "el cante" en el bu
rro. Domingo, hombre, que van a hablar mal de nosotros. 
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V ilIarta de San J nan 
ha revivido, un año más, 

la celebración de las 
ferias y fiestas en honor . 
de su patrona, la Virgen 

de la Paz. Diecisiete 
peñas y la práctica 

totalidad de la población 
en la calle, han hecho 

que junto a los 
numerosos visitantes, 

Las Paces sean, de 
nuevo, un ejemplo de 
participación popular. 
Ahora, el objetivo es 

que sean declaradas de 
interés turístico regional. Las peñas encabezaron la procesión en honor de la Virgen de La Paz. 

MAS DE DIEZ MIL COHETES ESTALLARON EN HONOR DE LA 
VIRGEN DE LA PAZ 

Las Paces de Villarta 
quieren ser reclamo 

turístico 

Más de diez mil 
cohetes estallaron 
en el cielo de 
Villarta, en medio 
de la celebración. 
-50-

as "Paces" , 
las fiestas 
populares en 
honor de la 
Virgen de La 
Paz celebra
das en Vi

.... - lIarta de San 
Juan entre los días 23 y 26 de 
Enero, han vuelto a revivir el 
rito lúdico-religioso que tiene 
su origen en los vestigios de la 
Baja Edad Media. 

Con el rescoldo cercano de 
la monumental hoguera de la 
noche del domingo y los ecos 
de la rumba y el merengue de 
las orquestas que amenizaron 
el baile del salon Negrillo's, la 
plaza de los Mártires era, en la 
mediodía del lunes, una algara
bía de gente dispuesta a llevar 
en volandas a la patrona del 
pueblo, entre vivas , cohetes, 

banderas y música, camino de 
la ofrenda en la antigua ermita. 

Diecisiete peñas ataviadas 
con "monos" de colores, go
rras, boinas, gafas y una arti
llería de cohetes abrían , curio
samente, la proceslOn 
secundada, en contraste con lo 
anterior, por una disciplinada 
banda de música. Tras ellos, 
avanzaba toda una muchedum
bre alrededor de la Virgen, flo
reada y luminosa, bajo un cielo 
azul, que permitió una jornada 
primaveral, tras la ola de frío 
que ha recorrido la llanura 
manchega. 

En las ancestrales fiestas de 
Villarta además del compo
nenle religioso simbolizado en 
la Virgen, cobra especial im
portancia la pólvora. El es
truendo de miles de cohetes es
tallando en el aire, dibujando 

estelas de humo en el cielo, se 
une al avance, lento y ruidoso, 
de grupos de jóvenes que que
man más de diez mil mechas 
en algo así como una fiesta sin 
cuartel. 

~~~ POPULARES 

Las fiestas locales, casi 
siempre llamadas populares , 
tienen en ViII arta especial se
guimiento. Casi todos los habi
tantes del pueblo -alrededor de 
1.000 personas- salen a la calle 
y la mayoría de ellos toma par
te en distintas celebraciones. 
Incluso los más mayores, desde 
el umbral de sus casas, se su
man a la festividad. 

Las Paces, que, precisamen
te, en estos días, persiguen el 
reconocimiento, por la Junta de 
Comunidades, de la categoría 
de fiestas de interés regional, 
sirven, al mismo tiempo, para 
reunir a los villartenses que ha
ce años abandonaron su tierra 
en busca de trabajo, normal
mente, en provincias medite
rráneas. 

La concejala de Festejos, 
Loli Menchero, se refiere a es
te detalle y señala que la pre
sencia, en estos días, del alcal
de de Almacera -localidad 
valenciana de poco más de 
5.000 habitantes, que recogió 
hace años parte de la emigra
ción. procedente de VilIarta- es 
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una clara muestra de ello. 
Pero, además de los oriun

dos, visitantes anónimos de lo
calidades próximas, junto a 
otros más representativos, co
mo los alcaldes de Membrilla, 
Pedro Díaz-Pintado, y Heren
cia, José Roselló, hacen que 
Las Paces sean una puerta 
abierta. 

(j)(j)(j) DIECISIETE PEÑAS 

La parte más pintoresca de la 
celebración gira en tomo a los 
más de cien jóvenes que inte
gran las diecisiete peñas que, 
en la actualidad, existen en Vi
lIarta de San Juan. "Nuestra 
peña es la pionera y la más nu
merosa, con treinta y tres com
ponentes registrados; nos lega
lizamos en el 89 y, desde 
entonces, nos financiamos con 
las ochocientas pesetas que pa
gamos al mes más la recauda
ción que conseguimos de la 
venta de lotería", explica Jesús 
Moreno "Bollisca", presidente 
de la peña cohetera Virgen de 
la Paz. "Somos la mejor peña y 
llevamos las mejores chicas y 
si no te lo crees, míralas". 

La actividad de las peñas no 
se limita a su participación en 
Las Paces, sino que durante el 
resto del año no pierden el con
tacto. "Durante todo el año nos 
juntamos de vez en cuando, pa
ra organizar alguna comida -
"cordero y pitorreo", exclama 
un secuaz- y el día grande ma
drugamos para almorzar en el 
bar El Lute y luego nos suma
mos a la procesión con los co
hetes y el resto de las peñas". 

Este año, cinco peñas más se 
han sumado a una larga lista 
que ha quedado configurada 
del siguiente modo: Virgen de 
la Paz, La Tirantilla , El Fogo
nazo, Peña del 93, 24 de Ene
ro, Ten cuidado que me abra
sas, Los Garrulos, La Mecha , 
24-E, El Cohete, El Carro, La 
Favorita , Los Pirómanos, Pe
trus, La Esperanza, La Paz"ífi
ca", La Favorita y La Paz. 

El momento más emocionan
te de la procesión se vive cuan
do los últimos estallidos de los 
cohetes de la Operación 2 .000 
- más de dos mil cohetes dis-

Miles de cohetes estallaron en el cielo de Villarta. Un peñista con la "artilleria" en la mano. 

La peña cohetera Virgen de la paz poco antes de que la patrona de Villarta sali~ra de la Iglesia de San Juan Bautista. 

puestos para la gran traca en la 
plaza del Ayuntamiento- se 
funden con los gritos que core
an a la patrona de Villarta. ¡Vi
va la Virgen de la Paz!" , se 
desgañitan tres peñistas que, 
asidos por los hombros, perma
necen subidos en la fuente de 
la plaza, mientras la imagen de 
la Virgen pasa, frente al edifi
cio del Ayuntamiento, sobre los 
seis brazos que sostienen los 
mozos. 

Junto a ellos, cientos de per
sonas jalean a la Virgen en el 
último trramo de la procesión, 
antes de proceder a la puja -la 
subasta pública de las andas de 
la Imagen, que otorga el privi
legio a los subasteros de sacar
la de la Iglesia de San Juan 
Bautista el año siguiente-, con 
lo que se recaudan alrededor de 
un millón de pesetas. 

En la fiesta se mezclan el 
ruido ensordecedor de los co-

hetes, el olor a pólvora y la hu
mareda contÍnua que todo lo 
envuelve. Según los propios 
peñistas se tiran unas diez mil 
docenas de cohetes que se su
man a los , aproximadamente, 
dos mil quinientos que se lan
zan desde la denominada Ope
ración 2.000, una idea que se 
instauró hace, alrededor, de 
veinte años. 

(j)(j)(j) "20.000 DOCENAS" 

Los seguidores más entusias
tas hablan de que "este año se 
han llegado a las veinte mil do
cenas", pero son más los que 
consideran esa cifra un tanto 
exagerada. En cualquier caso, 
las fábricas pirotécnicas de Al
magro y Madridejos hacen su 
agosto en estas fechas. "Noso
tros los hemos comprado en 
Almagro y nos han salido por 

325 pesetas la docena", dice 
un componente de una peña. 

Al final, el pueblo aparece 
sembrado de los restos del 
"gran polvorín" y los automo
vilistas que atraviesan la anti
gua carretera N-IV -ajenos a lo 
ocurrido- no salen de su asom
bro. Jesús Moreno "Bollisca", 
el presidente de la peña decana, 
ilustra el sentido participativo 
de las fiestas. "El día 26 invita
remos a todo el que quiera a 
una gran chorizada", y subraya 
uno de los elementos comunes 
a todos los peñistas: "El que 
más y el que menos ha cogido 
una gran castaña". Pero junto 
a la visión lúdica, los mozos 
alaban a su Virgen y el fervor 
religioso, se une a la tradición 
y la alegría para hacer de Las 
Paces unas fiestas de interés 
turístico regional, con o sin de
nominación. 

• PABLO DIAZ-P. 
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SE HA FORMADO UNA GESTORA PRESIDIDA POR AMBROSIO ARMERO 

El Atlético Tomelloso comienza 
a superar la crisis 

~ 
''El equipo no puede 
seguir así, los 
jugadores, el 
entrenador y toda su 
infraestructura 
tienen que volver al 
pueblo" 

-52-

l Atlético To
melloso, úni
co equipo de 
la provincia 
que actual 
mente milita 
en la Segun

__ ... da División 
B del fútbol español a punto ha 
estado de desaparecer como 
entidad, sumido en algo más 
que una crisis económica, tam
bién de identidad, habida cuen
ta de que nadie se quería res
ponsabilizar de su gestión, 
desde que dimitiera el anterior 
presidente , Vicente García 
Sánchez. 

De cualquier forma, si a al
guien hay que agradecerle que 
el Atlético Tomelloso no haya 
pasado a mejor vida, a la histo-

ria del recuerdo, es a su delega
do/secretario, el bueno de Al
fonso Baños, quien con más 
moral que el Alcoyano ha se
guido manteniendo el tipo , 
mientras que los demás ponían 
pies en polvorosa, durante todo 
este tiempo que el equipo y el 
club han estado huérfanos. 

Es por ello, por lo que nos 
dirigimos a Baños, para que 
nos contara la situación real del 
club y las últimas novedades 
que hay sobre él y sobre la su
pervivencia del mismo. 

Alfonso Baños, visiblemente 
emocionado, nos cuenta que" 
paref..e que finalmente el club 
va a salir adelante, tras mante
ner el pasado lunes una reu
nión un grupo de amantes del 
fútbol que hemos llegado a la 

conclusión real de que somos 
los únicos que con dedicación 
y entrega, sin personalismos de 
ningún tipo, podemos y debe
mos sacar adelante el club. Lo 
que no me gustaría es que la 
gente pensara que yo pretendo 
convertirme en protagonista de 
nada, pero tampoco sería justo 
que se ignorase que durante 
estos meses críticos el único 
que ha estado al pie del cañón 
he sido yo. Lo uno no quita lo 
otro". 

(j)(j)(j) HACIA LA SALVACION 

El Atlético Tomelloso tiene 
un presupuesto mensual de 
unos 2 millones y pico de pese
tas, con el que ha ido acumu-

~---------------------------------- ._------------------------------------
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El fútbol ciudarrealeño pOdría quedarse sin representantes en la división maldita si le Atlético Tomelloso sigue con la pajara y toma la estela del 
C.F. Valdepeñas y ningún tercera es capaz de ascxender. 

lando un déficit cercano a los 
10 millones, de los que la mi
tad se puede asumir y eliminar 
antes de que finalice la tempo
rada. 

Existen deudas, como la de 
los jugadores, a los que se les 
debe dos meses y medio, aun
que éstos, que siempre han 
mantenido una plOfesionalidad 
y predisposición favorable para 
que se arreglen los problemas 
surgidos a raíz del vacío de po
der, han decidido perdonar par
te de las deudas, siempre que 
desde enero se regularice la si
tuación. 

Lo más sangrante , no obs
tante, puede que sea el que se 
les haya negado la entrada al 
campo de fútbol madrileño en 
donde entrenan, el San Cristó
bal de Los Angeles, ya que es 
sabido que en la vorágine de 
equivocaciones, este año el 
club aceptó que el equipo fuera 
enteramente madrileño, limi
tándose sus jugadores a despla
zarse a Tomelloso cuando le 
corresponde jugar de anfitrión. 
La negación viene dada a causa 
de que se debían dos meses, al
go lamentable cuando tal alqui
ler solo asciende a 55 .000 pe
setas. 

Pero bueno, puede que todo 
lo anterior solo sea ya historia, 
un mal sueño del que se co
mienza a despertar tras la cons
titución de una Junta Gestora 
de Salvación, presidida por 
Ambrosio Armero y de la que 
forman parte 14 tomelloseros 
amantes de su pueblo y de su 

equipo de fútbol, entre otros se 
puede nombrar a Domingo Ro
mero , Laureano Olmedo, 
Justo Chinchilla , Enrique 
Rodrigo, Higinio Pon ce, To
más Heredia, Jesús Gallego, 
Pablo Burillo, Félix Rosado y 
el mismo Alfonso Baños. 

Alfonso Baños, precisamen
te , nos cuenta que" es la única 
forma de que el club sobreviva, 
al menos hasta que finalice la 
temporada. Una vez concluida, 
nos mantengamos en la catego
ría o bajemos a Tercera Divi
sión, será el momento de re
plantear definitivamente las 
cosas y sentar las bases para 
que situaciones como ésta que 
hemos vivido no se vuelvan a 
repetir. Naturalmente esta ges
tora tendrá que quedar refren
dada en una asamblea extraor
dinaria, cosa que pienso se 
llevará a cabo sin ningún pro
blema" . 

(j)(j)(j) PROFESIONALIDAD 

Baños también nos comentó 
que" de momento vamos a po
ner al día los pagos con el 
campo, para que se pueda se
guir entrenando sin problemas. 
También estamos en disposi
ción de afirmar que la ficha del 
entrenador, Manolo Chico , 
quedará resuelta y confiamos 
en poder fichar a un par de ju
gadores más para poder man
tener la categoría; una catego
ría que , personalmente , creo 
mantendremos, ya que, a pesar 
de todos los problemas que he-

mas tenido, la tenemos bastan
te fácil. Es un milagro que solo 
acumulemos a estas alturas de 
la competición cinco negativos, 
cuando equipos aparentemente 
sin problemas y con unos pre
supuestos muy superiores están 
peor. Por último, me gustaría 
decir que los jugadores han de
mostrado una gran profesiona
lidad y entrega, y el ejemplo de 
Arosa habla por si mismo, de 
igual forma que el entrenador, 
Manolo Chico, al que espera
mos mantener con nosotros du
rante muchos años". 

(j)(j)(j) "ME LO PENSARE" 

Manolo Chico, por su parte, 
nos contó que" me han llama
do para que fuera a Madrid a 
entrenar, pues parece que todo 
se ha resuelto o lleva camino 
de hacerlo. Había decidido no 
volver, pero si veo que ahora la 
cosa va en serio , tendré que 
pensármelo, de otra forma no. 
Es una barbaridad la situación 
que se está viviendo en el Atlé
tico Tomelloso, empezando por 
que el equipo sea madrileño y 
no de la población. Eso no 
puede ser. Los jugadores pue
den ser, y lo son, todo lo profe
sionales que se quiera, pero al 
no vivir en el pueblo, al no sen
tir de primera mano las criti
cas o los halagos no acaban de 
integrarse en la entidad, ni 
asumir la idiosincrasia de los 
tomelloseros. Claro que ellos 

no tienen la culpa, cuando co
menzó la temporada se planteó 
esa situación y ya no se puede 
cambiar, pero es lamentable , 
ya que por no habel; no hay ni 
afición. Si encima la entidad 
pasa por una crisis económica 
y también deportiva, por culpa 
de lo anterim; el caos es lo más 
normal. Yo canfio en que, si 
medianamente se arregla la si
tuación, el equipo pueda man
tener la categoría, hay buenos 
mimbres, aunque la plantilla es 
muy corta, por lo que habría 
que estudiar la forma de incor
porar a un par de jugadores 
más. Es imprescindible que así 
sea". 

(j)(j)(j) "LO HAGO PARA TRIUN
FAR, NO POR DINERO" 

Manolo Chico, ese granadi
no afincado desde hace años en 
Ciudad Real y amante del fút
bol como pocos, asegura que" 
yo no acepté el entrenar al 
Atlético Tomelloso por dinero, 
lo hice por triunfar en una ca
tegoría superior a las que has
ta ahora he estado entrenando. 
En mí, y todos saben que es 
así, prima lo deportivo por en
cima de lo económico. Me he 
cansado de decirlo: quiero 
triunfar como entrenador de 
fútbol en divisiones superiores, 
al igual que ya lo he hecho en 
categorías inferiores. De cual
quier forma, soy de la opinión 
que el Atlético Tomelloso se 
puede mantener o bajar a Ter
cera División, pero siempre 
con dignidad. Lo que no se 
puede es seguir como hasta 
ahora: desplazamientos a Ma
drid para entrenár con unos ju
gadores que solo te ven un rato 
y el día del partido. Así no se 
puede. Hay que tener una di
rectiva seria y con las ideas 
claras. El club es del pueblo y 
tiene que estar en el pueblo, 
pero también los jugadores y 
toda su infraestructura depor
tiva y económica. No puede ser 
que vayamos a entrenar a un 
campo de Madrid y nos encon
tremos con las puertas del 
campo cerradas para nosotros, 
porque no se ha hecho frente a 
los gastos de alquiler. Eso es 
denigrante" . 

• JULIO BARBERO 
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LA DEFENSA PEDIRA SU ABSOLUCION APOYANDOSE EN EL 
INFORME PSIQUIATRICO 

Hasta 19 años pOdrían caerle 
al1violador del chandalll 

Mientras que el ministerio fiscal pretendía dejar claro que Javier Cañas 
Alcaide atacaba a sus victimas con intención de satisfacer sus instintos 

sexuales, no exentos de una gran carga agresiva, la defensa intentaba que las 
testigos declarasen que el conocido como el "violador del chandal" solo 
descargaba sobre ellas su agresividad fisica, y no sexual, a causa de los 

problemas psíquicos por los que atravesaba durante el espacio de tiempo en ~ 
:2 

que actuó, de octubre de 1990 a junio de 1991, atacando 
indiscriminadamente a once mujeres en distintos puntos de Ciudad Real. 

-54-

avier Cañas Alcai
de , nacido en Ciu
dad Real ellO de 
abril de 1973, com
pareció en la Au
diencia Provincial 
de Ciudad Real 
acusado de ser el 

"violador del chandal" , un in
dividuo que desde octubre de 
1990 a junio de 1991 causó el 
pánico entre las mujeres ciuda
rrealeñas, agrediendo sexual y 
fisicamente a once de ellas. 

Javier causó impacto por su 
aspecto fisico: joven, alto y 
atractivo y su apostura a la ho-

ra de responder a las preguntas 
que el fiscal le realizó sobre el 
particular; unas preguntas que 
quedaron casi siempre sin res
puesta, habida cuenta de que el 
acusado se mantuvo firme al 
asegurar una y otra vez, que 
claramente no recordaba nada 
de lo ocurrido en esos supues
tos ataques sexuales/agresivos 
que se suponía él había realiza
do. 

(j)1j)1j) SUEÑOS 

Todo lo más que aceptaba 
reconocer, ante la insistencia 

Tanto las victimas como sus familiares y acompañantes opusieron mucha re
sistencia a ser fotografiadas. 

muy sereno durante 
todo el juicio 

del ministerio fiscal, era el ha
ber tenido unos sueños carga
dos de violencia, que deducía 
podían haber sido interpretados 
por él en la vida real, pero no 
conscientemente. Cosas del es
tilo de "cuando eso me pasaba, 
sospechaba que algo no iba 
bien, pero ignoraba lo que era, 
ya que estaba pasando por una 
situación muy traumática. Mi 
novia había tenido un niño y su 
familia no hacía nada más que 
presionarme para que dejara 
de estudiar y me pusiera a tra
bajar para mantener a los dos, 
mientras que en mi familia 
tampoco encontraba refugio , 
puesto que un hermano mio 
había tenido en Barcelona, 
donde reside, un accidente y mi 
madre se había marchado allí 
para cuidarle y mi hermana 
apenas paraba en casa, casi no 
la veía. Estaba muy mal y sa
bía que algo pasaba, pero sin 
saber exactamente el qué". 

Obviamente, el ministerio 
fiscal detalló, que, pese a los 
exámenes médicos solicitados 
y realizados al acusado, los 
diagnósticos no revelaban que 
éste tuviera problemas de me
moria, aunque la defensa, que 
en todo el proceso quiso encau
zar la vista hacía el hecho de 
que Javier en ningún momento 
atacó a sus victimas con ani
mos .libidinosos, sino para de-
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sahogar con ellas la violencia 
interna que acumulaba a causa 
de su problemática personal y 
fami liar. La defensa también 
insistió en que su defendido 
había sido atropellado por un 
automovil, cuando contaba 
cuatro años, causandole lesio
nes y fracturas por todo el 
cuerpo, especialmente en el 
cráneo, así como otro acciden
te, éste al golpearse en la cabe
za con un banco del cemente
rio. 

(j)(j)(j) RECONOCIMIENTO 

Lo importante de la vista 
oral, no obstante, estuvo en las 
declaraciones de las victimas, 
once mujeres de diversa edad y 
condición social , presentadas 
por el ministerio fiscal: María ui 

Concepción González; María; 
Cruz Rubio; María Victoria 
Eugenia Panadero; Carmen 
Abad; Carmen Castillo; 
Monserrat Díaz - Pinto; Ma
ría Dolores Suarez y Vicenta 
Antequera. Todas ellas en la 
primera jornada de la vista. 
Quedando para el día siguiente 
la comparecencia de Silvia 
Nse-Bajabe; OIga Carrillo y 
María Teresa Martín, así co
mo la presentación de los in
formes periciales presentados 
por los doctores Sofia Crespo 
y Celestino Muelas, por parte 
del ministerio fisca l, y Miguel 
Angel León Badía y Pascual 
Lloret , por la defensa, renun
ciando ésta a la declaración de 
la única testigo que tenía pre
sentada, Rocío Menacho. 

Todas las testigos, excepto 
una, María Victoria Eugenia 
Panadero, que dijo no estar se
gura de ello, no dudaron en se
ñalar al acusado como el res
ponsable de los asaltos que 
sufrieron. De igual forma, to
das, sin excepción en este caso, 
señalaron que tras la agresión, 
alguna de ellas ciertamente 
cruel, en palabras de las pro
pias interesadas, que tuvieron 
que ser sometidas a tratamien
to médico, han perdido su li
bertad personal , al no atreverse 
a salir solas a determinadas ho
ras y lugares y sentir un recha
zo visceral cada vez que algún 
joven se cruza con ellas y se 
les queda mirando. 

Hasta un total de quince personas testifecaron en el juicio que se siguió en la Audiencia de Ciudad Real contra Javier Cañas, el presunto u viola· 
dor del chandar 

(j)(j)(j) CRUELES DETALLES 

Si bien es verdad que todas 
las declaraciones fueron impac
tan tes, hubo algunas ciertamen
te espeluznantes. 

Es el caso de Carmen Abad 
Rubio, quien aseguró de una 
forma muy gráfica y esponta
nea, que el acusado se cruzó 
con ella sobre las 11 de la no
che del 30 de noviembre de 
1990, en la calle Postas , si 
guiendola y abordandola cerca 
de la catedral, donde sin me
diar palabra le golpeó brutal y 
reiteradamente con una mano, 
mientras que con la otra le in
tentaba tocar sus zonas eróge
nas, consiguiendolo en algunos 
puntos. Solo sus gritos de auxi
lio lograron hacer huir al agre
sor, al comenzar a salir vecinos 
de la zona donde sucedieron 
los hechos. 

"Fue- term in o diciendo 
Carmen- una pesadilla que 
todavía no he superado, te
niendo que haber sido tratada 
médicamente, tanto por las le· 
siones fisicas que me acusó, 
como por el trauma psíquico 
que me dejó". 

El de María de la Cruz Ru
bio tampoco es de los menos 

crueles. María de la Cruz en
tró en el portal de su casa, en 
la calle Calatrava, sobre las 
diez y media de la noche del 
27 de noviembre de 1990, y 
Javier aprovechó la ocasión 
para entrar también, abordan
dola cuando esperaban el as- . 
censor, tapandole la boca y 
golpeandola con saña, a la vez 
que le rompía las medias y las 
bragas y le tocaba sus organos 
genitales, a pesar de que aquel 
día tenía la regla. 

"Culminó su hazaña- en pa
labras de la victima- bajando
se los pantalones y enseñan
dome sus partes. Tuve que ser 
tratada médicamente y a par· 
tir de entonces sigo estando 
sumida en una fuerte crisis 
personal y psíquica". 

Los otros casos son simila
res, aunque no tan llamativos. 
La carrera del "violador del 
chanda!" acabó el día que qui
so sobrepasarse con tres am i
gas:María Teresa Martín; 
María Dolores Suarez y Vi
centa Antequera, que pasea
ban a las diez y media de la 
mañana del 30 de mayo de 
1991 por las cercanías del ce
menterio. 

Según contaron, Javier pu-

do golpear y tocar por diversas 
partes del cuerpo a dos de 
ellas, no así a la tercera, Vi
centa, que le golpeó con unas 
llaves que llevaba en la mano y 
lo puso en fuga, lanzandole 
posteriormente alguna piedra, 
dando le con una de ellas en la 
espalda. El agresor fue recono
cido por una de sus últimas 
victimas, María Dolores, aun
que no lo denunció, quien lo 
hjzo unos días después fue Vi
centa, la única de las once a la 
que ni tan siquiera había podi
do tocar. 

Javier fue detenido y pasó 
unos meses en ra carcel , antes 
de obtener la libertad condicio
nal. Actualmente está haciendo 
el servicio militar en Toledo, 
en el cuerpo de artillería, aun
que de prosperar la petición del 
ministerio fiscal se tendría que 
ver obligado a cambiar las ro
pas militares por las de presi
diario durante los próximos 19 
años. La defensa, por su parte, 
solicitará la absolución total, 
apoyandose en el dictamen psi
quiatrico y en el hecho de que 
Javier necesita seguir mante
niendo un tratamiento médico 
psiquiátrico continuado. 

• JULIO BARBERO 
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"Sin medir los pasos" 
es el nombre del primer 

trabajo del grupo 
manchego de rock 

"Maremagnum", una 
joven formación que ha 

. conseguido, con tan 
solo un año de vida, 

firmar un contrato con 
un casa discográfica 

independiente. Un 
sonido contundente y 
austero del agrado de ~ 
los amantes del rock. ~ ..., 

Tres de los cuatro componentes del grupo Maremagnum en el local donde realizan sus ensayos 

UN GRUPO DE ROCK CON AMBICIONES 

Maremagum, primer disco 
"Sin medir los pasos" 

I grupo de 
rack manche
go mare
magnum" ya 
tiene disco y 
ello por méri
tos propios . 

-_ ... Sin concesio
nes administrativas ni subven
ciones oficiales el grupo rocke
ro ha ,conseguido grabar su 
primer "larga duración" tras ha
ber quedado ganadores del con
curso organizado por un sello 
independiente. 

Maremagnum se ha converti
do en el grupo revelación. Des
de el otoño de 1991 en que sus 
cuatro componentes, proceden
tes de diversos grupos musica-

-56 -

les, saltaron a los escenarios, el 
cuarteto ha conseguido firmar 
un contrato con la casa disco
gráfica de Mérida, "Jammin' 
Records", con la que han reali
zado su, hasta ahora, único tra
bajo titulado "Sin medir los pa
sos" que supone la culminación 
de la primera etapa en su inci
piente carrera musical en el que 
destacan temas contundentes 
como "no insistas" del que to
dos los miembros del grupo se 
sienten especialmente satisfe
chos. 

(j)(j)(j)EN COMPAC-OISC 

Uno de sus componentes, Be
nito Navarro, cuenta la expe-

riencia: "a través de un amigo 
nos enteramos de que había un 
concurso de maquetas cuyo 
premio era la grabación de un 
disco y un contrato por un año 
en el que se incluía la realiza
ción de dos mil copias (mil dis
cos y mil compact-disc) y la 
promoción del trabajo a nivel 
nacional. Pues nada, presenta
mos la maqueta y para sorpresa 
nuestra quedó ganadora". 

Dos semanas de intenso tra
bajo fueron necesarias para de
jar listo y en el mercado un pro
duct.o musical que ya ha sido 
objeto de mención en revistas 
especialiZadas como "Heavy
Rack" . Rodeados de buenos 
profesionales e ingenieros de 

sonido y producidos por el ca
nadiense Karl Cardosa los mu
chachos de maremagnum han 
visto cumplido su sueño de par
tida con el que pretenden con
seguir metas mayores, "de mo
mento -cuenta Benito- tenemos 
apalabrados varios conciertos 
en Madrid y el trabajo tiene la 
suficiente calidad como para 
que se promocione en cualquier 
emisora de radio de España, a 
parte de que el propio contrato 
que tenemos con la casa pro
ductO/'a incluye la promoción a 
nivel nacional". 

(j)(j)(j) SOLIDA FORMACION 

Con Jesús Calero a la bate
ría, Carlos Nieto con el bajo y 
coros, Benito Navarro a la gui
tarra y coros y Jose Carlos 
Hortal que es quien lleva la 
voz cantante (pero sólo en el es
cenario), Maremagnum tiene ta
lento suficiente como para pen
sar en proyectos posteriores. 
Tras los diez temas que compo
nen este "sin medir los pasos" 
la formacion anda ya enfrasca
da en la composición de nuevos 
temas, mientras que planifican 
sus actuaciones en vivo e inten
tan que las instituciones oficia
les, como la delegación de cul
tura de la Junta que dirige 
Javier Naharro, se acuerde de 
ellos. 

La historia del grupo empieza 
en julio del 92 cuando, tras 
unos meses en el anonimato, 
aparecen por primera vez ante 
el público en el Super Uno de la 
cadena 40 Principales junto a 
grupos de talla nacional como 
Dragón Rapide, después de ha
ber grabado varios temas de su 
propia cosecha en unos estudios 
locales. Maremagnum empieza 
a centrar su actividad musical 
en la creación de temas propios 
y empieza a darse a conocer por 
la región. De esta forma consi
guen varios premios en otros 
tantos certámenes regionales y 
su música comienza a tener re
percusión, sobre todo, a nivel 
local. En septiembre del 92 apa
recen como teloneros del grupo 
"La Guardia" y consiguen con
vencer. El resultado, a la vista 
está, es este primer trabajo que 
sólo es el punto de partida. 

•• A.N.V. 
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La Orden El Yelmo de 
Mambrino, fundada 
hace 25 años por el 

barbero más 
internacional de 

Alcázar, Domingo 
Parra, entregará sus 

galardones en los 
próximos días. La 

ocasión servirá como 
punto de encuentro de 

los máximos 
responsables de la 
diplomacia rusa y 

mejicana en este país. 
Domingo Parra ·a la izquierda-, junto al matrimonio Ivanov. 

ALCAZAR: LA ORDEN FUNDADA HACE 25 AÑOS ENTREGARA SUS GALARDONES 

El Yelmo de Mambrino reunirá a la 
diplomacia rusa y mejicana 
a Orden del 
Yelmo de 
Mambrino, 
fundada por 
el alcazareño 
internacional 
Domingo 

...... 1 Parra hace 
veinticinco años, entregará, en 
los próximos días, su prestigio
so galardón, en reconocimiento 
a la defensa de La Mancha y 
los valores cervantinos, que, en 
anteriores ediciones han recibi
do, entre otros, Ramón Areces, 
Manuel Fraga, Eulalio Ferrer 
o Paco Camino. 

Aunque la fecha del acto no 
se había concretado al cierre de 
esta edición, el embajador 
manchego, Domingo Parra, ha 
declarado que, previsiblemente, 
en los primeros días de Febre
ro, se celebrarán dos cenas-ho
menaje en un conocido hotel de 
la localidad, en las que, en pri
mer lugar, se le otorgará el pre
mio al estudioso mejicano 
Juan Miguel de Mora, quien, 
recientemente, ha publicado 
una novela sobre sus experien-

Antonio "el Bailarín", Cuqui Fierro, Carmen Sevilla y Domingo Parra. 

cias como combatiente durante 
la Guerra Civil Española con el 
telón de fondo del Quijote y el 
mundo de Cervantes. Pocos 
días después, se le concederá el 
galardón Dulcinea -versión fe
menina del Yelmo de 
Mambrino- a Katia de Ivanov 
esposa del, hasta hace días, em
bajador de Rusia, Igor Ivanov, 

que, una vez que abandone este 
país, pasará a ocupar un puesto 
de alta responsabilidad en el 
ministerio de Exteriores de la 
Federación Rusa. Tanto el di
plomático -que ya recibió el ga
lardón de la Orden- como su 
mujer han mostrado , en el 
tiempo que han residido en Es
paña, un especial interés por la 

cultura y sociedad manchegas, 
al igual que por la obra de Cer
vantes, según explica Domin
go Parra. "Fíjate si quieren a 
La Mancha -cuenta Parra- que 
el embajador me encargó que 
preparase una viña para que el 
personal diplomático, incluídas 
su mujer y su hija, -unas sesen
ta personas- pudieran vendi
miar. Acordé que fueran a Cin
co Casas y cortaron 9.000 
kilos , porque t,!-n en cuenta que 
en la Federación Rusa esto es 
como un deporte". 

(j)(j)(j) EMBAJADORES 

La entrega de los premios 
Yelmo de Mambrino y Dulcinea 
contarán con la presencia del 
nuevo embajador mejicano, 
además del citado Igor Ivanov, 
y, salvo que problemas de 
agenda impidan su asistencia, 
estará presente, igualmente, el 
nuevo representante de la di
plomacia rusa en España. 

• PABLO DIAZ-P. 
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El mismísimo 
Fernando Novo, 

presidente de la Caja 
de Castilla La Mancha, 
patrocinadora del libro 

Historia de Ciudad 
Real, lo afirma en el 

prólogo: "Se trata del 
primer trabajo de este 
siglo, capaz de merecer 
este título". El director 

de la obra Espadas 
Burgos, cree que se ha 

conseguido una 
excelente edición. 

La presentación del libro constituyó todo un acontecimiento socio·cultural 

EL LIBRO ESTA CONSIDERADO YA COMO UN CLASICO EN LA MATERIA 

Ciudad Real: Así se escribe su 
IIHistoriall 

pesar de 
que la 
Historia 
no es una 
ciencia 
exacta, y 
de que sus 
aXIOmas 

no pueden considerarse inamo
vibles -siempre sujetos a revi
sión como consecuencia de 
nuevas investigaciones y des
cubrimientos-, la verdad es que 
la Historia de Ciudad Real , 
puede considerarse ya una obra 
clásica, a tan sólo unas fechas 
de su aparición. 

y ello, sin olvidar que la 
obra, como afirma Manuel Es
padas Burgos, "es una síntesis 
histórica elaborada en parte 
sobre monografías recientes, 
pero sin olvidar tampoco que 
es una síntesis de investigación 
directa, y aún inédita tanto en 
los archivos local y provincial, 
como en el Histórico Nacional 
o el General de Simancas". 

El libro ha sido coordinado 
por Espadas Burgos, Doctor 
en Historia, Profesor de Inves-

-58 -

tigación y Director del Depar
tamento de Historia Contempo
ránea del CSIC, entre otros mu
chos cargos, responsabilidades 
y méritos. Está dividido en cin
co capítulos, que comprenden 
el análisis geográfico del muni
cipio de Ciudad Real, la Ar
queología e historia Antigua, 
las edades Media y Moderna, y 
finalmente el Ciudad Real 
contemporáneo. 

El detenido estudio de cada 
uno de los capítulos, ha corrido 
a cargo de Félix PilIet Capde
pón, Alfonso Caballero 
Klink , Luis Rafael VilIegas 
Díaz, Jerónimo López-Sala
zar Pérez, Juan Manuel Ca
rretero Zamora, y el propio 
Manuel Espadas. 

Prácticamente desde la llega
da de Lorenzo Selas a la alca
día de la capital, hace ya algu
nos lustros, existía el proyecto 
de crear una obra de estas ca
racterísticas. "Este aliento, uni
do al incremento de las investi
gaciones en la última década, 
han posibilitado -según Ma
nuel Espadas-, la publicación 

HISTORIA DE 

CIUDAD REAL .... 
CCM ""_ 
~ • 

El libro está editado en gran formato 

del libro". 
"Se ha pretendido cubrir así 

el indudable vacío existente, 
con una mirada y reflexión so
bre nuestro pasado común, y 
com~ invitación a continuar su 
estudio" . . 

La rigurosa selección de au
tores, es consecuencia de la ne-

cesidad de contar con los mejo
res especialistas en cada mate
ria abordada, que se enriquecen 
con numerosos gráficos y foto
grafías, que en sí mismos supo
nen ya un importante logro. 

Naturalmente, una obra de 
estas características, necesitaba 
de un generoso patrocinador. 
La Obra Social de la Caja de 
Castilla La Mancha, ha sido la 
encargada de recoger la inquie
tud del ayuntamiento capitali
no, y de llevar a cabo el pro
yecto. Importante en su 
originalidad y en los métodos 
de investigación, pero impor
tante también en la concepción 
editorial, cuya realización por 
parte de Gráficas : Toledo, ha 
dotado a la publicación de la 
categoría que una obra de este 
tipo necesitaba. 

Se trata en suma, de un docu
mento de consulta y de cabece
ra, para cuantos trabajos sobre 
nuestra historia local, puedan 
abordarse en el futuro. 

• . J.M. CORONEL 
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o Don Cecilio 
y los toros 

"Don Cecilio" , como suele ser 
llamado por los ciudarrealeños, 
no es sólo el más veterano de 
nuestros periodistas. Es 
también el símbolo de una 
época, y de un buen hacer en el 
mundo de la comunicación. 
Pero además, es un experto 
taurino. Sólo así se explica su 
magistral conferencia, sobre 
Ciudad Real y El Calatraveño 
del pasado Martes. 

Triste realidad la de tener 
que incentivar, la lectura de 
publicaciones periódicas con 
algún regalo. Como es evi
dente que se lee poco, no 
hace mucho se les ocurrió a 
los editores, regalar fasCÍcu
los coleccionables, que ade 
más creaban dependencia. 
Después llegaría el vídeo, y 
más tarde el compact-disc. 
Leer, lo que se dice leer, no 
sabemos si se leerá más, pero 
nuestras estanterías se han 
llenado de colecciones de 
naturaleza, turismo o música 
clásica que, suponiendo que 
tengamos tiempo de ver y 
escuchar, indudablemente 
enriquececerán nuestro espí
ritu por un interesante y mó
dico precio. 

o Fotografías de Julián Sarrión 
La "Casa de Carmen Arias" , en Socuéllamos, ha sido el lugar 
elegido por Julián Sarrión, para mostrar su colección de 
fotografías bajo el título de "Gentes". Sarrión es también un 
excelente pintor, socuellamino de nacimiento, que deja patente en 
este montaje, su abundante vagabundear por el extranjero. Se trata 
quizá de dos formas de ver -paleta y objetivo- un mundo plagado 
de constrastes. Pero que en cualquier caso, evidencian la 
extraordinaria capacidad de captación de una realidad cambiante. 

- 60-

o Pintura y escultura de José 
Fernández Arroyo 

José Fernández Arroyo nació en Manzanares hace 66 años, y 
desde bien joven se sintió atraído por todo lo que significase 
manifestación artística. Así, cultiva numerosas ramas del arte, y en 
todas ellas se mueve con igual soltura, desde la literatura -prosa y 
poesía- hasta el cine -como documentalista cinematográfico-, 
pasando por las artes plásticas, como pintura y escultura. Tras la 
publicación de su último libro "Cartas desde un coche", 
Fernández Arroyo ha montado una exposición en la Caja de 
Madrid de Manzanares, con óleos de paisajes y figuras , que 
hablan bien de la personalidad del autor. Un autor que también en 
mármol, madera o hierro, ha sabido dotar a sus obras escultóricas, 
de todo el movimiento y expresividad que le caracterizan. 

o Baldomero y Aguayo 
Nada menos que ochenta fotografías en Blanco y Negro, 
componen la exposición que los fotógrafos taurinos 
Baldomero y Aguayo, presentan en la Sala de Exposiciones 
del Ayuntamiento de Ciudad Real hasta el 5 de Febrero. Y 
ello, con ocasión del "X Ciclo Los Toros en la Cultura". Sin 
el más leve temor a la exageración, ha sido calificada por 
algunos especialistas, como la mejor exposición que sobre 
temas taurinos, ha pasado por nuestra capital. Las fotos están 
realizadas entre los años 1916 y 1937 en su mayoría, y son 
una irrepetible muestra, de toda una forma de ser y de sentir. 
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El Parque Nacional 
de las Tablas de Daimiel, 
una de las zonas húmedas 

más importantes de 
Europa, derivada de las 

singulares características 
de su vegetación y del 
hecho de constituir un 

excepcional hábitat para 
las aves acuáticas. 

Las Lagunas de Ruidera, 
con sus 16 lagunas, 

componen un sistema 
de terrazas travemíticas 

único en la Península 
Ibérica. La riqueza 

de su marco vegetal 
y de avifauna, unido a 

la calidad de sus paisajes, 
merecen este trato 

Lo hemos conseguido. 
El primer programa ecológico y agroambiental de ayuda para la recuperación 

de espacios naturales que concede la CEE lo hemos conseguido para Castilla-La Mancha. 
Con un fondo de 16.200 millones de Pts., para compensar las rentas de aquellos 

agricultores que decidan reconvertir sus explotaciones 
reduciendo el consumo de agua. 

• 26.000 Pts./ha. para el 50% de reducción. 
• 43.000 Pts./ha. para el 70% de reducción . 
• 60.000 Pts./ha. para el1 00% de reducción. 

+ 

crin 

IJ 
Junta de Comunidades de 
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U n estudio elaborado 
por Jesús Antonio Sáez, 

Francisco Fernández, 
José Antonio Del Ama 
y Sixto Lopez- Triviño 

entre 7.456 escolares de 
la región desvela que los 

niños de 4 a 14 años de 
ahora son 5 centímetros 

más altos que los de 
hace diez años. Este 

dato deja patente que la 
estatura de los niños de 

Castilla - La Mancha ha 
crecido por encima de la 

media nacional. hormonales, nutritivos, mediomabientales y socio· sanitarios influyen en el crecimiento. 

LOS NIÑOS DE LA REGION MIDEN 5 CM MAS QUE LOS DE HACE 10 AÑOS 

Más altos, más gordos 

Hay una relación de 
causalidad entre 
crecimiento y 
desarrollo 
socioeconómico 
-62-

, 
y mas guapos 

1 estudio, que 
ha sido reali
zado median
te un a beca 
de la Conse
jería de Sani
dad, desvela 

~_ .. r que los niños 
de, esta región son 5 centÍme
tros más altos que los de hace 
diez años . Las niñas también 
han experimentado una ace le
ración en elcrecimiento, siendo 
ahora tres centímetros más al
tas. 

Francisco Fernández Paez, 
uno de los autores de l 
estudio,indicaba a este semana
rio que " hay una relación de 
causalidad entre el desarrollo 
socio económico de Castilla -
La Mancha y el crecimiento re
gistrado", asegurando que" en 
la próxima década ( 1993 -
2003), no se va a crecer tanto , 
porque se ha llegado a límites 

muy altos". 
El crecimiento experimenta

do en Castilla - La Mancha en 
el período que abarca el estu
dio, desde 1985 a 1993, ha sido 
el doble al esperado. " Lo nor
mal es que en 10 años se crez
ca 2,5 centímetros, y en Casti
lla - La Mancha han sido cinco 
", subraya Fernández, quien 
insiste en el hecho de que" el 
nivel socioeconómico es deter
minante en el crecimiento. A 
mayor nivel económico, mayor 
crecimiento" . 

Los factores que influyen en 
el aumento de estatura son de 
naturaleza muy variada. Exis
ten elementos a largo plazo, 
como los genéticos y los here
ditarios, y elementos a más 
corte;> plazo, como los nutriti 
vos, los medioambientales y 
los socio ·- sanitarios. " Los he
reditarios y hormonales no va
rian en una generación, los so-

cio - sanitarios y alimenticios 
sí", indica Fernández. 

El crecimiento posee un ni
vel de aceleración diferente en 
el niño y en la niña. Hasta los 8 
o 9 años el niño es más alto y 
de mayor peso, registrándose a 
partir de esa edad, y hasta los 
12 años, un mayor crecimiento 
en la talla y el peso de la niña. 
A los 13 años el niño vuelve a 
recuperar la primacía. 

Estos altibajos se deben a la 
aparición de la menstruación 
en la mujer. " En Castilla - La 
Mancha las nilias suelen tener 
la menarquia ( primera regla) 
a los 12 años y medio, aproxi
madamente", subraya Fernán
dez. Al año siguiente el niño 
crece" el doble que la niña, 
por eso ya se pone por delan
te". Después de la primera 
menstruación la aceleración en 
el crecimiento femenino dismi
nuye. 
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Una de las asociaciones de 
ideas más certeras que se hacen 
en esta materia es aquella que 
liga el bienestar social con el 
crecimiento de las generacio
nes. Nadie duda que en las so
ciedades desarrolladas los ni
ños y las niñas son más altos. 
Es más, a la hora de hallar cual 
es la pro vincia castell ano -
manchega dónde los niños al
canzan la mayor estatura hay 
que recurrir a la renta " per ca
pita". A mayor renta" per ca
pita" mayor crecimiento. Se
gún el Anu ari o del Mercado 
Español de 1993, editado por 
Banesto, Guadalajara es la que 
prese nta un mayor ni ve l de 
renta por habitante, distancian
do levemente a Albacete y a 
Toledo. 

UN PASO ADELANTE 
Con la aparición de este tra

bajo, que ha salido con el título 
" Curvas de Crecimiento Esta
tuto - Ponderal en Escolares de 
4 a 14 años de la Comunidad 
Autónoma de Cas tilla - La 
Mancha", se cumplen frontal- ~ 
mente las direc trices de la ~ ........ __ -'""'=-~ ________ ..:...-~ _ _ ~-='-=-'-~""""""" 
OMS ( Organización Mundial 
de la Salud), organismo que 
había señalado que cada Co
muni dad debería poseer sus 
propias curvas de crecimiento. 
Antes de que saliera a la luz es
te estudio las curvas que se uti
lizaban no estaban ceñidas ex-

La OMS ha recomendado que cada comunidad elabore sus propias curvas de crecimiento. 

c1usivamente a nuestro ámbito 
territorial. Ahora ya se cuenta 
con unos patrones de crec i
miento diferenciados por edad 
y sexo. 

El estudio,que tiene un 95 

por ciento de confianza, se ha 
realizado midiendo y pesando 
a 7.456 escolares de la región, 
de los cuales 3. 994 eran niños 
y 3. 462 eran niñas. El Uni ver
so de población escolar en Cas-' 

LA ALTURA Y EL PESO DE LAS NUEVAS GENERACIONES EN 
UNA SOCIEDAD SOBREALIMENTADA 

L a media de talla y peso de los niños y 
niñas de la región actualmente es, según el es
tudio elaborado por Jesús Saez, Paco Fer
nández, José Antonio Del Ama y Sixto Lo
pez- Triviño, la siguiente. 

AÑOS NIÑOS ( TALLA) 
4 109,00 cm 
5 114,10 cm 
6 121 ,30 cm 
7 1,27 cm 
8 1,31 cm 
9 1,37 cm 

10 141 ,50 cm 
11 1,46 cm 
12 1,52 cm 
13 1,60 cm 
14 1,64 cm 

NIÑAS (TALLA) 
107,40 cm 
114,00 cm 
121 ,20 cm 

1,25 cm 
1,31 cm 
1,36cm 

141 ,90 cm 
1,48 cm 
1,54 cm 
1,59 cm 

159,30 cm 

Según eI mismo estudio, el niño más alto de 

14 años mediría 1, 79, Y la niña de la mis
ma edad llegaría a l , 71. El más bajo andaría 
por 1, 48, Y la más baja también por 1,48. El 
niño más gordo de 14 años pesaría 77 kilos, y 
la niña más gorda 70 kilos. El niño más delga
do pesaría, con 14 años, 37 kilos, y la niña 38 
kilos. 

EDAD 
4 
5 
6 
7 
8 
9 

10 
11 
12 
13 
14 

NIÑOS ( PESO ) 
18,800 Kg 
20,400 
23,200 
26,450 
29,450 
32,600 
35 ,100 
40,800 
45,200 
51,000 
54,700 

NIÑAS ( PESO) 
18,000 Kg 
20,100 
23,100 
25,400 
29,000 
32,600 
35,800 
41 ,000 
46,000 
50,000 
52,100 

till a - La Mancha es tá com
puesto por 248. 998 alumnos, 
correspondiendo 45. 894 a pre
escolar y 203. 104 a E. G. B. 

En el es tudi o se describen 
los beneficios que conlleva el 
hecho de disponer de unos cur
vas de crecimiento propias. " 
El uso sistemático de las cur
vas de crecimiento y el control 
periódico de la salud del esco
lar, permitirán la adecuada 
evaluación del desarrollo en la 
salud de cada niño y la confir
mación de que las medidas de 
edad / talla y edad / peso se 
hayan dentro de los valores fi
siológicos de normalidad". 

El estudio añade que " en ca
so de que no ocurra así el uso 
de las curvas de crecimiento 
facil itará la detección precoz 
de las desviaciones de la salud 
del niño en la edad escolar". 
Otro de los argumentos esgri
midos, en consonancia con lo 
apuntado en el párrafo anterior, 
es que " fac ilitará la toma de 
decisiones en materia de políti
ca sanitaria". Se propone su 
inclusión en el Programa Mar
co de Salud Escolar. 

El diseño del estudio tuvo en 
cuenta, además de un segmento 
de la población escolar y prees
colar de Castilla - La Mancha, 
el lugar de residencia ( urbano 
o rural)y el tipo de centro ( pú
blicos,privados concertados o 
privados no concertados) . La 
Consejera de Sanidad, Paloma 
Fernández, destacó en la pre
sentación del estudio que" ser
virá de herramienta para po
der medir la sa lud de los 
niños". Partiendo de la base de 
que el crecimiento ocupa una 
tercera parte dé la vida del in
div iduo, este trabajo permite
conocer el grado de desarrollo 
alcanzado por cada escolar y 
establecer un diagnóstico y un 
tratamiento precoz en el caso 
de presentarse alguna altera
ción. Igualmente implica a los 
padres en este proceso. 

El hecho de que las nuevas 
generaciones vayan a ser más 
altas" es una muestra del desa
ITollo social, sanitario cultu
ral y económico de la región", 
indica el doctor Jesús Antonio 
Sáez, director del equipo que 
ha sacado adelante este libro. 

• IGNACIO A~IZAGA 
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A Jose Luis Pérez 
Caminero, las lesiones 

no le dejan despegar 
pero en el Atlético de 
Madrid atraviesa por 

una racha de juego 
excelente que le puede 

llevar hasta Estados 
Unidos. Tímido y 

sencillo, Caminero se 
define Valdepeñero de 
corazón y hombre de 

una sola mujer. Amante 
sólo del buen vino y de 
la vida hogareña, en su 

estadio, el Vicente 
Calderón, habló para 

BISAGRA. 

JOSE LUIS PEREZ CAMINERO: SUPERSTICIOSO Y DEL IIATLETIII 

IITodos estamos orgullosos 
de Jesús GillI 

"Tengo las mismas 
posibilidades de ir al 
mundial que 
cualquier otro 
jugador de primera 
división" 
-64-

r e sientes manchego, o el 
terruño es una anécdo
ta en tu vida? -La ver

dad es que sí que me siento 
manchego soy un hombre al 
que le gusta mucho la vida en 
familia y como allí tengo casi 
toda la familia exceptuando 
mis padres pues, la verdad, es 
que aprovecho los días libres 
para reencontrarme con mi fa
milia en un clima que a mi me 
sienta muy bien. 

- ¿Qué es lo que más te gusta 
de Valdepeñas? 

- Mi familia y después el vino 
porque creo que es de buena cali
dad, pero sobre todo mi abuela. 
Ella es lo que más me gusta de 
allí. 

- ¿El buen futbolista bebe 
buen vino? 

- Hombre eso yo no lo sé, lo 
que sí te puedo decir es que a mí 
me gusta el buen vino porque en 
mi casa siempre lo ha habido. 

Me gusta sobre todo, el vino tin
to. 

- Por cierto, te has emborra
chado en alguna ocasion? 

- Sí, es una cosa que ... no creo 
que todo el mundo se emborra
che pero yo sí que lo he hecho en 
alguna ocasión. 

- ¿Y te dan tristonas, o te da 
por cantar? 

- No, no yo siempre que me he 
emborrachado ha sido por moti
vos alegres, no para olvidar, creo 
que el que lo haga para olvidar, 
pues es un error que comete. 

- Vamos a hablar de temas 
más serios, ¿tú sabes que eres 
considerado como otro de los 
errores de la política de ficha
jes de Ramón Mendoza? 

- La gente ve lo que los me
dios de comunicación les da. En 
este nlomento las cosas me están 
rodando muy bien y quieras que 
no, les intentan forzar un poco 
más a los equipos. Yo creo que 

como yo hay muchos casos, pero 
no sólo en el Real Madrid porque 
hay una cantera muy extensa y 
es muy difícil acertar con todos, 
llega un momento en la vida de 
los jugadores en que tienes que 
decidir tu futuro y yo lo tenía 
bastante claro, que era jugar en 
primera división, surgió la posi
bilidad de ir a Valladolid y me 
marché sin pensármelo. 

- ¿Cuando fichaste por el 
Atleti, te ilusionaba pensar en 
la posibilidad de que este nue
vo proyecto fuera por fin, el 
definitivo? 

- Lo único que pensaba es que 
fichaba por un equipo grande, 
que para cualquier futbolista que 
se precie es lo más importante. 
Vine con muchas ganas y, la ver
dad es que estoy muy orgulloso 
de estar aquí, ojalá, si todo tras
curre como hasta ahora, que pue
da terminar mi carrera en este 
equipo: 
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- ¿En qué se diferencia el Je
sús Gil que conoCÍas por los pe
riódicos del presidente que 
ahora conoces personalmente? 

- Los presidentes, ante la pren
sa dicen cosas que resaltan más 
que las que hacen otros directi
vos de clubes más "normales". 
Cuando eres de su plantilla el 
trato es mucho más cordial y mu
cho más directo y siempre hay 
un roce y una amistad que quita 
todo lo que pueda aparecer por la 
televisión. Al final, la gente 
siempre habla de lo que escucha. 

- O sea que al final no es tan 
fiero el león como lo pintan. 

- Que vá, por lo menos conmi
go ... , yo la verdad es que me lle
vo muy bien con él y creo que 
todos estamos muy orgullosos de 
él. 

- Pero, dime la verdad, cuán
tas veces te hubiera gustado ta
parle un poquito la boca. 

- Yo, hasta ahora ninguna ... 
- ... ¿De verdad? 
- De verdad. (risas) Hasta aho-

ra mismo, tengo entendido que 
va cambiando y que poco a poco 
se va metiendo en la dinámica de 
no hacer declaraciones y empie
za a entender un poco lo que es 
el fútbol. 

- ¿Eres supersticioso? 
- Sí, tengo mis manías, como 

cortarme el pelo los lunes, siem
pre digo doce más uno o cuando 
entro al campo lo hago con el pie 
derecho y me santiguo. En fín , 
cosas de esas, pero de ahí no pa
so, ni la escaleras, ni los gatos, ni 
nada más. 

- Pues a buen club has ido a 
parar porque el atlético de Ma
drid, sobre todo este año, se ha 
ganado a pulso la fama de gafe. 

- No de gafe, sino de mala 
suerte porque no es normal que 
un equipo como nosotros haya
mos tenido casi 50 lesiones. 

- ¿Y crees que la UEFA os 
persigue? 

- No es persecución, pero sí 
que pasa factura por una serie de 
incidentes, lo que no es normal 
es que a nosotros nos han caido 
unas sanciones demasiado seve
ras. 

- Cambiando de tema, ¿tú te 
consideras bien pagado en el 
atleti? 

- Yo creo que todo el mundo se 
considera bien pagado hasta 
que .. , yo, lo que está claro, es 
que firmé un contrato con unas 

cantidades y por unos años y co
mo soy una persona que no me 
suelo arrepentir, lo acepto y lo 
llevo bastante bien , pero creo 
que cuando uno demuestra en el 
terreno de juego que es un valor 
y que lucha y lo da todo, los di
rectivos son los que, casi siempre 
rompen esos contratos y hacen 
uno nuevo. 

- Jesús Gil ha dicho que si el 
equipo no se clasifica para la 
UEFA, revisará los contratos a 
la baja, ¿estás de acuerdo? 

- Yo creo que no. Cuando un 
contrato se firma, se firma cuan
do el equipo va bien o mal. Los 
contratos hay que respetarlos 
mientras una de las partes esté de 
acuerdo porque a nadie le gusta 
que le toquen el bolsillo. 

- ¿Has llorado de rabia en el 
vestuario del atleti? 

- Llorar no, pero sí que te da 
rabia, nostros hemos caido elimi
nados en la copa del rey después 
de que allí podíamos haber ma
chacado al Madrid. Quizás es la 
única vez que he tenido un po
co, ... pues, rabia. 

- Y llegado el momento y si 

las lesiones te respetan ¿Estás 
mentalizado psicológicamente 
para ser el líder del equipo? 

- Lo primero es que no creo en 
líderes. Creo en gente que trabaja 
muy fuerte y que tiene un poco 
más el apoyo de la afición, pero 
lo que yo sí creo es que es la 
plantilla entera la que gana y 
pierde partidos. Quizás ahora por 
los resultados la gente piensa que 
el equipo no está trabajando 
bien, pero quien venga a los en
trenamientos verá que nos esfor
zamos para ganar encuentros. 

- ¿Tu mejor momento en el 
atleti, fueron esos dos goles que 
le hiciste al Madrid, en el Ber
nabeu? 

- No, no, yo creo que los fut
bolistas no tienen momentos .. , es 
decir no es un instante, no es un 
día o dos, es una temporada y lo 
que está claro es que yo en los 
entrenamientos trabajo muy fuer
te para intentar jugar los domin
gos y estar en el once inicial. Mi 
mejor momento es cuando salgo 
los domingos al terreno de juego 
que, por lo menos, ves premiado 
el esfuerzo de toda una semana. 

- Según la regla de "a cam
bio de entrenador, victoria se
gura" el Atlético de Madrid 
debería ir líder destacado ... 

- Esos son dichos que hay en 
el fútbol, el otro día entró nuevo 
entrenador nuevo y perdimos, 
nadie te garantiza el triunfo, per
sonalmente creo que tántos cam
bios no son buenos porque cada 
vez que viene uno nuevo tiene 
que conocerte y saber lo que hay 
y muchas veces no le da tiempo a 
trabajar. 

- ¿Influye en la motivación 
del jugador pensar que ya no 
puede aspirar a nada este año? 
quiero decir ¿estás deseando 
que se acabe ya la temporada? 

- No, no, yo creo que la moti
vación de todos los jugadores es 
superarse cada domingo si no la 
tienes es muy difícil jugar al fut
bol. Yo lo que busco en el terre
no de juego es divertirme. 

- Pero tú piensas así porque 
tienes más posibilidades de ju
gar el Mundial que cualquier 
otro compañero. 

- Yo creo que todos los juga
dores de primera división tienen 
que estar pensando en el Mun
dial, España está ahí y cualquier 
jugador tiene posibilidades. 

- ¿Apuestas por el regreso de 
Paolo Futre? 

- Yo personalmente sí, porque 
me gusta mucho como jugador y 
lo poco que he podido hablar con 
él me ha demostrado que tiene 
un carisma especial y aquí la 
gente le tiene mucho afecto. Si él 
volviera creo que mucha gente 
más volvería al estadio. 

- ¿Te ves ya en Estados Uni
dos? 

- No, no me veo porque el fút
bol da muchas vueltas y lo que 
antes hayas hecho no vale de na
da, si no te superas día a día. 

- Hablando del Frente Atléti
co, ¿crees que los "ultras" son 
un mal necesario? 

- La verdad es que son las afi
ciones que más animan tanto si 
las cosas van bien como si van 
mal. Es muy difícil que entre un 
grupo de 300 personas no haya 
dos "ovejas negras". A mí perso
nalmente me gustan porque ani
man y sientes que te apoyan 
cuando juegas fuera. La afición 
del atleti en general es una gente 
que siente mucho los colores. 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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CAMAPAÑA DE LA JUNTA PARA PREVENIR ACCIDENTES 

La carretera es la principal causa de mortandad entre la juventud. Un 25,7 de las víctimas mortales 
son jóvenes comprendidos entre los 15 y los 24 años. Por este motivo, la consejería de Sanidad ha 

iniciado unos cursos de formación, cuyo objetivo último y primordial es el de concienciar a la 
población juvenil de los riesgos que comporta conducir un coche. 

El tráfico, primera causa de 
mortandad entre la juventud 

El 25, 7 de las 
víctimas mortales 
son jóvenes cuyas 
edadesoscilanenúe 
los 15 y los 24 años 

El alcohol es la 
causa directa de 
casi el 50 por ciento 
de los accidentes 
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a principal 
causa de 
mortandad 
entre la ju
ventud (en
tre 15 y 24 
años) son 
lo s acci

dentes de tráfico. Además es la 
cuarta causa a nivel general , 
pues provoca entre 400 y 
500.000 muertos y 15 millones 
de heridos al año en todo el 
mundo. Y también es uno de 
los factores principales en lo 
que se refiere a invalidez y dis
capacidades; sin contar con 
que las repercusiones económi
cas de los accidentes -indemni
zaciones, pérdidas de rentas, 
asistencia sanitaria, etcétera- se 
cifra, sólo en nuestro país, en 
torno al billón de pesetas. No 
es de extrañar, pues, el incre
mento de diferentes campañas 
institucionales con el fin de 
concienciar a la población de 
los riesgos que conlleva un vo
lante entre las manos. 

La consejería de Sanidad, a 
través de su equipo de Aten
ción Primaria, y siguiendo el 
ejemplo de Comunidades Au
tónomas pioneras en la materia 
como Madrid, Cataluña o Va
lencia, ha diseñado una campa
ña con el fin de prevenir los ac
cidentes de tráfico. Este 
programa va encaminado a la 
juventud ya que el 25,7 por 
ciento de las víctimas son jóve
nes. "La única razón por la que 
nos dirigimos a este colectivo 
es porque donde mayor número 
de accidentes se dan", comenta 
Sebastián Sánchez, promotor 

Los accidentes de tráfico se configuran como la primera causa de mortandad entre la juventud. 

y coordinador de esta campaña. 
Bajo el título genérico de "Pro
grama de accidentes de tráfico 
en jóvenes asociados al alco
hol", y con la participación de 
expertos en la materia como 
Luis Montoro, catedrático de 
Seguridad Vial de la Facultad 
de Psicología de la Universidad 
de Valencia, o José Luis Pe
dragosa, director del Instituto 
Catalán de Seguridad Vial, se 
impartieron el pasado fin de se
mana en Talavera unos cursos 
de formación en los que han 
parti~ipado 40 personas para 
informar de las terribles secue
las que entre la juventud deja la 
carretera. "Lo del alcohol res-

ponde simplemente a que, co
mo consejería de Sanidad, la 
salud es nuestra área de com
petencia, pero hay que dejar 
bien claro que entre el 30 y el 
50 por ciento de los accidentes 
tienen como causa directa el 
alcohol, pero no entre la juven
tud, sino entre los conductores 
en general", matiza Sánchez. 

Los cursos de formación rea
lizados en Talavera son un 
punto de arranque de algo más 
ambicioso. Lo que se pretende 
es llegar directamente a los jó
venes a través de profesores, 
educadores, Centros de Salud y 
demás instituciones. Ello está 
previsto que se realice a partir 
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NQ DE MUERTOS EN ACCIDENTES POR PROVINCIAS 
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GRAFICO 5 

Los accidentes descendieron en 1992, como se puede apreciar en el gráfico de abajo. 

del primer trimestre del curso 
1994-95 . "Es importante, ade
más, crear un núcelo institu
cional, tanto a nivel regional 
como provincial, e involucrar a 
personas con responsabilida
des municipales y provincia
les", asegura Sánchez, quien 
agrega que, en último término 
"se espera cumplir las directri
ces de la CE que tiene previsto 
reducirlos accidentes, para el 
año 2.000, entre un 20 y un 30 
por ciento". 

(j¡(j¡(j¡ LAS CIFRAS CANTAN 

y es que las cifras cantan. 
No hay más que echar un vista-

zo a las estadísticas para com
probarlo. En un sentido estric
tamente regional , Castilla-La 
Mancha ocupaba, en 1992, el 
octavo lugar de España, en tér
minos absolutos, en número de 
accidentes con víctimas, muer
tos y heridos. De 3.208 sinies
tros, 364 fueron mortales. Hu
bo 445 muertos y 5.616 heridos 
de diversa considerac ión. Un 
modesto lugar. Pero hay que 
matizar, pues el indicador más 
fiable no es el número absolu
to, sin o sus tasas por cada 
100.000 habitantes y por cada 
1.000 vehículos matriculados. 
En este sentido, y sobre todo 
en los accidentes que se produ
cen en carretera, no en núcleo 

Toledo y Ciudad Real 
son las provincias de 
la región que 
registraron, en 1992, 
mayor número de 
accidentes 

urbano, nuestra región se enca
rama algo más alto en tan si
niestro ranking . 

De esta manera; en 1992, se
gún datos de la Dirección Ge
neral de Tráfico, se produjeron 
un total de 222,26 accidentes 
por cada cien mil habitantes, de 
ellos 167,87 en carretera y el 
resto en zonas urbanas. Hubo 
37,05 muertos y 378,74 heridos 
(34,16 y 299,26 en carretera y 
2,90 79,48 en zona urbana res
pectivamente ). 

En cuanto al índice por cada 
mil vehículos, los guarismos 
guardan el mismo paralelismo. 
6,48 accidentes en total, de 
ellos 4,75 se produjeron en ca
rretera y 1,73 en zona urbana. 
1,08 muertos y 12,13 heridos. 

La disparidad de cifras entre 
carretera y zona urbana estriba, 
según Sebastián Sánchez, en 
que en nuestra región "la po
blación se encuentra repartida 
en núcleos pequeños; no hay 
más que ver que la ciudad más 
grande apenas supera los 
100.000 habitantes". 

No obstante, durante 1992 -
todavía no se dispone de datos 
de 1993- se aprecia un ligero 
descenso con respecto al año 
anterior, período en el que hu
bo 6.218 heridos y 560 muer
tos, de un total de 3.568 acci 
dentes co n víctimas. Entre 
1983 y 1992, el año 1989 se 
llevó la palma: 4.248 acciden
tes, con el trágico balance de 
7.496 heridos aunque con me
nos muertos que en 1991 , 506. 

(j¡(j¡(j) TOLEDO, EN CABEZA 

Dentro de la región, la pro
vincia de To1edó se sitúa en un 
lugar destacado. En el 92, esta 
provincia registró un total de 
843 accidentes. En ellos resul
taron muertas 138 personas. 
Esto es en términos absolutos. 
No se disponen de datos referi
dos al número de habitantes y 
de vehículos. Ciudad Real es 
la segunda provincia de la re
gión en siniestralidad: 793 ac
cidentes y 120 muertos. A am
bas provincias les siguen, por 
este orden, Albacete (711 acci
dentes y 71 muertos), Cuenca 
(539 y 79) y, en último término 
Guadalajara (322 y 37). 

• JESUS RUBIO 

-67-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #312, 30/1-5/2/1994.



ARIES 
No sabembs si los astros te 
deparan esta semana un 
mundo de sueños, pero si 

acaso soñases con margaritas blancas ve 
interpretando que se refiere a una promesa 
de amor, mas si en el sueño las coges y las 
deshojas con el juego de "sí", "no", enton
ces la referencia no será a un amor sino a 
una relación muy superficial. 
Las finanzas requieren ingenio más que 
reinversión. 
La salud puede que se deteriore con un 
trancazo griposo de corta duración. 

TAURO 
Si te dicen que la revolución 
amorosa o pasional llega a las 
lindes de tu corazón no pien

ses que es un sueño. A propósito de sue
ños, es posible que sueñes con pájaros, si 
lo haces con un cisne tu futuro estará cerca 
de la fama y de la gloria, excepto si el cisne 
es negro, entonces te advertirá contra el vi
cio y la inmoralidad. 
Pero puestos a soñar, hazlo con que eres in
capaz de refrenar y controlar tus deseos 
eróticos y que coronas la cuesta del invier
no gozando a tope. 

GEMINIS 
Para salir de la crisis econó
mica, lo que en la realidad pa
arece un hecho manifiesto, lo 

mejor es provocar sueños con diamantes, 
que simboliza el valor ante la adversidad y 
siempre constituye un augurio de buena 
suerte y prosperidad. Además de lo dicho, 
la buena organización de los recursos os 
permitirá alargarlos sin agobios. 
Ojo con exponer las vías respiratorias a 
contagios, pues la propensión a pescar mi
crobios es propia de vuestra caracteriología 
fisiológica. . 

CANCER 

PO 
LEO 

Es cierto que de la vida espi
ritual receláis porque pensáis 
que ella os puede apartar del 

éxito fácil, pero esta semana debierais de
dicarle más tiempo a la reconfortante me
ditación que a desbordar el caudal de 
energía del que soléis hacer gala. 
Vuestra economía, que parece sana, nece
sita de toda vuestra vigilancia, especial
mente en los momentos de toma de deci
siones. Evita intermediarios y consejos 
interesados. La salud, bien; algunos acha
ques en el aparato digestivo. 

VIRGO 
Más fantasía, aunque sólo sea 
en sueños, es factor importan
te para sacarte de la abulia y 

muermez en la que sobrenadas en tu vida 
amorosa. Si sueñas con rosas ten muy pre
sente el color; te damos las claves para que 
interpretes: si la rosa es blanca simboliza 
pureza e inocencia (que no te comes un 
rosco), si la rosa es roja tienes entre manos 
un amor apasionado de cuerpo y espíritu; si 
la ros es azul, el amor será inalcanzable o 
imposible; y si la rosa es de oro, tu realiza
ción amorosa será absoluta.¿ Vaaaaale? 

LIBRA 
Besos, ternura, que derroche 
de amor, cuánta locura. Reco

L-__ ---l bra tu lucidez mental, quítate 
las dudas e incertidumbres que te apesa
dumbran y te ponen la cabeza como un 
proceso, echa a la mar los pelillos de los 
celos y deja que tu pareja recobre su liber
tad y así recobrarás tú la tuya. 
La economía tiene esta semana una impor
tante cota de incertidumbre, así que no la 
menees demasiado no vaya a ser que se 
desparrame por el universo la calderilla de 
tus bolsillos. Salutem ¡plurima!. 

ESCORPIO 
Ni el sexo te saturó definitiva- Esta semana podría ser una de 
mente, ni el acoso te va a qui- esas en las que la vuelta a las 
tar pesadillas, así que tómate '----__ ---" acrobacias sexuales pro por

un periodo de ocuItamiento y aprovéchalo ciona un placer que no se acostumbra a 
para soñar con ensaladas, pues ya sabes gustar. El problema es si tu pareja habitual, 
que soñar con verduras b ensaladas simbo- o la que salgas a buscar a la calle no te res
liza que nuestro cuerpo necesita dieta y ponde; en ese caso, lo prudente es volver a 
control de peso. Pero procura no soñar con la normalidad del "misionero" en vez de 
lechugas porque este es un sueño malo que montarse un circo "a solas": 
anuncia alegrías a las que siguen pérdidas, Que más quisiéramos nosotros que decirte 
especialmente si en el sueño te comes la le- que la economía va aviento en popa. Diga
chuga. En lo laboral, no sueñes, trabaja y mos que hay calma chicha, que no es lo pe-
vende tu buena labor. or que os podía ocurrir con los cuartos. 
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Por Bruios de Odelot 

SAGITARIO 
Si por un casual sueñas con 
cigüeñas, pues es tiempo en 
el que ya andarán acercándo-
se a nuestros campos, ten en 

cuenta que si, en el sueño, se acercan ha
cia ti, es que los ladrones te rondan. Esto 
te lo decimos porque en la bola de cristal 
también vemos que alguien quiere pillar 
tajada en tu economía, y ese alguien no es 
tan lejano como para que desconfíes. To
ma prevenciones si no quieres "cagalla". 
De amores no te podemos dar noticias 
alentadoras; también ahí te pueden enga-

CAPRICORNIO 
Las oportunidades se presen
tan cuandose presentan, así 

1.-__ ---1 que aprovecha todas y cada 
una de ellas para llevarte al huerto, no só
lo a las habituales, sino a todas esas perso
nas con las que ni habías soñado algún 
momento de refocile. ¡Claro! que para 
ello deberéis haber dejado antes en el per
chero todo vuestro caudal de represiones 
y prejuicios. Si esto os lo tomáis como un 
sueño ya podéis ir con tiento, pues del 
sueño a la pesadilla hay menos trecho que 
pajas en barbecho. 

ACUARIO 
Mira por donde el soñar con la 
cabeza separada del cuerpo no 

L-__ ---l es ningún mal augurio, todo lo 
contrario, simboliza curación para los en
fermos , consuelo a los afligidos, libertad a 
los prisioneros, acrecentamiento de la for
tuna. Conviene también soñar con cabezas 
grandes, presagian buena suerte, pero si 
sueñas con cabezas pequeñas es que en el 
futuro hay pérdidas o alguna desgracia. Si 
tu sueño se puebla de cabezas feas o repul
sivas es que te mediatizas demasiado con la 
opinión de los demás. ¡Felices sueños!. 

M PISCIS 
1l.~?-~.~. Procura realizar inversiones (~"",,., , 

$ grandes y no quedarte ahí 
guardando calderilla; si tienes 

que pedir cuartos, hazlo; a la larga los be
neficios te colmarán con creces estos es
fuerzos de ahora. El dinero no es necesario 
que se lo pidas a un banco, pues tienes ahí 
a la familia para que te ponga en el bolsillo 
todo lo necesario. Pero eso hay que saber 
trabajárselo, dicen los astros que tanto te 
quieren. De amores no parece que tengan 
mucho que decirte, estás caput. De salud, 
dejándote llevar por el tiempo. 
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EXPOSICIONES 

Alcázar de San Juan. 
Casa Municipal de 
Cultura. 
IV Certamen de Fotografía 
"Ciudad de Alcázar" . Del 
14 al 31 de Enero. 

Almagro. 
Galería Fúcares. 
Florentino Díaz presenta 
" ... 0 la casa del monstruo". 
Del 29 de Enero al 3 de 
Marzo. 

Ciudad Real 
Ayuntamiento. 
Exposición de Baldomero .y 
Aguayo, fotógrafos taun
nos. Hasta el 5 de Febrero, 
dentro del X Ciclo "Los 
Toros en la Cultura". 

Caja de Madrid. . 
Del 1 al 12 de Febrero, mte
res ante exposición de acua
relas de José Ballester. 

Museo Municipal Elisa 
Cendrero. 
Hasta el 5 de Febrero, acoge 
la exposición de esculturas 
y pinturas de Francisco 
Javier López Navarro. 

Conferencias 
Dentro de X Ciclo "Los 
Toros en la Cultura", y en 
el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento elide 
Febrero, a las 20'30 horas, 
conferencia de José Ramón 
Caballero de la Calle, ve
terinario , sobre "Aspectos 
sobre el ganado de Lidia en 
la provincia de Ciudad 
Real". 
El 4 de Febrero , y como 
cierre del Ciclo, "¿Qué son 
los toros ? Ciudad Real y 
C alatrave lÍo, por Rafael 
Campos de España, crítico 
taurino. 

Madrid. 
Galería Fúcares. Conde de 
Xiquena, 12. José María 
Guijarro presenta una ex
posición en la que crea con 
materiales de segunda ma
no, ya trabajados. Del 21 de 
Enero al 22 de Febrero. 

Manzanares. 

ero C ONCURSO 
NACIONAL 

DE 

Manzanares. 
L a 

Concejalía de 
la Mujer del 
Ayuntamiento 
de Manzanares 
convoca el 1 
Concurso 
Nacional de 
Fotografía 
"Mujer 
Trabajadora" , 
en colaboración 
con la 
Asociación 
Fotográfica 
"Manzanares". 
Hay dos modali
dades, en blanco 
y negro y color. 
El plazo de pre
sentación de ori
ginales, finaliza 
el 21 de 
Febrero, y los 

fOTOGRAflA 
En la Casa de Cultura, 
continúa la exposición de la 
Asociación Fotográfica de 
Manzanares. 

((M U JtR TRA~AJADORA )) 

CURSO DE TEATRTRO 

El actor y director rumano 
Valerio Lazar Sandulescu, se
rá el encargado de impartir el 
11 Curso de Teatro, organiza
do por la Delegación de 
Cultura del Ayuntamiento de 
Ciudad Real. El programa está 
dirigido tanto a profesores, co
mo al público en general. El 
precio de las inscripciones es 
de 10.000 pesetas para el pú
blico en general, y de 8.000 pa
ra los profesores. Las clases se 
impartirán de 20'30 a 22'30 ho-

Alcázar de San Juan. 
La Cofradía de Jesús 
Caí d o 
convoca el V Encuentro de 
Pintores Alcazareños. Plazo 
de inscripción, hasta el 7 de 

Leyendo, se entiende la gente. Co~ un lema tan 
sugestivo, se han celebrado ~n Socuellamo.s las V 
Jornadas del Libro para Jovenes. Patrocman la 
Junta de Comunidades de Castilla La Man~ha, y 
el Ayuntamiento . Han colaborado ademas , el 
Instituto de EP. , el "Fernando de Me~a", Patronato 
de Cultura, Proyecto Hombre, Deportlstas c~n~ra la 
Droga, Plan Regi?n.al de Dr~ga, X ,ConseJena de 
Sanidad. Todo un eXlto de partlclpaclOn. 

tres premios están dotados 
con 50, 30 y 20.000 pesetas. 

Concurso de Ilustración. 
La Organización Española 
para el Libro Infantil y 
Juvenil (OEPLI) , convoca 
un concurso de Ilustración, 
patrocinado por el 
Ministerio de Cultura, pa
ra la promoción y anuncio 
de la Semana del Libro 
Infantil 1994. Las ilustra
ciones originales se presen
tarán antes del 28 de 
Febrero en la calle Santiago 
Rusiñol 8, 28040 de 
Madrid. El premio está do
tado con 300.000 pesetas. 
Para mayor información, 
91/536.88.54,; 

Premio Internacional de 
Poesía "Ciudad de 
Melilla" . 
El premio está convocado 
por el Ayuntamiento de 
Melilla, y su dotación es de 
1.500.000 pesetas. Los tra
bajos tendrán una extensión 
mínima de 750 versos, y se 
presentarán antes del 1? de 
Agosto de 1994, en qumtu
plicado ejemplar, y por el 
sistema de plica. 

(JMC) 
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os garbanzos fue
ron durante mu
cho tiempo los re
yes únicos de la 
cocina manchega. 
Hubo épocas en 
el campo castella
no en las que se 

almorzaba "olla", se comía 
"olla" y se cenaba "olla" , y en 
la ~lla nadaban los garbanzos, 
algun trozo de tocino y, cuando 
lo había, unos trozos de morci
lla curada de cebolla. 

Hoy los garbanzos han pasa
do a ser comida de lujo en al
gunos días señalados, pero en 
ellos siempre encontraremos 
con mucho gusto una verdade
ra mina de proteínas. 

De esta singular legumbre 
picuda dijo Alonso de Herrera 
que escribiera un tratado d~ 
agricultura allá por el siglo 
XVI, que "Las propiedades de 
ellos son muchas y muy singu
lares ... el caldo de ellos acre
cienta la leche, despierta la ori
na, provoca los menstruos o 
regla de las mujeres cuando es-

-70-

Los garbanzos, tan 
caros a Carlomagno, 

llegaron de Asia occi
dental y pronto los pue
blos del Mediterráneo 
los incorporaron a su 

gastronomía. En el le
gado antiguo de la 

"A • l ngncu tura N abat-
hea" ya se los cita como 

legumbre principal. 

Garbanzos lia la 
eleganciall 

tán detenidos, limpia mucho 
los riñones ?e las arenas y que
branta la piedra de la vejiga, 
aclara la voz, limpia los pulmo
nes y sana la gota coral" . 

Dicho esto, vamos a dar una 
recetilla muy aparente para una 
fiesta de un suculento plato de 
GARBANZOS CON SAL
MON. 

Necesitaremos cuarto de quilo 
~e garbanzos castellanos, peque
nos y con su característico pico 
curvo, tres cuartos de salmón 
fresco, una cebolla hermosa un 
p~ d~ d!entes de ajo y la e~pe
CJaS sigUientes: un clavo dos ho
jillas de laurel, unos grartitos (po
cos) de pimienta negra y unas 
hebras de azafrán manchego, sal 
y unos chorros de aceite de oliva. 

(j)(j)(j) MANOS A LA OBRA 

Ponemos los garbanzos en 
remojo, en agua templada para 
que no se encallen, no menos 
de doce horas y luego los pone
mos a cocer en una olla con 
ab~ndante agua junto con las 
hOjas de laurel, la pimienta ne-

~ 

Los garbanzos, hoy 
suculento plato, 
fuer~n antes alimento 
muy prin.cipal 

gra y el clavo y la cebolla tro
ceada. 

Aparte, y cuando ya están 
cocidos los garbanzos, hace
mos un sofrito con los ajos pi
cados finos y las hebras de aza
frán . Añadimos a los garbanzos 
con su caldo el sofrito y el sal
món cortado en trozos hermo
sos, salamos y dejamos que se 
haga el pescado hasta conse
guir el punto que nos guste. 

(Para que el caldo tome es
pesor podemos triturar la cebo
lla y algunos garbanzos). 

• . GOURMET Toe 
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Agricultor 
Pagos Compensatorios por Superficies 

para cultivos herbáceos 
en Caja Castilla La Mancha 

P.A.C.1994 

Información, asesoramiento, 
confección y tramitación gratuita 

de Solicitudes en nuestras Oficinas 

# 14043 
r REPJO~ 

f " 300 
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